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207È ANNIVERSAIRE DE
L'INDÉPENDANCE DU CHILI
Le Président
Bouteflika félicite 
la Présidente
chilienne Michelle
Bachelet
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La 8e session
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2017 à Alger 
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France 
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M. Bensalah évoque
avec l'ambassadeur
cubain les étapes
historiques marquant
les relations entre 
les deux pays
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d'une police
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avant la fin
2017
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M.Temmar : «Aucune
correspondance
invitant les walis 
à rechercher un  
financement pour les
projets de logements»  

DESTRUCTION DE MINES
ANTIPERSONNEL : 
Gaïd Salah réaffirme
le respect de l'Algérie 
de ses engagements
internationaux

SÉCURITÉ 
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de la DGSN 
au profit des
élèves 
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T LES DÉPUTÉS PROPOSENT DES SOLUTIONS 
POUR SORTIR DE LA CRISE ET SE FOCALISENT SUR 

LES QUESTIONS DU DÉVELOPPEMENT LOCAL  
Les membres de l'Assemblée populaire nationale  (APN) ont présenté hier, lors des débats autour du Plan d'action du

gouvernement, des propositions en vue de surmonter la conjoncture  "difficile" et d'éviter le recours à l'endettement extérieur,
tout en se focalisant sur les questions du développement local dans les domaines de la  santé, de l'éducation et de l'agriculture.

H Y D R O C A R B U R E S  :  
Sonatrach élabore une nouvelle

stratégie à l'horizon 2030  
Le groupe Sonatrach a

entamé  l'élaboration d'une
nouvelle stratégie à l'horizon

2030, intitulée «projet
SH2030», a annoncé hier à

Rhourd El Baguel (Hassi
Messaoud), le P-dg de

Sonatrach, M. Abdelmoumen
Ould Keddour. 

«Je viens de lancer un pro-
jet appelé SH2030, qui porte

sur la stratégie de  Sonatrach
dans 15 ans. Il s’agira de défi-

nir ce que nous (Sonatrach)
allons   devenir, comment et

avec quels moyens et organi-
sation allons y parvenir», a

indiqué M. Ould Keddour à la
presse en marge d’une visite
du site de la   station de pro-
duction de gaz de Rhourd El

Baguel. 

RHOURD 
EL BAGUEL :

6 millions 
de m3/jour 

de gaz torchés
récupérés pour

l'exportation
Le P-dg de Sonatrach,

Abdelmoumen Ould Keddour,
s'est félicité, hier à Hassi

Messaoud, de la finalisation,
dans un délai record, d'une

installation additionnelle à la
station de production de gaz
de Rhourd El Baguel (Hassi
Messaoud), permettant de

récupérer du gaz torché dont
une partie sera destinée à

l'exportation.
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Horaire des prières
Mardi 28 Dhou El Hija 

DANS LE CADRE DE SA 
POLITIQUE AVEC LES CLUBS
QU’IL SPONSORISE  
Ooredoo rend visite au club
de l’Olympique de Médéa

Dans la continuité de ses
opérations d’accompagne-
ment engagées envers les
clubs qu’il sponsorise, une
délégation de Ooredoo a rendu
visite vendredi dernier au club
de la capitale du Titteri (Olym-
pique Médéa) où elle a no-
tamment pu avoir un aperçu sur les infrastructures du club
et assisté au match mettant aux prises l’Olympique de Médéa
à l’USM El Harrach. Il y a lieu de rappeler que Ooredoo a si-
gné en août 2016 un contrat de sponsoring avec le l’Olympique
de Médéa (OM), en vertu duquel il a remis un bus habillé aux
couleurs du club Orange et Bleu pour apporter le confort et
le bien-être nécessaires aux joueurs et au staff technique de
l’OM. D’autres visites pour les clubs de football sponsorisés par
Ooredoo seront planifiées durant les prochaines semaines.
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PÊCHE DE L'ESPADON
Réunion à la DG de la Pêche
autour de la dernière
recommandation de l'ICCAT 

Les services de la direc-
tion générale de la Pêche et
de l'aquaculture ont tenu
une réunion avec des repré-
sentants des professionnels
de la pêche d'espadon pour
discuter de la mise en £uvre
de la nouvelle recommanda-
tion de la Commission Inter-
nationale pour la Conserva-
tion des Thonidés de l'At-
lantique (ICCAT), selon un
communiqué du ministère de l'Agriculture, du dévelop-
pement rural et de la pêche. Cette recommandation
porte sur un programme pluriannuel de rétablisse-
ment de l'espadon de la Méditerranée à travers la mise
en place d'un système de quotas.

L'objectif de cette rencontre est d'examiner les voies
et moyens de mise en £uvre de cette recommandation,
«tout en préservant les intérêts des professionnels de cette
pêche», assure la même source. Par railleurs, le commu-
niqué précise que cette rencontre rentre dans le cadre d'un
processus de consultations engagées depuis la fin de l'an-
née 2016 avec plusieurs rencontres tenues avec les pro-
fessionnels de la pêche d'espadon au niveau central et au
niveau des wilayas.

La Direction générale de la Sûreté nationale (DGSN) a
lancé à Alger à l'occasion de la rentrée scolaire, une cam-
pagne de sensibilisation au profit des élèves autour de la
sécurité routière et la protection de l’environnement, a in-
diqué un communiqué de la Sûreté de wilaya d’Alger (SWA). 

La DGSN "tend à inculquer aux élèves les règles de sé-
curité routière lors de leurs déplacements de et vers les
écoles", a précisé le communiqué. Elle recommande,
dans ce sens, de traverser la chaussée en empruntant les
passages pour piétons et de respecter les feux de signali-
sation. 

DIMANCHE À 17H21
Secousse tellurique
de magnitude 2,9 
à Bordj El Bahri 

Une secousse tellurique d'une magnitude
de 2,9   degrés sur l`échelle ouverte de
Richter a été enregistrée dimanche à 17h21
(heure locale) dans la commune de Bordj El
Bahri (Alger), a indiqué le   Centre de re-
cherche en astronomie, astrophysique et
géophysique (CRAAG)   dans un communi-
qué.           L'épicentre de cette secousse a été
localisé à 10 km au nord-ouest de  Bordj El
Bahri, a précisé la même source.  

EL-OUED : 
Plus de 40 entreprises
économiques à un salon 
de l’emploi

Plus de quarante entreprises
économiques prennent part à un sa-
lon de l’emploi ouvert hier à l’uni-
versité Chahid-Hamma Lakhdar à
El-Oued. Premier du genre dans la
wilaya, cet espace professionnel
vise l’ouverture de perspectives aux
demandeurs d’emploi, étudiants,
cadres universitaires et profession-
nels, pour s’informer sur les entreprises économiques, partie
pourvoyant le plus d’opportunités d’emploi, ont indiqué les or-
ganisateurs. Cette manifestation de deux jours permettra éga-
lement aux demandeurs d’emploi de prendre connaissances
des procédures administratives et techniques pour accéder à
l’emploi, ainsi que des mécanismes de coopération et de par-
tenariat entre entreprises économiques et universitaires, a ex-
pliqué le directeur de la maison de l’entrepreneuriat à l’uni-
versité d’El-Oued, Moufid Abdellaoui.

Le Centre de
recherche en
anthropologie sociale et
culturelle (Crasc)
d’Oran, organise
dimanche 24 septembre
à partir de 14h, une

conférence animée par
M. Joseph Brunet-Jaily
(Science -politiques,
Paris, France), sur le
thème «Santé mondiale,
enjeu stratégique, jeux
diplomatiques».  

SÉCURITÉ ROUTIÈRE : 
Campagne de sensibilisation de la DGSN au
profit des élèves à Alger 

BASTION 23
Exposition sur 
les Jardins d’Alger

Le Centre des arts et de la culture, Bas-
tion 23, abrite jusqu’au 29 septembre,
une exposition intitulée «Jardins d’Al-
ger» «Djenan Dzaïr».  

LE 24 SEPTEMBRE 
AU CRASC D’ORAN
Conférence sur le thème :

«Santé mondiale, 
enjeu stratégique,  

jeux diplomatiques» 

4 HCA
Lancement d'une formation
d'initiation à la langue
amazighe pour les
fonctionnaires du SNU

Le Haut-Commissariat à l’amazighité (HCA) et le bureau
du Système des Nations unies (SNU) en Algérie lancent, dès
le mercredi 20 septembre 2017 à Alger, une première ses-
sion d’initiation à la langue amazighe, destinée aux fonction-
naires de l'organisation onusienne, indique dimanche le
HCA, dans un communiqué.«L’un des objectifs visés par cette
formation est, entre autres, l’assimilation des dix-sept (17)
Objectifs de Développement Durable en langue amazighe,
la lecture et l’écriture et la consolidation des connais-
sances en langue amazighe», est-il précisé de même source
qui considère que «la traduction des ODD en Tamazight est
une opportunité pour rendre visibles, à l’échelle mon-
diale, les avancés réalisées en Algérie dans la promotion de
la langue amazighe».Soulignant que cette étape s'inscrit «dans
le même sillage que la traduction de la Déclaration des Droits
de l’Homme et la Convention de l’Enfant», le HCA a ajouté
que cette formation «est le résultat du partenariat» établi le
16 mai dernier, lors d'une cérémonie organisée au siège du
HCA, en présence du Coordonnateur Résident du SNU et du
Représentant résident du Programme des Nations Unies
pour le Développement (PNUD) en Algérie, Eric Overvest,
et du Secrétaire général du HCA, Si El Hachemi Assad.

Le HCA informe, enfin, que ladite formation se tiendra
à partir de 13 h au siège du SNU, sis au 41 rue Mohamed Khodi,
El Biar (Alger). 

FRANCE 
La Grande Mosquée de Paris
rejette la norme AFNOR 
sur les produits halals 

La Grande Mosquée
de Paris a rejeté hier la
norme expérimentale
émise par l'Association
française de normalisa-
tion   (AFNOR) définis-
sant le caractère «halal»
des produits alimen-
taires et   dément avoir
participé à l’élaboration
de cette norme.   «La
Grande Mosquée de Pa-
ris, contrairement à ce
qui a été annoncé par
l’AFNOR, n’a en aucune
manière participé à l’éla-
boration de cette norme
et   met en garde les res-
ponsables de l’Afnor de
se prévaloir d’un accord
de   notre institution re-
ligieuse», a indiqué un
communiqué de l’insti-
tution   religieuse musul-
mane de référence en
France.   Elle s’élève «vi-
goureusement» contre
la prétention de  cet orga-

nisme laïc   et civil, non
religieux, de se parer des
attributs de délivrance
de licéité   cultuelle et
émet toutes les réserves
sur cette prétention nor-
mative du   halal.  Pour sa
part, le Conseil français
du culte musulman
(CFCM) a également   re-
jeté la norme de l’Afnor.
Contacté par l’APS, un
responsable du CFCM,
Abdallah Zekri, a indiqué
que   son organisme n’»a
aucunement participé à
l’élaboration de cette
norme». 
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DESTRUCTION DE MINES ANTIPERSONNEL: 
Gaïd Salah réaffirme le respect 
de l'Algérie de ses engagements
internationaux

Présidant au nom du président de la
République, chef suprême des Forces ar-
mées, ministre de la Défense nationale,
au polygone central de l’Air à Hassi
Bahbah (1ère RM), la phase finale de la
destruction publique du stock de mines
antipersonnel, le général de Corps d’Ar-
mée Gaïd Salah a souligné «le respect par
l’Algérie de ses engagements internatio-
naux». 

«C'est pour moi un insigne honneur
que de présider, au nom de son Excel-
lence, Monsieur le président de la Répu-
blique, chef suprême des Forces ar-
mées, ministre de la Défense nationale,
la cérémonie de destruction du stock res-
tant de mines antipersonnel détenu par
l'Armée nationale populaire, en confor-
mité avec nos obligations internatio-
nales découlant de la mise en £uvre de
la Convention dite d'Ottawa, sur l’inter-
diction de l’emploi, du stockage, de la
production et du transfert des mines an-
tipersonnel et sur leur destruction,
conclue à Oslo le 18 septembre 1997 et ra-
tifiée par notre pays le 17 décembre
2000», a-t-il dit. 

Cette opération intervient en exécu-
tion des dispositions de la convention
d’Ottawa, portant sur l’interdiction de
l’emploi, du stockage, de la production
et du transfert des mines antipersonnel
et leur destruction. 

Cette dernière phase intervient pour
couronner de précédentes opérations de
destruction de mines antipersonnel
dont la cérémonie de lancement a été
présidée par le Président de la Répu-
blique le 24 novembre 2004. 

Il a indiqué que cet «important évène-
ment, qui consiste en la destruction du
stock restant des mines antipersonnel en
Algérie, estimé à 5.970 mines», coïn-
cide avec la commémoration du 20ème
anniversaire de l’adoption de la conven-
tion d’Ottawa . 

L’opération s’est déroulée en pré-
sence de membres du Gouvernement, de
membres du corps diplomatique ac-
crédités à Alger, des attachés militaires
accrédités et résidant en Algérie, des au-
torités militaires et des représentants de
la société civile aux côtés d’invités étran-
gers en qualité d’observateurs ainsi que
des représentants des médias natio-
naux. 

Par la suite, le général de Corps d’Ar-
mée a rappelé à l’assistance l’allocu-
tion du président de la République lors
de sa présidence de la cérémonie de
lancement de destruction du stock res-
tant de mines antipersonnel le 24 novem-
bre 2004. 

«En ce lieu, précisément et en date du
24 novembre 2004, Son Excellence le Pré-
sident de la République, avait souligné
que l’Algérie tenait, à travers cette céré-
monie de destruction de son stock de
mines antipersonnel, à démontrer son
adhésion active et réelle à la démarche
entreprise par la communauté interna-
tionale, visant à débarrasser le monde de
cette arme meurtrière», a-t-il encore
rappelé «Le Président de la République
a tenu à souligner que ce sont les circons-
tances particulières auxquelles l’Algérie
a dû faire face dans ce domaine, qui nous
ont contraint à entamer une démarche
résolue de déminage et d’assainisse-
ment du territoire national, bien avant
l’adoption de la Convention d’Ottawa

en 1997, sur l’interdiction de l’emploi, du
stockage, de la production et du trans-
fert des mines anti-personnel et sur
leur destruction. 

De par son Histoire et son ferme at-
tachement aux instruments de désarme-
ment et de droit humanitaire, l’Algérie
a embrassé une noble cause, en adhérant
à cette Convention», a-t-il ajouté. 

«Le Président de la République a
ajouté que la signature et la ratifica-
tion de cette Convention, par l’Algérie,
ainsi que l’opération de destruction de
son stock de mines antipersonnel, consti-
tuent un pas géant sur la voie de l’élimi-
nation définitive de cette munition fatale
et aveugle. 

C’est également un engagement inter-
national qu’il nous tenait à c£ur d’hono-
rer, d’autant que l’Algérie a énormément
souffert des séquelles de ce fléau et ose
espérer que les dispositions de cette
Convention soient scrupuleusement
respectées par tous», a-t-il poursuivi. 

Le général de Corps d’Armée a affirmé
que «les résultats réalisés aujourd’hui
constituent le fruit d’un travail assidu et
des efforts laborieux qui ont été fournis
pour délivrer notre pays des mines dis-
séminées par le colonisateur le long de
nos frontières Est et Ouest et qui ont
causé des milliers de victimes». 

«Sans trop m’étendre en propos,
l’épreuve du terrain ayant toujours été
pour moi plus authentique et plus ex-
pressive que les paroles, je voudrais
juste souligner, à cette occasion, que les
résultats obtenus aujourd’hui n’au-
raient pu être concrétisés n’étaient le tra-
vail assidu, les efforts laborieux et le
suivi rigoureux et permanent sur le ter-

rain, le tout inspiré, sans nul doute, par
une conscience partagée, à plus d’un ti-
tre, par les acteurs, quant aux défis que
présente ce souci à l’échelle nationale et
internationale. 

Ce souci majeur a imposé un travail
draconien, sincère et assidu dont l’achè-
vement a été une source de satisfaction
personnelle et collective, voire de fierté
d’avoir accompli la mission, par amour
de Dieu et de la patrie», a-t-il indiqué. 

Il a saisi cette opportunité pour adres-
ser ses remerciements «les plus vifs aux
pays, ainsi qu’aux organisations interna-
tionales, qui nous ont soutenus, non
seulement dans la mise en £uvre et la vul-
garisation de la Convention d’Ottawa,
mais également pour leur aide et leur
contribution salutaires à l’assainissement
des zones minées par le colonialisme,
épargnant ainsi à nos concitoyens davan-
tage de souffrance, sachant que ce fléau
a engendré 7300 victimes civiles, dont
4830 durant la guerre de libération na-
tionale et 2470 après l'indépendance». 

Par ailleurs, Gaïd Salah a relevé les dé-
fis auxquels devrait faire face le monde
aujourd'hui notamment le terrorisme
transfrontalier, la drogue et le blanchi-
ment d'argent, et le trafic d'armes et de
personnes. 

Ensuite, la parole a été donnée à M. 
Thomas Hajnoczi, président dési-

gné de l’Assemblée des Etats parties à la
Convention, qui a félicité l’Algérie pour
son respect de tous ses engagements à
travers l’exécution des dispositions de la
Convention d’Ottawa, en saluant le choix
de cette date qui coïncide avec le 20ème
anniversaire de l’adoption de la Conven-
tion d’Ottawa. 

Le général de Corps d’Armée, Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense nationale,
chef d’état-major de l’Armée nationale populaire (ANP) a souligné, hier à Djelfa, le res-
pect par l’Algérie de ses engagements internationaux à travers la destruction du stock
restant de mines antipersonnel détenu par l'ANP, conformément à la Convention d'Ot-
tawa. 

LUTTE ANTITERRO-
RISTE: 
Découverte d'une
cache d’armements
et de munitions à
Jijel 

Une cache d’armements et de munitions,
contenant notamment une (1) lance-roquettes
et une (1) mitrailleuse, a été découverte hier à
El Milia, wilaya de Jijel, par un détachement de
l’Armée nationale populaire (ANP), indique
dans un communiqué, le ministère de la Dé-
fense nationale (MDN). 

«Dans le cadre de la lutte antiterroriste et
grâce à l’exploitation efficiente de renseigne-
ments, un détachement de l’Armée natio-
nale populaire a découvert, ce jour 18 septem-
bre 2017 à El Milia, wilaya de Jijel/5 RM, une
cache d’armements et de munitions contenant:
(01) lance-roquettes de type RPG-7 , (01) mi-
trailleuse FMPK , (01) pistolet mitrailleur de
type Kalachnikov , (01) fusil semi-automatique
de type Simonov , (01) fusil de chasse , (04) ro-
quettes pour RPG-7, (600) balles de diffé-
rents calibres, (02) quintaux de produits chi-
miques servant à la fabrication des explosifs,
ainsi qu’un micro-portable et une impor-
tante quantité de denrées alimentaires», pré-
cise la même source. 

«Cette opération de qualité, venant s’ajou-
ter à l’ensemble des résultats concrétisés sur
le terrain, réitère la grande vigilance et la
ferme détermination des unités et des éléments
de l’Armée nationale populaire à préserver la
sécurité du pays, sa stabilité et son unité»,
conclut le MDN. 

ENERGIES RENOUVE-
LABLES / ORAN : 
Plus de 80
exposants attendus
à l'"Era 2017" 

Plus de 80 exposants nationaux et interna-
tionaux sont attendus à la 8ème édition du Sa-
lon international des énergies propres, des
énergies renouvelables et du développement du-
rable "Era 2017", qui aura lieu du 23 au 25 octo-
bre 2017 au Centre des conventions d'Oran
(CCO), a-t-on appris de l'organisateur de cet évé-
nement "Myriade Communication". 

Le salon "Era", qui accompagne le pro-
gramme national de développement des éner-
gies renouvelables et de l’efficacité énergé-
tique en Algérie soutenu par le président de la
République et qualifié de "priorité nationale",
continuera à remplir sa fonction de catalyseur
de la synergie des interventions des acteurs ma-
jeurs, institutions et opérateurs algériens et
étrangers, dans les deux segments principaux,
énergétique et industriel, du programme, a-t-
on fait savoir. 

"Les entreprises sont au cœur du Salon Era,
car elles ont un rôle moteur dans l’émergence
de l’industrie des énergies renouvelables, élé-
ment indispensable à la mise en place d’une éco-
nomie nationale diversifiée et compétitive", a-
t-on souligné. 

Le programme de ce salon de trois jours com-
porte un cycle de conférences, qui traiteront
principalement du programme national de
développement des énergies renouvelables,
dans ses deux segments constitutifs : énergétique
et industriel. 

Des spécialistes et chercheurs algériens et
étrangers aborderont, dans leurs communica-
tions, l’état des lieux en Algérie en matière de
capacités de production électrique installées et
en projet, la mise en place d’une industrie des
énergies renouvelables, le cadre incitatif à l’in-
vestissement en Algérie dans ce domaine et le
volet des ressources humaines (formation et re-
cherche). 

Ils feront également le point sur l’introduc-
tion des énergies renouvelables dans les poli-
tiques énergétiques de divers secteurs (énergie,
ressources en eau, agriculture, habitat, ... ). 

Les conférences débattront également de
l’économie d’énergie et de l'environnement
et du développement durable en Algérie, a-t-on
indiqué. 

APS

La journée du 1er Mouharam chômée
et payée (ministère) 

La journée du vendredi 22 septembre 2017, coïncidant avec le 1er jour de l'an de
l'hégire 1439 sera chômée et payée pour l'ensemble des personnels des institutions
et administrations publiques, a indiqué hier, dans un communiqué, le ministère
du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité sociale. 

Sont également concernés par les dispositions de la loi n 63-278 du 26 juillet 1963,
modifiée et complétée, fixant les fêtes légales, les services concédés, collectivités lo-
cales, entreprises commerciales, industrielles, artisanales et agricoles, y compris
les personnels payés à l'heure ou à la journée, précise la même source. 

"Toutefois, en ce qui concerne les travailleurs exerçant sous le régime du travail
posté, ces derniers sont tenus d'assurer la continuité du service selon l'organisation
du travail mis en place par l'employeur", ajoute le ministère du Travail. 
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Des députés plaident 
pour la réforme
bancaire et l'arrêt 
des crédits 
à la consommation

Les députés de l'Assemblée populaire nationale (APN) ont
mis l'accent, hier à Alger, sur l'importance d'accélérer des
réformer financières profondes susceptibles d'orienter
les banques vers une contribution effective aux projets pro-
ductifs et d'arrêter les crédits à la consommation.

Lors de l'examen du contenu du Plan d'action du Gou-
vernement présenté dimanche par le Premier ministre Ah-
med Ouyahia, les députés ont précisé que le maintien des
crédits à la consommation octroyés par les banques dans dif-
férents domaines (foncier, automobile...) aura pour consé-
quence d'alourdir les charges des dépenses sans que le Tré-
sor ne puisse bénéficier de recettes, notamment en cette
conjoncture économique.

Les intervenants estiment nécessaire l'ouverture d'un dia-
logue national sur les questions décisives et la mise en place
de stratégies financières à court et long termes qui prennent
en compte les mutations de l'économie mondiale.

Le député Hocine Benhalima du parti du Front de Libé-
ration nationale (FLN) a mis l'accent sur l'importance
d'activer le rôle des établissements financiers algériens qui
se sont transformés, selon lui, en des établissements de fi-
nancement des crédits à la consommation, soulignant que
l'activation du rôle des banques doit prendre en considéra-
tion le financement des projets productifs générateurs de
richesses et d'emplois.

Les banques "doivent cesser le financement des crédits
à la consommation", a estimé le député qui a appelé à dé-
ployer davantage d'efforts pour inciter les citoyens à dépo-
ser leur argent dans les banques et à financer des investis-
sements rentables.

Dans le même sillage, le député Fouad Benmerabet du
parti du FLN, a plaidé pour la révision du système bancaire
actuel de manière à l'adapter aux exigences de l'économie
nationale et à la société algérienne.

Il a dans ce sens plaidé pour la réhabilitation du travail,
d'une part, et du capital humain, d'autre part, outre l'acti-
vation du rôle des zones industrielles de manière à réaliser
un profit financier considérable pour le pays.

Mme Chahrazad Azizi du Rassemblement national dé-
mocratique (RND) a proposé la création de crédits bancaires
islamiques en vue d'encourager l'épargne, eu égard à la spé-
cificité de la société qui refuse de traiter par le biais d'inté-
rêts bancaires.

La députée considère que l'activation des crédits isla-
miques est un facteur important pour encourager le citoyen
à recourir à l'épargne, à payer les crédits des logements de
différentes formules et à créer des projets productifs géné-
rateurs de richesse dans différents secteurs.

De son côté, le député Nadji Tamrabet (Union Ennahda-
Adala-Bina) a fortement critiqué les choix des précédents
gouvernements qui ont accordé au titre de crédits des
montants colossaux à des institutions financières interna-
tionales et qui on essuyé les dettes d'autres pays, ce qui s'est
répercuté, selon lui, sur les équilibres financiers du pays.

La politique financière qu'a adoptée l'Algérie avec des pays
étrangers ne diffère pas beaucoup de celle adoptée à l'inté-
rieur concernant la programmation de certains projets qui
n'ont eu aucun impact positif sur le système économique
du pays.

Saliha Gachi, députée du Mouvement de société pour la
paix (MSP) a, quant à elle, insisté sur l'impératif de suivre
de nouveaux modèles économiques et financiers conformes
à la nature de l'économie et de la société algérienne, citant
à titre d'exemple le modèle turc.

Elle a appelé, dans ce cadre, le gouvernement à créer une
nouvelle monnaie qui préserve le legs algérien et à réfléchir
au   financement participatif et à la diversification de l'éco-
nomie.

Pour sa part, Besma Azouar (Front Al Moustakbal) consi-
dère que la création d'une nouvelle monnaie nationale per-
mettra au pays de recouvrer "la valeur de sa monnaie" par
rapport aux monnaies étrangères.

Elle a mis l'accent, dans ce sens, sur la nécessité de trou-
ver le meilleur moyen pour encourager l'épargne interne
et exhorter les citoyens à déposer leurs fonds auprès des
banques.

Abdelkrim Benamar, du même parti, est en faveur du
"changement de la monnaie", soulignant que cette mesure
figure parmi les solutions les plus efficaces pour faire face
au problème d'inflation et à la dépréciation du dinar, sou-
lignant que ces deux facteurs placent le pays dans un cer-
cle d'endettement extérieur.

Les députés ont également abordé d'autres alternatives
liées à la valorisation du rôle du secteur agricole dans la créa-
tion de la richesse et à la lutte contre les spéculateurs, ap-
pelant à définir les causes de l'échec administratif et la mau-
vaise gestion dont souffrent plusieurs secteurs.

ACTUALITÉ
PLAN D'ACTION DU GOUVERNEMENT:
Les députés proposent 
des solutions pour sortir 
de la crise et se focalisent 
sur les questions 
du développement local

Affirmant que le finance-
ment non conventionnel des
investissements n'était pas
l'unique voie pour faire sortir
l'Algérie de la crise, la députée
Saliha Ghachi, de l'alliance MSP,
a estimé qu'il existe d'autres
moyens de financements no-
tamment "le financement par-
ticipatif impliquant les secteurs
public et privé ainsi que le véri-
table financement de l'écono-
mie".

La crise que traverse l'Algé-
rie ne date pas d'aujourd'hui
mais remonte à 2014, a-t-elle
rappelé, soulignant que "la crise
financière est la résultante de
l'échec de la gestion administra-
tive des différents secteurs".

De son côté, le député Hocine
Benhalima (FLN) a émis des
réserves concernant le volet
économique du Plan d'action du
gouvernement notamment pour
le recours au financement non
conventionnel pour l'investisse-
ment et la résorption de la liqui-
dité sur le marché parallèle,
proposant la redynamisation
du rôle des institutions finan-
cières en particulier les banques
et l'encouragement des citoyens
à déposer leurs argents dans
les banques. Il a appelé dans ce
sens à l'arrêt du financement
des crédits à la consommation.

Pour la députée Mansouria
Tekkouk, de la même formation
politique, la solution pour la
sortie de la crise financière et
économique est politique à tra-
vers la promotion de la démo-
cratie participative et du dia-
logue franc, outre la réalisa-
tion de la justice sociale.

Le député Abdelyamin Bou-

daoud (FLN) a proposé, quant à
lui, des solutions radicales à la
crise à travers le développe-
ment des systèmes de la santé et
de l'éducationt et l'encourage-
ment de la recherche scienti-
fique, proposant l'introduction
d'amendements à la loi sur la
monnaie et le crédit notam-
ment dans son volet relatif au fi-
nancement non conventionnel
des investissements.

Il a affirmé que le Plan du
gouvernement d'Ouyahia était
"une copie conforme" de ceux
des précédents gouvernements,
rejetant les politiques qui affai-
blissent le pouvoir d'achat du ci-
toyen.

Pour sa part, le député Hi-
cham Chelghoum du parti des
Travailleurs (PT), a émis des
réserves concernant le Plan
d'action du gouvernement qui,
selon lui, "n'est pas étayé de
chiffres précis", appelant à la né-
cessité de récupérer l'argent de
ceux qu'il a qualifiés de "nou-
veaux riches".

Pour sa part, le député de
l'Union Ennahda-Adala-Bina,
Abdelhamid Teouakine, a sou-
tenu que l'application du Plan
d'action du gouvernement était
tributaire de "la lutte contre
toute forme de corruption", sou-
lignant "l'importance d'enga-
ger une réforme globale pour
accompagner la réforme poli-
tique".

Le membre de l'APN, Nadji
Tamrabet de la même forma-
tion politique a fait état de son
étonnement que l'Algérie soit en
situation de crise alors qu'elle
avait fait don au Fonds moné-
taire international (FMI) et oc-

troyé des aides aux pays afri-
cains et effacé les dettes de plu-
sieurs autres pour se transfor-
mer en quelques jours, a-t-il
dit, en Etat "déficitaire".

Pour le député du Front El-
Moustakbal, Abdelkrim Bena-
mar, le recours au financement
non conventionnel est une so-
lution inadaptée à la donne na-
tionale, citant les expériences
des Etats ayant opté pour ce
choix comme les Etats unis et la
Chine, arguant que la solution
réside dans le changement de la
monnaie à l'exemple de la Tur-
quie. Par ailleurs, les députés du
Rassemblement national dé-
mocratique (RND) ont salué le
Plan d'action du gouvernement
dans son intégralité en ce sens
où il "reflète une ferme volonté
de sortir de la crise".

Lors des débats autour du
Plan d'action du gouvernement,
les députés ont mis en avant la
situation du développement
dans leurs wilayas respectives,
notamment en matière de santé,
d'éducation, d'habitat, de chô-
mage et de dessalement d'eau,
en sus de la révision des prix des
billets d'avion des lignes inté-
rieures pour la compagnie na-
tionale Air Algérie et en faveur
de la communauté nationale
établie à l'étranger.

Plusieurs députés étaient ab-
sents au deuxième jour des dé-
bats sur le Plan d'action du gou-
vernement, même ceux inscrits
pour des interventions.

Certains députés ont pré-
senté des questions écrites et
d'autres des questions par pro-
curation.

APS

Les membres de l'Assemblée populaire nationale (APN) ont présenté
hier, lors des débats autour du Plan d'action du gouvernement, des
propositions en vue de surmonter la conjoncture "difficile" et
d'éviter le recours à l'endettement extérieur, tout en se focalisant
sur les questions du développement local dans les domaines de la
santé, de l'éducation et de l'agriculture.
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LE MINISTRE DE L'HABITAT, DE L'URBANISME 
ET DE LA VILLE, ABDELWAHID TEMMAR :
«Aucune correspondance invitant les
walis à rechercher un financement pour
les projets de logements »

LOGEMENTS 
Lancement des chantiers
de 7.000 logements 
AADL à Tipasa, 
le respect des délais 
«un impératif crucial» 

Le Directeur général de l'Agence nationale du développe-
ment et de l'amélioration du logement (AADL), Mohamed Ta-
rek Laribi, a assuré hier à Tipasa, à la faveur du lancement
des chantiers de 7.000 logements AADL-2 (du programme
2013), au niveau de 11 sites de la wilaya, que le respect des dé-
lais de réalisation était un «impératif crucial» pour son en-
treprise.  «Ce total de logements, lancés en travaux ce lundi,
couvrent à 90 % la demande exprimée sur cette formule à Ti-
pasa», a indiqué à l’APS M. Laribi. 

Il s’agit, a-t-il détaillé, de 4.000 unités AADL reparties sur
4 sites de la commune de Tipasa, auxquelles s’ajoutent
2.600 autres implantées à Bou Ismail (1.350), Nadhor (350),
Merad (200), Hadjout (200), Bourguigua (200) et Ain Taguou-
rait (100). 

En procédant au lancement de ces chantiers, le DG de
l’AADL a tenu à rassurer les souscripteurs de la wilaya de Ti-
pasa au programme AADL quant au respect des délais de réa-
lisation fixés entre 24 et 28 mois, s’engageant personnelle-
ment à la levée de toutes les contraintes entravant ce pro-
gramme, en collaboration avec le wali Moussa Ghelai, dont
il a loué les efforts consentis en matière de règlement du pro-
blème du foncier notamment. 

Il a également insisté auprès des entreprises en charge de
ce programme sur l’impératif du respect de la qualité de réa-
lisation, avec l’utilisation de matériaux de construction lo-
caux, tout en engageant l’entreprise AADL à leur accompa-
gnement et au règlement de leurs dus dans les délais, a-t-il
assuré. 

Un taux de 76 % des chantiers de ce programme, soit 5.600
unités sur un total de 7.000, a été confié à des entreprises al-
gériennes, en application de la Loi sur les marches publics
visant l’encouragement des entreprises de réalisation natio-
nales, comme affirmé dernièrement par le Premier minis-
tre, Ahmed Ouyahia, dans une instruction, dont une copie a
été adressée à l’AADL, a encore informé M. Laribi. 

Ce dernier a par ailleurs ajouté : «Le manque de liquidité
ne se pose pas pour l’AADL». 

Illustrant la détermination de l’agence au respect des dé-
lais à Tipasa, le DG de l'AADL a rappelé la livraison déjà ef-
fectuée du projet de 600 logements AADL à Chaibia, qui fut
le premier projet du programme 2013 a être réceptionné à
l’échelle nationale, tout en permettant le règlement du dos-
sier du programme 2001-2002 (137 souscripteurs), avec la re-
mise des clés de 463 autres unités du programme 2013. 

Lors d’une rencontre l’ayant réunie avec les représentants
des souscripteurs AADL de la wilaya et les responsables lo-
caux de l’agence, M.  Laribi s’est engagé à la couverture de
toutes les demandes après la fin des travaux de ce pro-
gramme, fixée à 28 mois au plus tard. 

Interrogé sur une éventuelle réouverture du site électro-
nique de l’agence afin de permettre aux souscripteurs de choi-
sir les sites d’implantation de leurs logements, le premier res-
ponsable de l’AADl a déclaré, à l’APS, que ses services s’at-
telaient actuellement aux dernières retouches techniques re-
latives à la réouverture du site en question, dans les plus brefs
délais possibles, sans pour autant donner plus amples infor-
mations. 

TINDOUF : 
Attribution prochaine 
de 280 logements sociaux

Quelque 280 logements de type social locatif seront bien-
tôt attribués dans la wilaya de Tindouf, a affirmé hier le chef
de l’exécutif de la wilaya. 

S’exprimant en marge d’une visite d’inspection de chan-
tiers de projets d’Habitat, M. Amoumène Mermouri a précisé
que la commission de wilaya chargée de l’examen des dos-
siers des postulants à ce type de logements devra entamer dans
le courant de cette semaine ses réunions pour arrêter la liste
des bénéficiaires.  Ce quota représente la première partie d’un
programme global de 700 unités devant être attribuées au
cours des sept (7) prochains mois, a-t-il fait savoir aux repré-
sentants de la presse locale. 

«Il est en phase des dernières opérations d’aménagement
avant son attribution aux bénéficiaires», a expliqué M. Mer-
mouri, en soulignant que les logements en question doivent
être entièrement viabilisés et raccordés aux réseaux divers
(eau, assainissement, électricité et gaz) et les aménage-
ments extérieurs (espaces verts, trottoirs et éclairage public)
achevés. 

Une autre tranche de 100 unités de même type est en voie
de finalisation de ses travaux par l’Office de gestion et de pro-
motion immobilières pour être ensuite attribuée aux béné-
ficiaires par étapes, a ajouté le wali de Tindouf. 

Les enquêtes sociales sont en cours aussi pour l’attribu-
tion dans le courant de 2018 de quelque 800 logements ru-
raux réceptionnés par les services de la commune, ainsi que
de 400 lots de terrain à bâtir, a révélé aussi le chef de l’exé-
cutif de wilaya. 

Le ministre de
l'Habitat, de

l'urbanisme et de la
ville, Abdelwahid

Temmar a indiqué,
hier à Alger, que

son département
ministériel n'a

adressé aucune
correspondance

aux walis les
invitant à

rechercher des
alternatives pour le

financement des
projets de

logements
programmés.

Répondant à la presse
en marge des débats autour
du Plan d'action du gouver-
nement, M. Temmar a af-
firmé que son département
a communiqué aux wilayas
la situation des pro-
grammes de logements en

cours de réalisation et des
différents programmes de
promotion publique et pri-
vée approuvés par les wi-
layas, précisant qu'il ne
s'agit nullement de les
exhortant à trouver des
formules spéciales pour le
financement des projets
de logements program-
més».

Certains médias avaient
récemment diffusé un do-
cument supposé être une
correspondance officielle
que le ministère de l'Habi-
tat a adressé aux walis les

exhortant à trouver de nou-
velles formules pour le fi-
nancement des projets de
logements.

Le ministre avait aupa-
ravant indiqué que la
conjoncture économique
et financière du pays exige
aujourd'hui de nouvelles
dispositions financières
auxquelles participent les
secteurs public et privé et
les collectivités locales pour
la réalisation des pro-
grammes de logements et
des équipements de base.
Par ailleurs, M. Temmar a

réaffirmé que la formule
promotionnelle aidée ne
sera pas une alternative à la
formule location-vente
(AADL), précisant qu'il
s'agit plutôt d'une «for-
mule supplémentaire qui
vient renforcer le logement
public et non d'une alterna-
tive aux projets de loca-
tion-vente».

«Tous les projets prévus
dans le cadre de la formule
location-vente (AADL) se-
ront poursuivis», a ajouté
M. Temmar.

La relance de la for-
mule du logement promo-
tionnel aidé (LPA) s'inscrit
dans le cadre d'une nou-
velle feuille de route éla-
boré en concertation avec
les acteurs du secteur. Plu-
sieurs ateliers de réflexion
ont été lancés pour exa-
miner les axes de l'urba-
nisme et de l'ingéniorat,
mettre à niveau les villes,
renforcer les capacités de
réalisation du logement et
promouvoir le partenariat.

WILAYA D'ALGER :
Prochaine opération de relogement 
des habitants des bidonvilles de Saoula 
et de Sidi M'barek à Birkhadem

Une opération de relogement est
prévue dans la daïra de Bir Mourad
Rais au profit des habitants de bidon-
villes situés sur la route de Saoula et
dans le quartier de Sidi M'barek re-
levant de la commune de Birkha-
dem, a-t-on appris, hier de la daïra.

L'opération concernera «en prin-
cipe» le quartier de Sidi M'Barek qui
compte quelque 500 familles vivant
dans des habitations précaires et
dont les dossiers se trouvent au niveau
de la wilaya en vue d'y trancher d'une
manière définitive pour arrêter la
liste des bénéficiaires, a-t-on pré-
cisé à l'APS de même source.

Viendra ensuite, selon la même
source, le tour des bidonvilles situés
sur la route de Saoula et dont l'étude
est en cours au niveau de la daïra de
Bir Mourad Rais. Toutefois, la même
source ne précise pas les délais de
cette opération dont l'annonce relève
de la compétence des services de la wi-
laya d'Alger.

Par ailleurs, la même source a

indiqué que l'étude des recours intro-
duits par les familles exclues des
opérations de relogement qui ont
porté sur plusieurs sites anarchiques
dans la commune de Gué de Constan-
tine, à l'instar de Ain Malha et de Er-
ramli, est en cours au niveau de la wi-
laya. A ce titre, les services de la daïra
de Bir Mourad Rais remettront aux
exclus les décisions de rejet des re-
cours introduits.

Les abords du siège de la daïra de
Bir Mourad Rais ont connu ce matin
un rassemblement de près de 150
citoyens exclus des précédentes opé-
rations de relogement qui ont
concerné les quartiers Erramli, Kaz-
naf, Ain Malha, et Qariat Echouk.
Les protestataires ont affirmé à l'APS
n'avoir reçu aucune réponse ou jus-
tification concernant leur exclusion
de l'opération de relogements qui a
concerné les sites précités.

Plusieurs de ces personnes ont af-
firmé «avoir été indûment exclus et
marginalisés», faisant part de situa-

tions sociales difficiles vécues par
des familles qui se trouvent sans
abris, après la démolition de leurs ha-
bitations anarchiques.

Pour rappel, le wali d'Alger, Abdel-
kader Zoukh, avait déclaré aupara-
vant que près de 8.000 familles béné-
ficieront après la rentrée sociale
2017-2018, de logements sociaux dans
le cadre de la 23e opération de relo-
gement dans la wilaya d'Alger.

L'opération de relogement évo-
quée par le wali devra concerner les
résidants «du reste des bidonvilles»,
outre «les habitants des caves, des ter-
rasses, des chalets et toute autre bâ-
tisse anarchique défigurant la capi-
tale». Le wali d'Alger a affirmé
qu'après élimination du reste des
bidonvilles défigurant la capitale, les
dossiers «des Algérois» vivant dans des
conditions difficiles et souffrant d»exi-
guïté», ainsi que ceux qui désirent se
marier et fonder une famille, «seront
pris en charge».

TIZI-OUZOU 
Les programmes de logements enregistrent
1,57 milliards de DA  de déficit en VRD 

Des programmes de logements en
cours de   réalisation dans la wilaya de
Tizi-Ouzou souffrent d’un déficit en
travaux   de voiries et réseaux divers
(VRD) estimé à 1,57 milliards de DA,
a   indiqué, hier à l’APS, le wali Mo-
hammed Bouderbali. 

Le chef de l’exécutif local, qui
s’est rendu à Tigzirt (45 km au nord
de   Tizi-Ouzou) pour assister à une
cérémonie de remise de clés à 131  bé-
néficiaires de logements socio-par-
ticipatifs (LSP, gérés par l’agence
foncière de wilaya) réalisés dans cette
localité côtière, a ajouté : «Nous allons
prendre en charge ce problème pour
rendre les sites d’habitation plus via-
bles et plus commodes pour les ci-
toyens. Un effort va être demandé au
ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme
et de la ville, pour prendre en charge

ce déficit en VRD».  Le directeur de
l’Agence foncière de wilaya, Ait Gue-
nissaïd Belkacem, a informé le wali
que le déficit en VRD (voiries, assai-
nissement, évacuation des eaux plu-
viales et éclairage public) enregistré
sur les chantiers de logements (tous
segments confondus) inscrits sur le
programme de cette même Agence,
et implantés dans la localité de Tig-
zirt, est estimé à plus de 213,6 millions
de DA. 

Il a expliqué à la presse que cette
contrainte était liée au coût du loge-
ment LSP qui est de 2,8 millions de
DA, un prix qu’il a jugé «dérisoire par
rapport au projet lui-même», ajoutant
que «la nature du sol, notamment
lorsqu’il est rocheux et l’instabilité du
marché des matériaux de construc-
tion, complique la situation». 

«La prise en charge de ce déficit est
assurée par la vente de locaux com-
merciaux», lorsque ces derniers sont
prévus dans les programmes de loge-
ments, mais cela «ne permet pas» à
l’Agence Foncière, qui a un caractère
commercial, de faire des bénéfices, a-
t-il souligné. 

Lors de la cérémonie de remise des
clés aux bénéficiaires des 131 loge-
ments LSP, le wali a invité les résidents
à préserver cette nouvelle cité, en veil-
lant notamment à sa propreté et à
l’embellissement des espaces verts,
dont elle dispose. 

Il a rappelé les efforts de l’Etat dans
le secteur de l’Habitat, pour prendre
en charge l’une des préoccupations
majeure des citoyens à savoir l’accès
au logement.

APS
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HYDROCARBURES : 
Sonatrach élabore une nouvelle 
stratégie à l'horizon 2030  

«Je viens de lancer un projet
appelé SH2030, qui porte sur la
stratégie de  Sonatrach dans 15
ans. 

Il s’agira de définir ce que nous
(Sonatrach) allons  devenir, com-
ment et avec quels moyens et
organisation allons y parvenir», a
indiqué M. Ould Keddour à la
presse en marge d’une visite du
site de la  station de production de
gaz de Rhourd El Baguel. 

Selon lui, Sonatrach est en
train de développer les détails de
cette  stratégie portant sur le
moyen et long termes, et dont le
contenu sera  révélé une fois ce
projet finalisé. 

«Nous voulons développer la
stratégie d’ici l’horizon 2030 pour
pouvoir  savoir où nous voulons
aller, est-ce que nous allons
transformer  l’entreprise gazière,
pétrolière, (est-ce que nous
ferons aussi) du solaire  ou bien
d’autres activités. 

Nous allons définir la vision et
développer les  objectifs. 

Et à partir de ces objectifs, défi-
nir les moyens nécessaires à  met-
tre en £uvre pour les mener à
l’horizon 2030», a-t-il expliqué. 

D’autre part, Le P-dg du
groupe a avancé que Sonatrach
souhaitait  apporter, dès à pré-

sent, des changements dans sa
méthode de travail. 

«Sonatrach veut définitive-
ment changer sa méthode de tra-
vail. 

D'ailleurs,  le slogan que nous
appliquons actuellement est +lea-
ding the change+  (diriger le
changement). 

Nous devons changer le com-
portement de notre  entreprise»,
a-t-il insisté. 

A ce propos, il a particulière-
ment insisté sur la gestion et la
qualité  des ressources humaines:
«Nous allons obliger les gens à

être ingénieux, à  produire et à
utiliser leur intelligence au profit
de l’entreprise au lieu  d’utiliser
la bureaucratie et l’administra-
tion». Selon lui, cette nouvelle
orientation dans la gestion des
ressources  humaines commence
déjà à apporter ses fruits à travers,
entre autres, la  technique élabo-
rée récemment par de jeunes
ingénieurs de Sonatrach à  travers
l'installation additionnelle à la
station de production de gaz de
Rhourd El Baguel en vue de la
récupération d'un volume impor-
tant de gaz  torché. 

Le groupe Sonatrach a entamé  l'élaboration d'une nouvelle stratégie à l'horizon
2030, intitulée «projet  SH2030», a annoncé hier à Rhourd El Baguel 
(Hassi Messaoud), le P-dg de  Sonatrach, M. Abdelmoumen Ould Keddour. 

RHOURD EL BAGUEL : 
6 millions de m3/jour de
gaz torchés récupérés
pour l'exportation 

Le P-dg de Sonatrach, Abdelmoumen Ould Keddour,
s'est félicité, hier à Hassi Messaoud, de la finalisation, dans
un délai record, d'une installation additionnelle à la station
de production de gaz de Rhourd El Baguel (Hassi
Messaoud), permettant de récupérer du gaz torché dont
une partie sera destinée à l'exportation. 

Proposé par la direction régionale de Rhourd El Baguel,
ce procédé de mise en place d'une installation sur la station
de production de gaz, déjà en production de Rhourd El
Baguel (80 kms du chef lieu de Hassi Messaoud) en vue de
la récupération des gaz associés, a été concrétisé dans un
délai de 40 jours. 

Cette technique permettra ainsi de destiner à l’exporta-
tion un volume de 6 millions de m3 sur les 17 millions de m3
de gaz torchés et récupérés quotidiennement au niveau de
cette installation, tandis que les 11 millions de m3 restants
seront réinjectés dans le gisement en vue de renforcer la
pression et améliorer la production. 

Il est à souligner que le torchage ou brûlage des gaz
consiste à brûler par des torchères des rejets de gaz naturel
à différentes étapes de l'exploitation du pétrole et du gaz. 

En effet, lorsque le pétrole est extrait, il remonte à la sur-
face accompagné d'eau et de gaz (dit gaz associé). 

Après avoir été séparé du pétrole, le gaz peut être «tor-
ché» (brûlé sur place) qui se manifeste par une flamme sor-
tant d'une torchère. 

FINANCES :
Définition des modalités 
de fonctionnement 
du Fonds national 
de soutien au microcrédit 

Deux arrêtés interministériels fixant les recettes et les
dépenses et les modalités de suivi et d'évaluation du Fonds
national de soutien au micro-crédit ont été publiés au
Journal officiel n° 48. 

Ce Compte d'affectation spéciale permet l'octroi par
l'Agence nationale de gestion du micro-crédit (Angem),
sous le contrôle des services du ministère chargé de la
Solidarité nationale, de prêts non rémunérés consentis aux
personnes éligibles au micro-crédit. 

Ainsi, un prêt pouvant aller jusqu'à un (1) million de
dinars, destiné à compléter le niveau des apports person-
nels requis pour être éligible au crédit bancaire, peut être
octroyé à des projets au titre de la création d'activités par
l'acquisition de petits matériels et matières premières de
démarrage.  S'agissant de l'achat de matières premières, un
prêt de pas plus que 100.000 DA peut être octroyé dans le
cadre de cette disposition. 

Néanmoins, ce même prêt peut atteindre 250.000 DA, et
ce, pour 10 wilayas du Sud (Adrar, Béchar, Tindouf, Biskra,
El Oued, Ouargla, Ghardaïa, Laghouat, Illizi et
Tamenghasset) et sur une période de quatre (4) années.  Ce
Fonds couvrira, en outre, la bonification des taux d'intérêt
des crédits bancaires obtenus par les personnes éligibles au
titre du micro-crédit, qui est fixée à 100% du taux débiteur
appliqué par les banques et les établissements financiers. 

Concernant les recettes financières du Fonds national de
soutien au micro-crédit, elles proviennent des dotations du
budget de l'Etat, des produits des taxes spécifiques insti-
tuées par les lois de finances, du solde du compte de dépôt
du Trésor public ouvert pour l'ANGEM, ainsi que du produit
des remboursements des prêts consentis par cette dernière. 

L’ANGEM représente un instrument de réalisation de la
politique du gouvernement pour la lutte contre le chômage
et la précarité. 

Créée en 2004, ses principales missions consistent à
gérer le dispositif du micro-crédit et à offrir un accompa-
gnement aux bénéficiaires dans la mise en £uvre de leurs
activités. 

VOL D'ÉLECTRICITÉ ET DE GAZ : 
Création d'une police de l'énergie avant 
la fin 2017 

Une police de l'éner-
gie sera mise en place
avant décembre 2017
pour lutter contre le
phénomène de fraude et
de vol d'électricité et du
gaz, a annoncé hier à
Alger le ministre de
l'Energie, Mustapha
Guitouni. 

La mission de cette
police sera assurée par
des agents assermentés,
a souligné le ministre
dans un point de presse
tenu à l'issue d'une ren-
contre avec les direc-
teurs d'énergie des
wilayas, en rappelant
que cette police existait
dans les années 70. 

«Le consommateur
de l'énergie et de gaz
doit payer ce qu'il
consomme, ce qui n'est
pas (toujours) le cas
maintenant», a déploré
M. Guitouni qui a fait
savoir que les branche-
ments frauduleux
représentaient 10% des
branchements installés. 

«Il est temps de met-
tre de l'ordre», a-t-il
insisté en exhortant les
directeurs de l'énergie
des wilayas à jouer plei-
nement leur rôle face à
ce problème qui prend
de l'ampleur. 

Ainsi, les directeurs
d'énergie sont appelés à
recenser tous les actes
frauduleux de vol
d'énergie au niveau de
leurs wilayas respectives

et de les communiquer
au ministère de
l'Energie qui prendra
les mesures adéquates. 

Naftal: Un cahier 
des charge pour 

la gestion des stations
services

Lors de sa rencontre
avec les directeurs
d'énergie des wilayas, le
ministre a évoqué la
situation des stations du
distribution d'essence
urbaines appartenant à
Naftal, de l'ordre de 700,
à l'égard desquelles il a
exprimé son méconten-
tement quant à l'ab-
sence de commodités et
d'hygiène. 

En conséquence, il a
chargé les représentants
de Naftal, présents à
cette rencontre, de
reprendre en main ces
stations pour assurer
leur réhabilitation. 

Quant aux 58 sta-

tions-services installées
au niveau des auto-
routes, le ministre a
dressé un même constat
négatif en soulignant
qu'il y a «un problème de
gestion».  Dans ce sens,
il a exigé que ces sta-
tions-services soient
gérées sur la base d'un
cahier des charges:
'«celui qui n'est pas de
métier est tenu de ne pas
l'exercer», a-t-il avisé, en
sommant les gérants de
ces stations «à se mettre
en conformité avec la
loi» sans quoi la loi «sera
appliquée d'une
manière stricte». 

Par ailleurs, M.
Guitouni a particulière-
ment insisté sur la for-
mation et la communi-
cation au niveau des
directeurs d'énergie des
wilayas qui, selon lui,
sont «déconnectés».
«Les gens ne connais-
sent pas votre rôle parce

que vous ne communi-
quez pas», a-t-il déploré
en s'adressant à ces res-
ponsables locaux en
énergie. 

Observant que les
chiffres fournis par ces
directeurs de wilaya dif-
fèrent de ceux élaborés
par Sonelgaz, le minis-
tre a insisté sur la néces-
sité de la fiabilité des
statistiques et des infor-
mations fournies ainsi
que sur la cohérence
entre les différents res-
ponsables du secteur. 

Pour leur part, plu-
sieurs directeurs d'éner-
gie ont soulevé des
préoccupations liées
notamment au manque
de moyens financiers et
humains ainsi que des
projets gelés. 

Dans sa réponse, M.
Guitouni a affirmé que
les entreprises chargées
de réalisation des pro-
jets avaient été payées à
60%, soit 26 milliards de
dinars: «Nous avons pris
la décision de payer en
premier les petites
entreprises puis les
grandes», a-t-il expli-
qué. 

Interrogé par la
presse sur la prochaine
réunion de
l'Organisation des pays
exportateurs du pétrole
(Opep), le ministre a
affirmé qu'elle se tien-
drait le 22 septembre en
cours. 
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NIGER : 
Ouverture du festival pastoral 
«Cure salée» à Ingall (nord)

Les festivités de l'édi-
tion 2017 de la fête

annuelle des éleveurs
du Niger, et même des

pays voisins, commu-
nément appelée «Cure

salée», ont débuté
samedi après-midi à

Ingall, à 130 km à
l'ouest d'Agadez (nord

du Niger).
Cet événement pastoral ras-

semble pendant trois jours des
milliers d'éleveurs peuls, touaregs
et arabophones venus du Niger et
des pays voisins comme le Tchad,
le Mali, le Nigeria, le Cameroun et
le Bénin. 

Les pasteurs de ces pays amè-
nent leurs troupeaux en transhu-
mance dans la zone d'Ingall, vallée
d'Irrazhere, connue pour ses
pâturages riches en sels miné-
raux. 

En outre, la Cure salée permet
aux différentes communautés
pastorales, après une année de
séparation, de renouer des liens
d'amitié et d'échanger des infor-
mations. 

Ils profitent également de ce
grand rendez-vous pour célébrer
des mariages, se faire établir des

pièces d'Etat civil, et participer
aux festivités officielles de la Cure
salée.  Cette année, les autorités
nigériennes ont voulu donner un
cachet particulier à la Cure salée
pour faire de cet évènement un
véritable outil de développement
et de consolidation de la paix au
Niger, mais aussi une réponse aux
préoccupations des éleveurs par,
notamment, l'amélioration de la
productivité de l'élevage par la
résilience des producteurs pasto-
raux, la promotion et la valorisa-
tion des produits agropastoraux et
artisanaux nigériens. 

Il est prévu plusieurs manifes-
tations dont, entre autres, des
courses de chameaux et d'ânes,
des fantasias, des défilés de trou-
peaux, des foires animales et arti-
sanales, des concours de beauté et
de meilleurs dresseurs d'ani-

maux, concours du plus beau cha-
meau et des concerts de musique
targuie «Tindi».  Le Niger pays à
vocation essentiellement agro-
pastorale, dispose d'un cheptel
estimé à plus de 36 millions de
têtes, toutes espèces confondues,
d'une valeur totale de plus de 700
milliards de FCFA, selon les statis-
tiques officielles. 

L'élevage est la deuxième acti-
vité des Nigériens après l'agricul-
ture.  

Il représente 12% du PIB natio-
nal et 35% du PIB agricole.  La
vente des produits de l'élevage
place ce secteur en seconde posi-
tion après l'uranium, la principale
ressource d'exportation du pays. 

Le festival Cure Salée se
déroule sous le haut patronage du
premier ministre nigérien, Brigi
Rafini. 

ZONE EURO : 
Eurostat confirme l'accélération 
de l'inflation en août à 1,5% 

L'inflation a pro-
gressé plus que prévu en
août dans la zone euro à
1,5%, alors que l'inflation
sous-jacente qui exclut
l'énergie et les produits
alimentaires, surveillée
de près par la BCE, est
restée stable par rapport
au mois de juillet
lorsqu'elle a atteint son
niveau le plus élevé
depuis près de 4 ans,
montrent les données
publiées hier par l'office
statistiques de l'Union
européenne, Eurostat. 

«Le taux d’inflation
annuel de la zone euro
s’est établi à 1,5% en août
2017, contre 1,3% en juil-
let 2017. 

Un an auparavant, il
était de 0,2%», a indiqué
l'office statistique euro-
péen dans un communi-
qué, confirmant une
première estimation. 

L'inflation dite de
base a atteint 1,3%, stable
par rapport au mois de
juillet qui représentait
un plus haut depuis août
2013, alors que les éco-
nomistes tablaient sur

un taux à 1,2%. 
Les prix de l’énergie,

un composant impor-
tant de l'indicateur glo-
bal d'inflation, ont accé-
léré de 4,0% sur un an,
après 2,2% en juillet et
1,9% en juin. 

Dans les services, un
secteur clé de l'écono-
mie de la zone euro, l'in-
flation a atteint 1,6% sur
un an, stable par rapport
aux mois de juillet et
juin. 

Dans l'UE, le taux
d’inflation annuel s’est
établi à 1,7% en août,
contre 1,5% en juillet. 

Un an auparavant, il
était de 0,3%. 

L'inflation reste,
ainsi, inférieure à l'ob-
jectif de la Banque cen-
trale européenne (BCE)
d'un taux proche de 2%. 

La BCE a décidé le 7
septembre dernier de
conserver en l'état son
programme massif de
rachats de dettes
publiques et privées,
dont elle se laisse tou-
jours la possibilité d'ac-
croître le montant û

aujourd'hui de 60 mil-
liards d'euros par mois û
ou la durée, si néces-
saire. 

Ce programme de
rachat de dettes
publiques et privées,
entamé en mars 2015, à
l’époque pour 80 mil-
liards d’euros par mois
avant de voir son volume
baisser à 60 milliards
d’euros actuellement, ne
diminuera pas avant le
début de 2018. 

En effet, la BCE se
garde la possibilité de
l’augmenter ou de le
prolonger dans le temps
si nécessaire.  A l'issue de
la réunion du Conseil
des gouverneurs de la
BCE à Francfort, son
président Mario Dragui
avait annoncé que l'ins-
titution «décidera à l'au-
tomne du calibrage de
ses instruments» de
politique monétaire,
c'est-à-dire du maintien
l'an prochain de son sou-
tien appuyé à l'écono-
mie.  Mais, les perspec-
tives s'annoncent
moroses, ce qui pourrait

contraindre la BCE à
maintenir son soutien à
l'économie européenne. 

L’inflation n’ayant
toujours pas retrouvé le
niveau suffisant pour
annoncer la fin du pro-
gramme de rachat de
dettes (QE) destiné à
faciliter le crédit. 

En effet, l'institution
de Francfort table sur
une baisse de l'inflation
début 2018 en raison
d'un «fort impact» néga-
tif lié à la volatilité des
prix de l'énergie et de
produits alimentaires. 

Dans son bulletin
économique publié
lundi, la BCE prévoit un
glissement négatif des
prix de l'énergie et des
produits alimentaires
comparés à leur niveau
douze mois auparavant,
qu'elle désigne par un
«effet de base». 

«Les effets de base
auront un fort impact
sur la trajectoire de l'in-
flation globale au cours
des prochains trimes-
tres», a-t-elle averti. 

PÉTROLE :
Le pétrole ouvre 
en légère baisse 
à New York 

Le prix du baril pétrole coté à New York a  débuté
la séance en légère baisse hier, les investisseurs fai-
sant preuve  de fébrilité face au seuil symbolique des
50 dollars. 

Le baril de "light sweet crude" (WTI) pour livrai-
son en octobre, référence  américaine du brut,
cédait cet après-midi 23 cents et s'échangeait à 49,66
dollars sur le New York Mercantile Exchange
(Nymex). 

Le marché peine à faire franchir au baril de WTI
la barre des 50 dollars,  après la relative solidité des
marchés la semaine dernière, selon les  analystes
rappelant que le baril était monté jusqu'à 50,50 dol-
lars en cours  de séance jeudi. 

Les cours du brut avaient reçu un coup de pouce
de commentaires  encourageants sur la demande de
l'Agence internationale de l'énergie (AIE)  et
l'Organisation des pays exportateurs de pétrole
(Opep) qui ont toutes  deux relevé leurs prévisions
pour la demande mondiale d'or noir pour 2017  et
2018. 

Depuis, les prix sont un peu coincés entre la
moyenne glissante du baril  au cours des 200 der-
niers jours, actuellement à 49,57 dollars, et la barre
des 50 dollars, soulignent les observateurs. 

D'après eux, l'offre mondiale reste abondante, et
même si le groupe privé  Baker Hughes a fait état
vendredi d'une baisse du nombre de puits actifs  aux
Etats-Unis, l'ampleur limitée des dégâts provoqués
par les ouragans  Harvey et Irma sur l'industrie
pétrolière dans le pays laisse penser que la  produc-
tion américaine reste solide. 

CANADA - ROYAUME-UNI : 
Canada et Royaume-
Uni vont négocier 
un accord commercial
après Brexit 

Les Premiers ministres britannique Theresa May
et canadien Justin Trudeau ont exprimé hier leur
volonté de conclure un accord commercial bilatéral
une fois que le Royaume-Uni sera formellement
sorti de l'Union européenne. 

Lundi, juste avant sa rencontre avec Justin
Trudeau, la Première ministre britannique a indi-
qué qu'il y avait "énormément de choses à discuter"
dans les relations bilatérales avec le Canada. 

Selon elle, un des points, sera de "voir comment
nous pouvons bâtir" des relations commerciales sur
la base du traité de libre-échange entre l'Union
européenne et le Canada (CETA), une fois le
Royaume-Uni sorti de l'UE en 2019. 

Cet accord de libre-échange prend effet dès jeudi
de façon provisoire en attendant la ratification de
l'ensemble des Etats membres européens. 

Le Parlement canadien a ratifié en juin le CETA. 
Le Royaume-Uni est le premier partenaire com-

mercial du Canada au sein de l'UE. 
Justin Trudeau a indiqué que la discussion avec

Mme May allait porter notamment sur l'examen des
"opportunités de continuer à travailler en étroite
collaboration avec le Royaume-Uni" pendant et
après le processus du Brexit. 

"Nous allons nous assurer que la relation entre le
Royaume-Uni et le Canada reste aussi solide qu'elle
l'a été, et continue pendant cette transition", a
déclaré Justin Trudeau . 

Mme May est arrivée à Ottawa au lendemain d'une
tribune incisive de son ministre des Affaires étran-
gères Boris Johnson dans laquelle il plaide pour une
rupture nette avec l'UE, position plus radicale que
celle de la Première ministre qui penche pour une
période de transition.            

ITALIE : 
Excédent
commercial 
en baisse de plus
de 15% en juillet 

L'excédent commercial de l'Italie
s'est établi en juillet à 6,6 milliards
d'euros, en baisse de 1,2 milliard sur un
an (-15,4%), a annoncé hier l'Institut
national des statistiques (Istat). 

Sur les sept premiers mois de l'an-
née, l'excédent de sa balance commer-
ciale s'élève à 25,6 milliards d'euros. 

Sans tenir compte des produits éner-
gétiques, il atteint 45,3 milliards d'eu-

ros.  En glissement annuel, les exporta-
tions ont augmenté de 5,1% et les
importations de 10,5%. 

Les plus fortes hausses des exporta-
tions ont été enregistrées vers le mar-
ché des Etats-Unis (+9,9%) et celui de
Grande-Bretagne (+7,9%). 

Quant à leur répartition par sec-
teurs, les plus fortes hausses qui ont été
enregistrées ont été pour le secteur des

produits chimiques (+22,8%) et celui
des véhicules automobiles (+14%). 

Sur un mois, les exportations ont
baissé de 1,4% tandis que les importa-
tions ont augmenté de 0,9%. 

En 2016, l'Italie a enregistré un excé-
dent de sa balance commerciale de 51,5
milliards d'euros contre 41,8 milliards
un an plus tôt. 

APS
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GHARDAÏA
Une production de 6.000 quintaux 
d’arachides attendue dans la wilaya 

Cette campagne, qui se poursuivra du-
rant un mois, cible une superficie totale
de 400 hectares avec un rendement
moyen de 15 quintaux à l’hectare, a pré-
cisé à l’APS Mustapha Djekboub, souli-
gnant que ce faible niveau de rendement
est du principalement à la «faible tech-
nicité» des exploitants sur des parcelles
éparses.

L'arachide (ou cacahuète), une plante
de la famille des fabacées, est cultivée en
irrigué sur des sols sablonneux situés
principalement au sud de la wilaya de
Ghardaia, dans les localités de Seb-Seb,
Mansourah, Métlili et El-Menea, mar-
quées par l’existence d’un potentiel hy-
drique minéralisé et l’ensoleillement
favorables au développement de cette
culture de «haute qualité gustative»,
très appréciée par la population, a-t-il ex-
pliqué. Selon les ingénieurs agronomes
de la DSA, la culture des cacahuètes
dans la région de Ghardaia remonte
aux années 30 du siècle dernier. Elle a été
introduite par un agriculteur dans la ré-
gion de Seb-Seb en réalisant un semis
d’un kilogramme d’arachide d’une va-
riété égyptienne avant d’être cultivée et
répandue dans les autres localités de la
wilaya. Cependant, cette culture d'ara-
chide reste au stade traditionnel avec des
exploitations à petite échelle et des mé-
thodes de culture rotative avec d’autres
cultures vivrières, a souligné un techni-
cien de la DSA.

Les travaux de semis sont réalisés
manuellement par les agriculteurs qui
sont confrontés à de nombreux pro-
blèmes, en particulier leur ignorance
de l'itinéraire technique de cette cul-
ture et aux nombreux ravageurs de ce
type de culture notamment les moi-
neaux, les rongeurs et autres ennemis,
a indique le même technicien. Des
spécialistes dans le développement
rural estiment que l'intensification de
cette culture stratégique, soutenue
par une formation technique des agri-
culteurs, peut assurer un développe-
ment durable pour ces contrées encla-
vées en créant des unités de condi-
tionnement de cacahuètes, des huile-

ries ou savonneries.
De la famille des légumineuses ou

fabacée, Arachis hypogaea, l'arachide
est très nutritive. Ses grains ou caca-
huètes renferment entre 40 et 50%
d'huile, 20 à 30% de protéines et consti-
tuent aussi une source considérable en
vitamine B, a-t-on fait savoir à la DSA.

Parmi tous les produits qui s'of-
frent aux touristes et autres visiteurs du
souk de Ghardaïa, notamment les dif-
férentes variétés de dattes précoces, les
cacahuètes de Seb-Seb retiennent l'at-
tention et ont gagné, de par leur qua-
lité très nutritive, une notoriété qui a
dépassé les frontières de la wilaya de
Ghardaïa. 

Une production de plus de 6.000 quintaux d'arachides «bio» est prévue au terme de
la campagne de cueillette qui a démarré depuis quelques jours dans la wilaya de
Ghardaia, a-t-on appris hier du directeur des services agricoles (DSA).

CONSTANTINE : 
L'attribution des logements d’Aïn Nehas et Massinissa
tributaire de l'achèvement des travaux de VRD 

L'attribution des loge-
ments des pôles urbains inté-
grés d’Ain Nehas et Massi-
nissa dans la wilaya de
Constantine est tributaire de
l'achèvement des travaux de
voiries et réseaux divers
(VRD), a souligné dimanche
le wali, Abdssamie Saidoune.

En visite de travail aux
chantiers de ces deux pôles
urbains totalisant près de
8.000 logements de type pu-
blics locatifs (LPL), le chef
de l’exécutif local a donné
des instructions fermes à l’ef-
fet de renforcer les  travaux
des VRD par des moyens hu-
mains et matériels néces-

saires pour permettre leur
réception «d’ici la fin de l’an-
née en cours».

Le programme consé-
quent de près de 8.000 LPL,
dont 3.200 LPL à Massinissa,
a été entièrement achevé, a-
t-on appris sur place, affir-
mant que les travaux des VRD
tertiaires ont été achevés et ne
reste que les VRD primaires
et secondaires dont la
contrainte de financement
entravant leur lancement a
été résolue.

Mettant l’accent sur l’im-
portance de ces deux pôles ur-
bains intégrés, implantés
dans la daira d’El Khroub,

dans la satisfaction des de-
mandes d’emplois, le wali a
indiqué que son administra-
tion suit «de près l’évolution
de ces chantiers» considérés
comme stratégique dans la
cartographie urbaine de la
wilaya.

Les futurs pôles urbains
intégrés de Constantine, de-
vant abriter ultérieurement
des programmes de loge-
ments sous d’autres formules,
seront dotés conformément
aux instructions des pouvoirs
publics par toutes les struc-
tures d’accompagnement né-
cessaires pour un meilleur ca-
dre de vie,  a-t-on rappelé.

Le plan architectural et
urbanistique de ces nou-
veaux pôles urbains a pris en
considération toutes les re-
commandations décidées
par les pouvoirs publics dans
le cadre du programme na-
tional de construction des
nouvelles villes, a-t-on af-
firmé sur chantier.

Une étude portant déter-
mination des besoins en
équipements sportifs, so-
cioéconomiques, de santé
et d’éducation nécessaires
pour ces deux pôles urbains
intégrés a été déjà lancée, se-
lon les informations four-
nies sur place. 

Un premier quota de 50 logements
au profit des enseignants universitaires
sera livré dans deux semaines à Oran, a an-
noncé dimanche le wali. Lors d’une visite
à la nouvelle cité des enseignants sise à Bir
El-Djir, M. Mouloud Chérifi a également
fait savoir qu’un second quota de 80 loge-
ments sera bientôt livré à ses bénéfi-
ciaires au niveau de la même cité.

Le reste, soit 20 logements, le sera livré
ultérieurement après l’achèvement des tra-
vaux qui connaissent un état d’avancement
de 60%. Au total, la nouvelle cité des ensei-
gnants compte 150 logements promo-
tionnels de type F4 grand standing.

Le projet de la nouvelle cité des ensei-
gnants a été inscrit en 2007, mais les tra-
vaux n’ont commencé qu’en 2012 en rai-
son de problèmes de financement des VRD
(voirie et réseaux Divers), ont expliqué les
responsables du projet dans leur présen-

tation, ajoutant que, depuis cette date, les
travaux de réalisation ont connu un grand
retard dû aux mêmes problèmes. Dans ce
cadre, les responsables des cinq entre-
prises chargées de la réalisation du projet
se sont plaints des créances impayées
qui s’élèvent à 168 millions de dinars. A cet
effet, une réunion est prévue lundi entre
les responsables de ces entreprises et le Se-
crétaire général de la wilaya d’Oran afin de
régler ce problème.

D’autre part, le wali d’Oran a insisté sur
l’achèvement, dans les plus brefs délais, des
travaux de voirie, avant la saison hivernale.
Par ailleurs, le chef de l'exécutif de wilaya
a effectué une visite à l’Etablissement
hospitalier universitaire (EHU) «1er no-
vembre» où il s’est enquis de son fonction-
nement et de ses différents services. Opé-
rationnel depuis 2004, l’EHU d’Oran en-
registre quelque 1.300 consultations par

jour et accueille quotidiennement entre
250 et 300 cas d'urgences, ont indiqué les
responsables de cette structure hospita-
lière.

Il est considéré comme un établisse-
ment de référence au Maghreb, grâce à
l’introduction de nouvelles techniques
pour le traitement médical, toutes spécia-
lités confondues, ont-ils précisé, ajou-
tant que l’établissement dispose, actuel-
lement, d'une capacité d’accueil de 1.000
lits, soit 250 lits de plus qu’au jour de son
lancement.

L’établissement, qui regroupe 42 ser-
vices et 10 laboratoires, s’étend sur une su-
perficie de 25 hectares dont 16 hectares bâ-
tis. Une étude pour le renouvellement et
la modernisation des équipements de
l’EHU, qui ont pris de l’âge, est actuelle-
ment en cours, ont encore fait savoir les
responsables de cet établissement. 

UNIVERSITÉ/ORAN: 
Livraison prochaine d'un premier quota 
de 50 logements au profit des enseignants 

CONSTANTINE : 
Ouverture 
d’une classe
d’enseignement
de tamazight
dans la commune
d’El Khroub 

Une classe destinée à l’enseignement de Tama-
zight a été ouverte au titre de l’année scolaire 2017-
2018 au sein du CEM Abdelhamid Kerboua de la
commune d’EL Khroub ( Constantine), a an-
noncé dimanche à l’APS le directeur local de l’Edu-
cation, Mohamed Bouhali.

Indiquant que l’ouverture de cette classe
s’inscrit dans le cadre de l’action visant la géné-
ralisation de l’enseignement de Tamazight sur le
territoire national, ce même responsable a pré-
cisé que les cours y seront dispensés à partir d’un
effectif de 14 élèves inscrits.

Il a également fait savoir que la direction de
l’Education devra, dès lors, faire appel à un en-
seignant de la wilaya de Tizi-Ouzou, éventuelle-
ment, pour encadrer cette classe d’apprentissage
de Tamazight.

De son côté, le directeur de l’établissement Ab-
delhamid kerboua de la commune d’El Khroub
a relevé que ''la réussite de cette classe reste liée
aux initiatives des parents et des élèves intéres-
sés'', soulignant que ''le pont géant'' créé par le ju-
melage entre la commune d'El Khroub et la
daïra des Ouacifs, dans la wilaya de Tizi-Ouzou,
permet ''de maintenir les échanges d’activités en-
tre les groupes de délégations de part et d’autre''.

Rappelant que ce  jumelage a été lancé à l’oc-
casion du Colloque international «Massinissa
au c£ur de la consécration du premier Etat nu-
mide», tenu en septembre 2014 à El Khroub, le
même responsable a indiqué qu’un autre  jume-
lage entre le CEM Abdelhamid Kerboua et un au-
tre établissement scolaire de la wilaya de Bejaia
est notamment prévu au programme de cette an-
née.

Le secrétaire général du Haut commissariat à
l'Amazighité (HCA), Si El Hachemi Assad, avait
réaffirmé, en août dernier, que l’enseignement
de Tamazight sera généralisé à 38 wilayas du pays
dès la rentrée scolaire, dans le cadre du partena-
riat conclu en février 2015 entre le HCA et le mi-
nistère de l'Education nationale, en attendant sa
généralisation aux 48 wilayas du pays ainsi qu’au
profit de la communauté nationale à l'étranger.

RENTRÉE 
UNIVERSITAIRE : 
5.000 nouveaux
inscrits à
l’université de
Sidi Bel-Abbès

L’université «Djillali Liabès» de Sidi Bel-Ab-
bès a enregistré 5.000 nouveaux étudiants ins-
crits dans plusieurs spécialités, au titre de
l’année universitaire 2017-2018, a-t-on appris
dimanche du vice-recteur de cet établisse-
ment d’enseignement supérieur, chargé de la
pédagogie.

L’université a enregistré, jusqu’au 14 septem-
bre en cours, 5.000 nouveaux inscrits en plus
des 26.000 étudiants en graduation et 3.000 au-
tres en post-graduation inscrits pour cette an-
née universitaire, a indiqué M. Mouedene
Kada. La direction de l’université «Djillali Lia-
bès» a réuni toutes les conditions favorables
pour la réussite de cette année, notamment une
plateforme électronique d’orientation et d’hé-
bergement, a-t-il affirmé, signalant que les
cours débuteront la semaine prochaine.

Pour les nouveaux étudiants en retard dans
les inscriptions préliminaires, une plateforme
électronique est prévue du 19 au 23 septembre
en cours. Elle est destinée aussi aux étudiants
de l’année 2016 inscrits à l’université et qui ne
veulent pas de transfert, a-t-il ajouté.

S’agissant des filières assurées par l’univer-
sité «Djillali Liabès» de Sidi Bel Abbès, le vice
recteur a énuméré 63 en licence et 107 en
master.

APS
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SELON LE PRÉSIDENT DE LA SAR, PR. HACHEMI DJOUDI 
Nécessité d'inclure l'arthrose dans la liste 
des maladies chroniques handicapantes 

Lors d'un séminaire de sensibilisa-
tion en préparation au congrès de la SAR
prévu du 6 au 8 octobre prochain, Pr.
Djoudi, qui est également chef de service
de rhumatologie à l'Etablissement hospi-
talier spécialisé (EHS) de Douéra a précisé
que "les complications de cette pathologie
se développent souvent en handicap", dé-
plorant le fait que celle-ci n'ait pas été in-
clue par les autorités publiques dans la liste
des maladies chroniques handicapantes.

Pour sa part, le Pr. Chafika Houichet,
rhumatologue à l'EHS de Douéra a pré-
senté une étude sur l'arthrose faite dans
la région de Douéra sur un échantillon de
400 femmes âgées de 50 ans et plus.
L'étude a établi que 23% de ces femmes
souffrent d'arthrose au niveau du genou
et 26% au niveau des mains, a-t-elle fait sa-
voir, ajoutant que "ce taux peut être géné-

ralisé au niveau national".
Entre autres facteurs à l'origine de

cette maladie, la spécialiste a cité des fac-
teurs héréditaires notamment dans l'ar-
throse des mains et d'autres liés au mode
de vie comme l'obésité et la ménopause
chez la femme, rappelant les spécialités qui
prennent en charge cette pathologie, dont
la rééducation fonctionnelle, la nutrition
et la chirurgie rhumatologique voire
même la psychologie dans certains cas.

Par ailleurs, le Dr. Abdallah Kemkem
de l'Etablissement hospitalier spécialisé en
médecine physique et réadaptation d'Azur
plage (Alger ouest) a précisé que sa spécia-
lité a pour rôle soulager la douleur et
améliorer le quotidien du malade, citant
à titre d'exemple les massages, l'ergothé-
rapie et la thalassothérapie. 

Il recommande aux malades notam-

ment de perdre du poids, d'éviter les
longues marches et le port des hauts talons
et de faire des pauses en cas de travaux
épuisants.

De son côté, le Pr. Hadj Ahmed Ksir, nu-
tritionniste à l'Université de Bab Ezzouar
a mis l'accent sur le rôle de l'alimentation
dans la prévention de l'arthrose notam-
ment chez la femme et préconise aux
malades de consommer des fruits et lé-
gumes à volonté et d'éviter la consomma-
tion des viandes rouges et des fromages
acides.

Le Dr. Smaïl Ghadi, chirurgien rhuma-
tologue à l'hôpital militaire a expliqué,
pour sa part, que la femme méditerra-
néenne est sujette à l'arthrose en raison de
l'obésité, précisant que la chirurgie est
dans certains cas une nécessité pour sou-
lager les malades. 

Le président de la Société
algérienne de

rhumatologie (SAR), Pr.
Hachemi Djoudi a mis

l'accent, dimanche à Alger,
sur la nécessité d'inclure

l'arthrose dans la liste des
maladies chroniques

handicapantes pour
permettre aux malades de

bénéficier pleinement de
leurs droits et leur garantir
une bonne prise en charge.

LUTTE CONTRE LA DROGUE
Saisie de 135 kg de kif 
traité près des frontières-ouest du pays

Pas moins de 135 kg de
kif traité ont été saisis par
les services de la gendar-
merie nationale dans la
nuit du samedi au di-
manche, lors de deux opé-
rations distinctes près des
frontières-ouest du pays, a-
t-on appris auprès de ce
corps de sécurité.

Trois colis contenant
une totalité de 101 kg de kif
traité ont été découverts
au bas d'un tranchée (ins-
tallation géographique)
conçue dans la bande fron-
talière-ouest par la Gen-
darmerie nationale dans le

cadre de la lutte contre
toutes formes de contre-
bande, dont le trafic du
cannabis en provenance
du Maroc, a-t-on indiqué.

Cette quantité à été sai-
sie par les éléments des
garde-frontieres de Tlem-
cen, a-t-on noté de même
source, signalant qu'une
enquête a été ouverte sur
cette affaire. En parallèle, la
brigade territoriale de la
Gendarmerie nationale de
Boukanoune a saisi 34 kilos
de kif traité au milieu d'un
massif végétal près de la
plage de la localité Msirda-

fouaga, pas loin des fron-
tières-ouest du pays. Cette
saisie à été opérée suite à
des informations parve-
nues à la brigade sus-citée.
Une enquête est ouverte
également sur cette affaire.
Par ailleurs et dans la com-
mune de Hammam Bou-
gherara, les gendarmes de
la brigade territoriale ont
saisi 354 comprimés psy-
chologiques, lors d'une
opération qui s'est soldée
par l'arrestation d'une per-
sonne dont les acolytes sont
en fuite, a-t-on encore in-
diqué.

ENVIRONNEMENT
Une opération
de
réintroduction
de la Perdrix
menée à Médéa

Une opération de réintroduction de la
Perdrix, menée depuis quelques mois
dans la wilaya de Médéa, s'est achevée
hier avec l'organisation du dernier lâcher
de Perdrix dans la commune de Khems-
Djouamaa, à l'est de Médéa, a appris
l'APS auprès du chef de service de pro-
tection du patrimoine forestier.

Initiée par la direction des forets de la
wilaya Médéa avec le concours du centre
cynégétique de Zeralda (Alger) et la sec-
tion locale de la fédération algérienne de
chasse, cette opération s'est déroulée
en plusieurs phases et portait sur la ré-
introduction de cette espèce d'oiseaux,
menacé de disparition de la faune locale,
a indiqué Ahmed Salem.

Un total de 1200 perdreaux, élevés en
captivité, ont été lâchés dans la nature,
depuis l'entame de cette opération, qui
a débuté la mi-aout dernier, a-t-il noté,
ajoutant que l'objectif de cette opération
est d'essayer de reconstituer de nou-
velles populations de Perdrix à travers
certaines zones boisées de la région,
dont celle de Khems-Djouamaa, choisie
comme site pilote, mais également la
commune voisine de Souagui qui dispose
d'un important potentiel forestier.

Le site de repeuplement a été choisi
en fonction d'abord de la présence d'un
couvert végétal assez dense, en mesure
d'assurer le couvert aux jeunes per-
dreaux, durant l'automne, mais égale-
ment sa proximité de parcelles de cé-
réales devant garantir l'alimentation
pour cette communauté d'oiseaux
jusqu'au début de l'hiver, a-t-il expliqué.

TISSEMSILT
Un jeune
homme  a été
heurté par un
véhicule au
centre ville                      

A. M.

La route continue toujours à faire
des victimes et ce, malgré les campagnes
de sensibilisations et les différents appels
à la prudence. Les habitants de la ville de
Tissemsilt, sont inquiets devant le dan-
ger qui guette leurs enfants. Courses ou
rallye, ces appellations sont valables à ce
moyen de déplacement d'un quartier à
l'autre ou d'un trottoir à l'autre. Ces
conducteurs qui ignorent tous les dan-
gers qui peuvent faire des victimes. Les
excès de vitesse et les dérèglements de
conduite par des chauffeurs fous qui
sont devenus des agresseurs avec leurs
mauvaises conduites. Un grave accident
de circulation est survenue ce dimanche
dernier, vers 13h30mn sur la double
voie menant vers l'hôpital et en face de
l'hôtel des finances. Selon la source un
véhicule léger (Laguna)   a heurté un
homme âgé de 40 ans  qui traversait la
rue. Il a été fauché  dans le choc tellement
violent. La victime  a été évacuée par les
éléments de la protection civile vers les
UMC de l'EPH de Tissemsilt  puis trans-
fert à l'EHU d'Oran. Selon nos sources,
que le jeune homme a été victime de po-
lytraumatisée (thorax, abdomen,
crâne).Une enquête a été ouverte par les
éléments de la sureté de wilaya de Tis-
semsilt, pour déterminer les circons-
tances exactes de cet accident.

SÛRETÉ D'ALGER: 
Une bande
spécialisée
dans le trafic de
psychotropes
démantelée à
Hussein Dey 

Les services de Sûreté de la wi-
laya d'Alger ont démantelé, ré-
cemment, une bande composée
de 3 individus, spécialisée dans le
trafic de psychotropes au niveau de
la commune d'Hussein Dey, où
760 comprimés ont été saisis, a-t-
on appris auprès des mêmes ser-
vices.

La bande a été démantelée,
suite à des informations parve-
nus à la Brigade de la police judi-
ciaire relevant de la sûreté de la
Daïra d'Hussein Dey, faisant état
d'un individu s'adonnant au trafic
de diverses sortes de comprimés
psychotropes, indique un com-
muniqué de ces services, précisant
que le mis en cause a été arrêté en
possession de 300 comprimés psy-
chotropes et d'une arme blanche
de grand calibre.

Les investigations ont conduit à
l'identification de deux autres sus-
pects arrêtés en possession de 460
comprimés psychotropes et d'ar-
gent provenant de ce trafic. L'un
des suspects avait admis qu'il se
rendait auprès des psychiatres si-
mulant une pathologie mentale
pour obtenir des ordonnances
prescrivant des médicaments qu'il
achetait et revendait, par la suite,
avec l'aide de son acolyte. Les trois
mis en cause ont été présentés
devant les juridictions territoria-
lement compétentes et placés en
détention provisoire, conclut la
même source. 

ILLIZI : 
Plus de 30 nouveaux postes de
formation paramédicale pour
promouvoir les prestations de
santé

Trente-et-un (31) nouveaux postes de
formation paramédicale, de diverses spé-
cialités, ont été ouverts cette année dans
la wilaya d’Illizi, a-t-on appris dimanche
des responsables locaux du secteur de la
santé et de la population (DSP).

Ces postes retenus concernent la for-
mation de cinq (5) sages-femmes, 5 mani-
pulateurs d’équipements d’imagerie,
deux (2) postes d’assistants médicaux et
deux autres pour les professionnels de la
préservation de la santé, en sus de la for-
mation de cinq (5) laborantins, a précisé
le DSP, Abbès Boulifa.

La carte de formation pour le secteur

de la santé dans la wilaya d’Illizi retient éga-
lement un poste d’assistant social, 10
postes de formation d’infirmiers et un
poste de physiothérapeute, selon la même
source. Ces postes sont prévus notamment
pour les titulaires du baccalauréat dans les
filières scientifiques (28 postes) et pour les
filières littéraires (3), qui seront classés en
fonction de leurs moyennes, a expliqué M.
Boulifa.

Ces nouveaux recrutements visent à
combler le déficit accusé dans certaines
filières paramédicales et à promouvoir les
prestations de santé dans cette wilaya de
l’extrême Sud-est du pays. 
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FRANCE 
La France renoue avec la contestation
sociale, les routiers entrent en scène 

Plus d’une centaine de rou-
tiers, affiliés aux syndicats CFDT
(Confédération française démo-
cratique du travail) et CFTC (Confé-
dération   française des travail-
leurs chrétiens), se sont rassemblés
lundi à Paris   près du ministère du
Travail pour dénoncer les ordon-
nances qui, selon eux,   affectent
particulièrement le secteur routier. 

A une semaine du premier
mouvement de contestation depuis
l’élection   d’Emmanuel Macron à
la présidence, en mai dernier, qui
drainé plusieurs   milliers de ma-
nifestants dans différentes villes de
France, les routiers   ont voulu
donner  un coup de semonce  

Pour le président de la CFTC-
Transport, Thierry Douine, «c'est
un coup de   semonce pour dire au
gouvernement de bien faire at-
tention», ajoutant dans   une décla-
ration à la presse qu’il y a d'autres
réformes qui se profilent,   la ré-
forme des retraites risque aussi de
nous impacter de plein fouet.  Il a
prévenu que le mouvement pour-
rait «se durcir en fonction des
nouvelles réformes». 

En signant des ordonnances
sur la réforme du Code de travail,
le président   Macron a souhaité
que le nouveau texte soit applica-
ble dès cet automne. 

La loi de travail, qui reprend les
promesses du candidat Macron,
préconise   entre autres le plafon-
nement de certaines indemnités,
la fusion des   instances repré-
sentatives du personnel dans les
entreprises, la réforme du   compte
pénibilité et une place accrue à l'ac-
cord d'entreprise. 

Le secrétaire général de la CGT,
Philippe Martinez avait estimé que
«c'est   une loi qui donne les pleins

pouvoirs aux employeurs», alors
que le   patronat voit en ce code un
outil pour «déverrouiller la peur
d'embaucher». 

On signale que des routiers ont
érigé des barrages filtrants sur
l’autoroute A4 menant à Paris gé-
nérant des bouchons, alors que
d’autres ont   manifesté tôt le ma-
tin à une station de péage sur l'au-
toroute A7 au sud de   Lyon, distri-
buant des tracts aux automobi-
listes. 

Par ailleurs, l’Union nationale
des syndicats autonomes (Unsa-
ferroviaire)   a appelé lundi les
cheminots à se mobiliser pour la
journée de jeudi, par   la grève et
des manifestations, contre la ré-
forme du Code du travail.  Ce syn-
dicat rejoigne les appels de la CGT
et de l’Union syndicale   Solidaires
(SUD). 

«En responsabilité, la signature
des ordonnances étant prévue le 22
septembre, l'Unsa-Ferroviaire ap-
pelle à riposter en s'inscrivant
dans la   mobilisation sous toutes
ses formes (grève, manifestation...)

pour la   journée du jeudi 21 sep-
tembre afin de peser sur les futurs
décrets», a-t-il   indiqué dans un
communiqué. 

L’Unsa-ferroviaire, par cette
contestation, veut éviter «l'émer-
gence d'un   dialogue social à sens
unique et sous contrainte qui sera
générateur de   conflits et de ré-
gressions sociales». 

Au cours du premier mouve-
ment de contestation, mardi der-
nier, le transport   ferroviaire a été
perturbé, avec entre 50 et 80% des
trains en circulation   sur les lignes
de banlieue parisienne, rappelle-
t-on. 

Même en rangs dispersés, les
syndicats des travailleurs veulent
bloquer   cette réforme que le gou-
vernement compte l’appliquer
avant la fin de ce   mois. C’est ainsi
qu’un appel a été lancé pour une
manifestation nationale   le 25 sep-
tembre dans toutes les villes en
France, avec la participation de
partis politiques de la gauche, et
une grève des transports   recon-
ductible.

La France a renoué hier avec la vague de  contestation sociale, avec des
rassemblements ou barrages filtrants à Paris et en régions des routiers,
opposés à la réforme du Code du travail ayant fait l’objet d’ordonnances. 

Des spécimens de charo-
nia, un gastéropode géant,
pourraient être lâchés en
grand nombre sur la Grande
Barrière de corail pour proté-
ger ce joyau australien me-
nacé par des étoiles de mer
tueuses, ont annoncé hier des
scientifiques. 

Inscrite au patrimoine mon-
dial de l'Unesco en 1981, la
Grande barrière s'étend sur
environ 345.000 km2 le long de
la côte australienne et consti-
tue le plus vaste ensemble co-
ralien du monde avec 3.000
«systèmes» récifaux et des cen-
taines d'îles tropicales.

Mais elle est actuellement
menacée par la récurrence de
graves épisodes de blanchisse-
ment de ses coraux provoqués
par le réchauffement clima-
tique, par les activités indus-
trielles ou agricoles ou encore
par l'acanthaster pourpre, une
étoile de mer invasive.

L'acanthaster planci -sur-
nommée «couronne d'épines»
ou plus facétieusement «cous-
sin de belle-mère»- se nourrit
presque exclusivement de co-
raux, peut atteindre un mètre
de diamètre et est dotée de pi-
quants dont le venin esttoxique
pour l'homme.

Des recherches menées par
l'Institut australien pour la
science marine (AIMS) ont
montré que ces étoiles de mer
évitaient les zones où était pré-
sent charonia tritonis, un gas-
téropode également connu
sous le nom de «triton géant».

Ces mollusques dotés de
spectaculaires coquilles, qui
peuvent mesurer jusqu'à 50
centimètres, ont un odorat très
développé dont ils se servent
pour chasser.

Les recherches ont montré
qu'ils étaient particulièrement
friands des «couronnes
d'épines». 

Chassés pour leur coquille,
leur nombre a cependant for-
tement décliné dans les océans.

Le gouvernement austra-
lien a annoncé lundi un finan-
cement de la recherche sur
l'élevage de ces
gastéropodes.»Si la recherche
porte ses fruits, les scienti-
fiques étudieront l'impact des
tritons géants sur le comporte-
ment des +couronnes
d'épines+ et testeront leur po-
tentiel en temps qu'outil de
gestion pour limiter la dispa-
rition des coraux.» 

Des tritons géants détenus
dans les laboratoires de l'AIMS

ont pondu de nombreux oeufs
qui ont donné naissance à plus
de 100.000 larves au cours du
mois écoulé. Mais les connais-
sances sur leur cycle de vie
sont encore très limitées.

La recherche va désormais
se concentrer sur le développe-
ment des larves.

Le but ultime étant de pou-
voir relâcher des spécimens
de tritons géants lors des pé-
riodes d'invasion des récifs
par l'étoile de mer. Jusqu'à
présent, des produits chi-
miques coûteux étaient utilisés
pour la neutraliser, au risque
de nuire aux autres organismes
marins des récifs.

Des tests effectués par des
chercheurs de l'Université
James Cook, en collaboration
avec le directoire du parc ma-
rin de la Grande barrière de co-
rail (GBRMPA), ont par ailleurs
montré il y a quelques mois
que la «couronne d'épines»
pouvait aussi être tuée par des
injections de vinaigre. L'éradi-
cation ou le contrôle de la po-
pulation de ces étoiles de mer
par cette méthode écologique
serait cependant une tâche
herculéenne car chacune d'en-
tre elles doit être individuelle-
ment piquée.

AUSTRALIE : 
Contre les étoiles de mer tueuses 
de corail, un gastéropode géant 

OUGANDA: 
14 morts dans un accident
de la route 

Quatorze personnes, pour la
plupart des   Tanzaniens, sont
mortes dans un accident impli-
quant un camion et un bus sur   la
route la plus mortelle d'Ouganda,
a indiqué la police hier. 

«Le conducteur du camion a
perdu le contrôle après l'éclate-
ment d'un pneu   et son véhicule
s'est encastré dans un autocar,
faisant 14 morts et 17   blessés
graves», a indiqué le porte-pa-
role de la police Phillip Mukasa.
«Parmi les morts, douze d'entre
eux étaient des Tanzaniens qui
avaient   assisté à un mariage à
Kampala et retournaient en Tan-
zanie», a précisé la   police. 

L'accident a eu lieu sur la route
de 130 km entre Kampala et Ma-
saka qui   permet de rejoindre la

Tanzanie, le Burundi, la Répu-
blique démocratique du   congo et
le Rwanda depuis la capitale ou-
gandaise.  L'an dernier, le gouver-
nement a lancé l'opération «Fika
Salama» - «arriver   sain et sauf»,
en swahili - afin de reprendre le
contrôle de celle qui a   été sur-
nommée localement l'autoroute
la plus mortelle du monde. 

Le mauvais état des véhicules
et des routes, les conduites dan-
gereuses et   même des pratiques
de sorcellerie ont été pointés du
doigt pour expliquer   les accidents
sur cette autoroute. 

Depuis le mois de mai, 382
personnes ont perdu la vie dans
des accidents   de la route en Ou-
ganda, d'après la police ougan-
daise. 

TOGO : 
Distribution de 800.000
moustiquaires à partir 
de 21 septembre

Un total de 825.813 moustiquaires
seront distribuées au cours d'une
campagne anti-paludéenne ,qui
démarre le 21 septembre, a an-
noncé le ministère togolais de la
Santé.

Initialement prévu pour le mois
de juin, le nouveau calendrier de la
Campagne nationale de distribution
de moustiquaires imprégnées de
longue durée d'action (MILDA), a été
publié par le gouvernement.

Le ministre de la Santé et de la
Protection sociale, Moustapha Mi-
jiyawa, a expliqué le report de la
phase de distribution par le retard
pris par les agents pour la saisie des
données de dénombrement des
populations bénéficiaires. Ces chif-
fres ont également révélé un impor-
tant écart entre le stock de MILDA
disponibles et le nombre de per-

sonnes recensées. Il a donc fallu,
pour le gouvernement et ses parte-
naires, réajuster leurs prévisions.

La distribution se fera par cou-
chage afin de lutter plus efficace-
ment contre le paludisme. Selon le
nouveau calendrier, une forma-
tion des distributeurs a été organi-
sée vendredi passé, suivie de l'envoi
des MILDA sur les sites de distribu-
tion à travers tout le pays.

La phase de distribution propre-
ment dite débute le 21 septembre par
un lancement officiel à Notsé à 100
km au nord de la capitale Lomé. Sui-
vront les régions des Savanes, de la
Kara, centrale, les plateaux et la
région maritime, excepté Lomé et
le golfe.

M. Mijiyawa a rassuré que les
zones non prises en compte seront
rapidement couvertes.

CÔTE D'IVOIRE : 
Un incendie ravage 
un grand marché 
au nord d'Abidjan

Un incendie a ra-
vagé dans la nuit de
dimanche à lundi le
grand marché du
quartier Abobo à
Abidjan, sans faire
de victime, ont an-
noncé les media.

«Le feu s'est dé-
clenché vers 21h00
(GMT et heure lo-
cale) et a causé
d'énormes dégâts
matériels», a indi-
qué la police, qui a

ouvert une enquête
pour «déterminer
les causes de l'in-
cendie». «Aucun
blessé n'a été si-
gnalé», a précisé la
police.

Les sapeurs
pompiers ont mis
plusieurs heures
pour circonscrire
les flammes qui ont
détruit une grande
partie des bâti-
ments. Les pom-

piers étaient aidés
par  les riverains qui
participaient avec
des seaux d'eau.

Le marché
d'Abobo est connu
p r i n c i p a l e m e n t
pour ses stands de
produits vivriers.
Des vêtements tra-
ditionnels, des ob-
jets d'art et autres
marchandises y sont
également vendus.

APS
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ÉTATS-UNIS : 
Affrontements
à St. Louis
après
l'acquittement
d'un policier
blanc ayant
tué un Afro-
Américain

La ville américaine de St.
Louis restait sous tension di-
manche après l'acquittement
d'un policier blanc pour la
mort d'un homme noir, verdict
qui a provoqué des manifesta-
tions et des violences condui-
sant à l'annulation de deux
concerts ce week-end.

Des manifestants lançaient
des projectiles et des débris
divers sur les forces de l'ordre
dimanche soir, et plusieurs vi-
trines de magasins ont été dé-
truites, à l'issue de rassemble-
ments qui ont une nouvelle
fois dégénéré après avoir com-
mencé pacifiquement, comme
lors des deux nuits précé-
dentes.

Au moins 35 personnes ont
été arrêtées depuis vendredi,
jour du verdict, et 11 membres
des forces de l'ordre locales
ont été blessés dans les affron-
tements avec les manifestants,
pour certains armés de pierres,
selon les autorités.

Les manifestants, dénon-
çant un racisme institution-
nel, ont annoncé qu'ils enten-
daient mener des actions de
blocage et des rassemblements
pendant plusieurs jours pour
protester contre ce verdict d'ac-
quittement du policier.

L'affaire a été suivie au ni-
veau national, car elle était vue
par le prisme des relations en-
tre police et communauté
noire, et après plusieurs
grandes affaires de Noirs tués
dans des circonstances troubles
par des policiers blancs. Et elle
est particulièrement sensible à
St. Louis, ville dont la banlieue
a été la proie d'émeutes en
2014 après la mort d'un jeune
homme, Michael Brown, à Fer-
guson.

L'ancien policier, Jason
Stockley, est blanc. A l'issue
d'une course poursuite en 2011
avec un trafiquant de drogue
noir, Anthony Lamar Smith,
il a tiré et tué l'homme dans sa
voiture. Les diverses vidéos de
la scène n'en donnent qu'une
image incomplète, mais le po-
licier a notamment été accusé
d'avoir déposé une arme de
poing dans la voiture pour jus-
tifier son acte. Dans une ville
exaspérée, des centaines de
policiers assurent l'ordre de-
puis vendredi, en tenue anti-
émeutes. Plusieurs ont été bles-
sés dans les confrontations.

Le célèbre groupe de rock
irlandais U2 a annulé son
concert de samedi soir à St.
Louis, après avoir été informé
que la police n'aurait pas les
moyens d'assurer une protec-
tion normale pour ce type
d'événement.

Dimanche, c'est le concert
du chanteur de pop britan-
nique Ed Sheeran qui a été an-
nulé, pour les mêmes raisons,
a annoncé l'organisateur Mes-
sing Touring Group.

APS

CHOLÉRA AU YÉMEN : 
L'OMS prête pour 
le lancement d'une
campagne de vaccination 

L'Organisation mondiale de la
santé (OMS)   s'est dit lundi être
prête à lancer au Yemen sa cam-
pagne de vaccination   contre le
choléra qui y a fait 2.090 morts. 

"On est en négociation avec eux
(les responsables yéménites, ndlr)
pour   essayer de les convaincre",
a déclaré le Dr Dominique Le-
gros, chargé de la   lutte contre le
choléra au département pour les
pandémies et les épidémies   à
l'OMS. 

"L'idée, c'est de démarrer sur
une campagne relativement mo-
deste, voir   comment cela fonc-
tionne, voir les résultats, pour en-
suite aller sur des   campagnes
beaucoup plus grandes", a-t-il
ajouté, au cours d'une conférence
de presse à Genève.  Il y a quelques
mois, les Yéménites sont fait une
demande à l'OMS   concernant
l'envoi de vaccins. "Les vaccins
(un million de doses) ont été   ex-
pédiés en juin", mais "finalement,
ils ont changé d'avis donc on a
réalloué des doses au Soudan du
Sud et Somalie", a expliqué le Dr
Legros.  Il a également relevé que
le scepticisme des autorités yé-
ménites vis-à-vis   du vaccin anti-
cholérique, qui s'administre ora-
lement, n'était pas rare. 

Ce sont des décisions qui se
sont avérées "difficiles dans prati-
quement   tous les pays. Vous arri-
vez sur une maladie qui est norma-
lement contrôlée   par l'accès à l'eau
potable, vous arrivez avec une in-

tervention qui est   relativement
nouvelle qui est le vaccin", a-t-il
poursuivi, assurant   qu'"une fois
que le pays est engagé dans l'utili-
sation du vaccin, il voit   les résul-
tats qui sont généralement specta-
culaires". 

L'effondrement des infrastruc-
tures du Yémen après plus de deux
ans de   guerre civile entre le gou-
vernement soutenu par l'Arabie
saoudite et les   rebelles qui contrô-
lent la capitale Sanaa, a abouti à la
plus importante   épidémie de
choléra du monde.  

Près de 690.000 cas suspects ont
été recensés dans ce pays, selon le
Dr   Legros, qui s'est refusé à faire
toute prédiction sur l'évolution de
la   situation. Selon le Comité inter-
national de la Croix-Rouge, il pour-
rait y   avoir quelque 850.000 cas
suspects d'ici à la fin de l'année. 

L'OMS estime qu'il y a chaque
année en moyenne près de 95.000
décès liés   au choléra dans le
monde, pour quelque neuf mil-
lions de cas suspects au   total.  

L'organisation onusienne es-
père réduire de 90% le nombre des
morts causées   par le choléra dans
le monde en 2030, grâce à une
nouvelle stratégie qui   sera   pré-
sentée début octobre. 

Deux doses de vaccins sont né-
cessaires pour conférer une protec-
tion   complète. Toutefois, dans les
situations d'urgence, l'OMS es-
time qu'une   seule dose peut être
administrée.

Le bâtiment prin-
cipal d'un temple
bouddhiste de Shan-
ghai vieux de 135 ans a
été déplacé de 30 mè-
tres afin de réduire
l'engorgement de ce
site très visité de la mé-
gapole chinoise.

Des milliers de per-
sonnes se pressent
chaque jour au tem-
ple du Bouddha de jade
et les autorités dési-
rent sécuriser le lieu et
éviter tout risque d'in-

cendie, relativement
élevé en raison des
nombreux bâtonnets
d'encens qui s'y consu-
ment.

Le «pavillon Maha-
vira», d'un poids de
2.000 tonnes, a été
placé sur des rails spé-
cialement conçus pour
l'opération et déplacé
lentement afin de dé-
gager davantage de
place dans les zones
adjacentes.

L'opération a été

achevée dimanche à
l'issue d'un processus
qui aura duré deux se-
maines.

Les statues qui
étaient situées dans le
pavillon, construit en-
tre 1918 et 1928, avaient
été préalablement pro-
tégées et ont été dépla-
cées avec le bâtiment, a
précisé le Quotidien
du peuple, le journal
officiel du Parti com-
muniste au pouvoir en
Chine. 

CHINE: 
Un temple de 2.000
tonnes déplacé 
sur 30 mètres

CARAÏBES 
L'île caribéenne de la
Martinique en «alerte rouge
cyclonique» avant   l'arrivée
de l'ouragan «Maria» 

L'île caribéenne de la Marti-
nique est   passée hier en «alerte
rouge cyclonique» avant l'arrivée
de l'ouragan   «Maria», de catégo-
rie 1, ont annoncé les autorités
françaises dans un   communi-
qué. 

Après la Guadeloupe, Météo
France a placé la Martinique en vi-
gilance rouge   cyclone. «Maria
sera au plus près de nos côtes vers
la mi-journée»,   souligne la préfec-
ture, précisant que «l'activité éco-
nomique doit être   stoppée», les
transports en commun «interrom-
pus», et les grands   rassemble-
ments «annulés».  Maria est désor-
mais un ouragan se dirigeant vers
les Caraïbes, qui   viennent d'être
en partie ravagées par Irma, avec
des vents de 120 km/h,   avait an-
noncé dimanche soir le Centre
américain des ouragans (NHC). 

A 21h00 GMT, la tempête tropi-
cale Maria a été requalifiée en ou-
ragan de   catégorie 1, le niveau le
plus bas sur l'échelle de Saffir-
Simpson qui en   compte 5, et son
£il était à 225 kilomètres au nord-
est de la Barbade,   selon le NHC. Il
progresse à une vitesse de 24 km/h
dans la direction ouest-nord-ouest.

«Selon la prévision de trajectoire,
£il de Maria doit passer au-dessus
des   Iles du Vent lundi soir, et
mardi sur l'extrémité nord-est de
la mer des   Caraïbes», avait indi-
qué le NHC. 

Des alertes ouragan ont été dé-
clenchées à Saint Kitts et Nevis
ainsi qu'à   Montserrat (Royaume-
Uni).  Ont également été placées en
état d'alerte les Iles Vierges britan-
niques   et Américaines, les îles des
Antilles françaises de la Guade-
loupe et de la   Martinique, Anti-
gua-et-Barbuda, Sainte-Lucie,
ainsi que Saint-Eustache et   Saba
dans les antilles néerlandaises. 

La France, la Grande-Bretagne
et les Pays-Bas débattent âpre-
ment  sur les   moyens mis en
£uvre après le passage de l'ouragan
Irma qui a dévasté leurs   territoires
d'outre-mer il y a une dizaine de
jours.  Les gouvernements français,
néerlandais et britannique sont
notamment   accusés d'avoir tardé
à envoyer secours et renforts poli-
ciers sur les îles,   plongées dans le
chaos et parfois livrées aux pil-
lages après le passage de   l'oura-
gan, qui a fait une quarantaine de
morts aux Caraïbes.

ÉTATS UNIS
Un étudiant armé d'un
couteau abattu par la
police sur un campus
américain

Un étudiant armé
d'un couteau a été
abattu par la police
sur le campus de l'Ins-
titut de technologie
de Géorgie (Georgia
Tech) à Atlanta, chef-
lieu de l'Etat de Géor-
gie, ont annoncé di-
manche les autorités.

La police de Geor-
gia Tech a reçu un ap-
pel signalant la pré-
sence d'une personne
armée d'un couteau et
d'une arme à feu près
d'une résidence uni-
versitaire samedi vers
23 heures, a indiqué le
Bureau d'enquête de
Géorgie (GBI) dans un
communiqué de
presse publié di-
manche. Les policiers
sont arrivés sur les
lieux et ont essayé de
prendre contact avec
Scout Schultz (21 ans),
qui tenait un couteau
devant un parking du
campus, selon le com-

muniqué. Scout
Schultz se serait ap-
proché des policiers
sans respecter leurs
ordres, ce qui a
poussé l'un d'entre
eux à tirer. Scout
Schultz a été emmené
dans un hôpital voisin
mais a succombé à
ses blessures, selon
le communiqué. Au-
cun policier n'a été
blessé dans cet inci-
dent. 

Les vidéos prises
par des témoins mon-
trent que Scout
Schultz marchait

pieds nus avec un ob-
jet dans sa main
droite au moment des
faits et a crié «Tirez
sur moi!» aux poli-
ciers qui lui deman-
daient de déposer le
couteau. Scout
Schultz était un étu-
diant en quatrième
année de génie infor-
matique originaire de
Lilburn, une ville si-
tuée au nord-est d'At-
lanta, selon un com-
muniqué publié di-
manche matin par
l'Institut de techno-
logie de Géorgie. 
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Boire du lait entier pourrait aider à réduire le risque de diabète et à limiter la prise poids. Les bonnes graisses
de cet aliment favoriseraient la satiété.

LE LAIT ENTIER POUR DIMINUER
LE RISQUE DE DIABÈTE

Le lait entier serait efficace
pour réduire le risque de diabète
et d' obésité , selon les résultats
de deux études publiées dans les
revues médicales Circulation et
le Journal of Nutrition . L'alimen-
tation est au cœur des problèmes
de santé. De plus en plus d'études
scientifiques rappellent les bien-
faits de certains aliments sur les
maladies chroniques. Ces deux
recherches nous informent que
le lait entier pourrait réduire les
risques de diabète et de prise de
poids.

Une voix alimentaire théra-
peutique pour aider la planète ?
En effet, l'Organisation mondiale
de la Santé alertait les pouvoirs
publics sur la progression alar-
mante du diabète de type2 .

« 422 millions d'adultes dans le
monde souffrent de diabète, soit
quatre fois plus qu'en 1980, selon
le premier rapport global de l'Or-
ganisation mondiale de la santé
(OMS) publié à l'occasion de la
Journée mondiale de la santé, le

7 avril. "En 2008, on estimait à 347
millions le nombre de diabé-
tiques dans le monde et en 2012,
le diabète a été la cause directe de
1,5 million de décès, dont plus de
80% sont survenus dans des pays
à revenu faible ou intermédiaire"
souligne l'OMS qui estime qu'en
2030, le diabète sera la 7e cause
de décès dans le monde.

Le lait entier
favoriserait la satiété

Les chercheurs de l'Université
de Tufts (Etats-Unis) ont analysé
les prises de sang de 3 333 adultes
et ont analysé le rôle de la
consommation de lait entier sur
le diabète.

Les scientifiques de l'univer-
sité d'Harvard (Etats-Unis) ont
réalisé une étude avec 18 438 par-
ticipantes (qui avaient déjà parti-
cipé à la première étude), 8 238
sont devenues obèses.

Les conclusions de l'étude ré-
vèlent que les produits à base de
lait entier sont associés à un

moindre risque de diabète et d'
obésité . « La consommation de
produits à base de lait entier di-

minuerait de 46 % de risque de
développer un diabète de type 2 »,
selon les chercheurs. Les scienti-

fiques ont aussi observé que ce
type d'aliment réduisait de 8% le
risque de prise de poids.

BÉBÉ NE
DIGÈRE PAS LE

LAIT : ALLERGIE
OU SIMPLE

INTOLÉRANCE ?
Votre bébé ne digère pas le lait?

Il est peut-être intolérant au lac-
tose, c'est-à-dire incapable de di-
gérer le sucre du lait ou
carrément allergique aux pro-
téines du lait de vache, ce qui est
une réaction exagérée de son sys-
tème immunitaire.

L'allergie aux
protéines de lait

C'est la troisième allergie pé-
diatrique après l'oeuf et l'ara-
chide. Comme toute allergie, il
s'agit d'une réaction inadaptée du
système immunitaire de votre en-
fant face à des protéines (dans ce
cas, les protéines de son lait 1er
âge) qu'il considère comme "dan-
gereuses". Cette allergie peut en-
traîner trois types de symptômes :
cutanés (votre bébé souffre d'ec-
zéma, d'urticaire, de rougeur...),
digestifs (il régurgite, vomit, souf-
fre de coliques, est constipé...) ou
respiratoires (il a des otites à répé-
tition, multiplie les rhinos...).
Lorsque ces symptômes apparais-
sent systématiquement dans
l'heure qui suit la prise du bibe-
ron, le diagnostic est relativement
simple et le plus souvent confirmé
par un dosage sanguin et un
"prick-test" : le médecin dépose
une goutte de lait sur la peau de
votre bébé et regarde si une rou-
geur ou un gonflement apparaît,
signe que le test est positif. En re-
vanche, le diagnostic est plus dif-
ficile lorsque les symptômes
apparaissent deux à trois jours
plus tard et l'allergie peut facile-
ment passer inaperçue car ces
symptômes peuvent se retrouver
dans de nombteuses maladies.

Supprimer le lait ?
Lorsque le diagnostic est établi,

il faut supprimer totalement le lait
de vache de l'alimentation de
votre enfant et préparer ses bibe-
rons avec un hydrolysat poussé de
protéines : une formule lactée
dans laquelle les protéines de lait
ont été fragmentées au maximum
pour pouvoir être supportées. La
diversification alimentaire se fait
ensuite progressivement à partir
de 6 mois,et les médecins atten-
dent au moins l'âge d'un an pour
tenter de réintroduire le lait de
vache.

C'est le lactose qu'il
ne supporte pas

Cette intolérance plus ou
moins forte survient chez les
bébés dont l’appareil digestif ne
produit pas assez de l'enzyme (le
lactase) permettant à à l'intestin
de digérer le sucre du lait (le lac-
tose). En cas d'intolérance, le lac-
tose passe dans l'intestin sans
avoir été digéré, provoquant des
douleurs gastro-intestinales, un
reflux, des crampes d’estomac ou
des diarrhées aigrelettes et irri-
tantes pour les fesses de bébé. S'il
suspecte une intolérance au lac-
tose, le médecin prescrit une for-
mule lactée sans lactose mais les
yaourts, petits-suisses et fro-
mages blancs, qui contiennent
très peu de lactose, peuvent rester
à son menu quotidien, en petites
quantités et à condition qu'ils ne
provoquent pas de désordres gas-
tro-intestinaux.

Le magazine 60 Millions de
consommateurs a mené l'en-
quête sur les laits infantiles et
les laits de croissance dans les
supermarchés français. Plus de
la moitié des laits 1er âge
contiennent de l'aluminium, un
métal neurotoxique.
C'est au tour des laits infantiles
d'être passés au crible par les
enquêteurs de l'Institut natio-
nal de la consommation. Et les
résultats ne sont pas très en-
courageants. Dans le magazine
60 Millions de consommateurs ,
les experts expliquent avoir
analysé 38 laits infantiles en
poudre, de 1er et 2e âge, et
neuf laits liquides de crois-
sances parmi les rayons des
grandes surfaces en France.
Verdict : de l'aluminium a été
trouvé dans plus de la moitié
des laits 1er âge. Ces produits,
qui sont censés couvrir les be-
soins nutritionnels des bébés
jusqu'à six mois, contiennent
en réalité jusqu'à 30% de la va-
leur limite d'aluminium accep-

table pour les adultes et les en-
fants. Les laits de 2e âge sont
également incriminés : deux
échantillons sur trois parmi
ceux analysés par les enquê-
teurs contenaient de l'alumi-
nium. Les conditions de
stockage et d'emballage des
produits seraient à l'origine de
la contamination.

Une limitation
réglementaire plus
stricte
Si 60 Millions de consomma-
teurs rappelle qu'aucune étude
prouvant l'innocuité de l'alumi-
nium chez le jeune enfant n'a
été réalisée pour le moment,
l'Association santé environne-
ment France va jusqu'à juger ce
métal comme potentiellement
neurotoxique. "Il inhibe plus de
200 fonctions biologiques et
cause de nombreux effets indé-
sirables pour les plantes, les
animaux et les êtres humains.
Plus concrètement, une ab-

sorption pendant une longue
période peut entraîner de sé-
rieux problèmes osseux ou
neurologiques, tels que la dé-
mence, la perte de mémoire
(maladie Alzheimer), l'apathie
ou des tremblements", indique
l'association.
L'Institut national de la
consommation demande
qu'une limite réglementaire

plus stricte que celle applicable
à l'ensemble de la population
soit définie pour les enfants, ou
au moins "que la mention des
teneurs soit rendue obliga-
toire, afin de permettre aux pa-
rents de choisir." Seul bon point
de l'enquête : les laits de crois-
sance, destinés aux enfants de
1 à 3 ans, ne contiennent au-
cune trace d'aluminium.

Jusqu'à 3 ans, il a encore besoin de 500
ml de lait par jour. Pourquoi ne pourrait-il
pas boire le même lait que nous ? ant que
bébé est petit, on ne se pose même pas la
question. Du lait, maternel ou infantile,
c'est tout ce dont il a besoin. 

Et il ne nous viendrait même pas à l'idée
de préparer son biberon avec du lait en
brique. Après 5 mois, on commence à lui
faire goûter ses premiers fruits, ses pre-
miers légumes, et on opte pour un lait de
suite, appelé aussi lait 2e âge. Mais passé
son premier anniversaire, les choses se
compliquent sérieusement. 

Certains pédiatres recommandent de
donner du lait de croissance mais beaucoup
de mamans passent directement au lait de
vache raditionnel, qui leur revient moins

cher. Alors, simple argument marketing ou
véritable atout santé, ces laits de croissance?

Important pour les
biberons

"L'intérêt des laits de croissance est in-
déniable", explique le Dr Romain, pédiatre.
"Leur composition colle beaucoup mieux
aux besoins nutritionnels des jeunes en-
fants. Ils contiennent moins de protéines
et de graisses que le lait de vache et sont en-
richis en fer, en acides aminés et en vita-
mines." 

Au quotidien, mieux vaut donc continuer
à préparer le biberon du matin, du goûter
et du soir, avec du lait de croissance et ce,
jusqu'à ses trois ans. Mais ne culpabilisez-
pas si vous vous retrouvez à court au milieu

d'un week-end prolongé. Pour quelques
jours, un lait traditionnel, de préférence en-
tier, fera parfaitement l'affaire.

Accessoire pour purées et
laitages

Pour préparer ses purées et ses entre-
mets, utilisez du lait entier. Idem au rayon
des yaourts et petits suisses. Rien ne vous
oblige à acheter des laitages spécifiques : le
même yaourt nature que vous fera l'affaire.
L'essentiel étant de ne jamais rajouter de
sucre. 

Pour terminer, agrémentez ses menus
d'un peu de fromage à pâte molle ou à base
de crème de gruyère : ses besoins en cal-
cium seront parfaitement couverts.

LAITS VÉGÉTAUX : SONT-ILS
BONS POUR MOI ?

Par abus de langage, on les ap-
pelle des "laits" mais pour être
exact, il faudrait parler de "jus vé-
gétaux". Ils sont issus de céréales
(avoine, riz, châtaigne, etc.), du
soja, ou de graines oléagineuses
(amandes, noisettes, etc.), trem-
pés dans de l'eau puis filtrés.

Les laits d'origine végétale sont
riches en vitamines, en fibres et
en minéraux. Ils ne contiennent
pas de cholestérol ni matière
grasses animales et sont riches en
bonnes graisses (lipides insatu-
rés) qui protègent le système car-
dio-vasculaire. Ces boissons
végétales sont donc une bonne al-
ternative au lait animal, et ils sont
très digestes. En revanche, les
laits végétaux ne contiennent pas
de calcium. Il est donc décon-
seillé de remplacer les laits ani-
maux par ce type de boissons
pour les enfants de moins de 12
mois. Ils ne peuvent en aucun cas
se substituer au lait maternel et
aux laits infantiles.

Le lait de soja
Le plus connu des laits végé-

taux, le lait de soja est un jus de
fèves de soja. Nutritionnellement
très proche du lait de vache au ni-
veau des protides (il contient 3,8 g
de protéines/litre) et des lipides,
il n'en a pas les inconvénients. Il
ne contient ni lactose, ni acides
gras saturés, ni cholestérol, ce qui
constitue un substitut parfait
pour les intolérants ou les per-
sonnes souffrant de cholestérol.
Mais, il contient aussi des isofla-
vones (hormones d'origine végé-
tale) susceptibles d'agir sur
différents paramètres, comme
l'équilibre thyroïdien ou hormo-
nal.

Le lait de riz
Fabriqué à base de riz bouilli,

du sirop de riz, et de la farine de
riz complet, il est très pauvre en
protéines (1 g/litre seulement) et
en calcium. Riche en sucres lents
et dépourvu de cholestérol et de
lactose, il apporte de l'énergie et
est adapté aux intolérants au lac-
tose et aux personnes souffrant
de cholestérol .

Le lait de coco
Extrait du liquide et de la

pulpe de la noix de coco, le lait de
coco est très riche en fer, en po-
tassium et en phosphore. Il est
également source de manganèse,
cuivre, sélénium et zinc. Comme
il contient beaucoup de lipides
(21,3 g / 100 g), il doit être
consommé avec modération si on

surveille ses apports en gras. Le
lait de coco, ingrédient phare de
la cuisine exotique, comme dans
ce curry de lotte au coco , par
exemple. Ou encore dans cette re-
cette de poulet sauté aux lé-
gumes... 

Le lait d'avoine
Extrêmement riche en glu-

cides complexes, en calcium et en
fibres, le lait d'avoine est une
bonne source d'énergie. Riche en
bêta-glucane (qui agit comme des
fibres), le lait d'avoine possède
des propriétés régulatrices sur la
glycémie et sur le taux de choles-
térol sanguin. Sans lactose et sans
cholestérol, il est adapté aux into-
lérants et aux personnes souf-
frant de cholestérol.

Le lait de châtaigne
Riche en minéraux, en calcium

et en sucres lents, le lait de châ-
taigne est très digeste et apporte
un grand nombre de minéraux
bons pour la santé. Le lait de châ-
taigne enrichit la flore intestinal et
aide à lutter contre les acidités gas-
triques.

Le lait de noisettes
Riche en vitamines, le lait de

noisettes est aussi antioxydant (la
noisette protège nos cellules des
effets nocifs des radicaux libres),
reminéralisant, et vermifuge. Très
digeste, le lait de noisettes apporte
du calcium, du fer, du magnésium
et des acides gras mono-insaturés.
Ce lait est adapté aux personnes
intolérantes au lactose et aller-
giques au gluten .

Le lait de vache est souvent au cœur des polémiques alimentaires. Banni de leur alimentation par les
végétaliens ou les intolérants au lactose (sucre du lait) ou à la caséine (une des protéines du lait), il

peut être remplacé par des laits végétaux, même s'ils ne sont pas comparables d'un point de vue nu-
tritionnel. Le point sur les différentes boissons disponibles et leurs avantages pour la santé.

LA MOITIÉ DES LAITS INFANTILES
CONTIENDRAIT DE L'ALUMINIUM

LE LAIT DE CROISSANCE, C'EST BIEN OU PAS ?

Boire ou ne pas boire du lait, telle est la question 
Le lait est devenu un sujet de société

polémique. Les experts de topsante.com
vous aident à comprendre s'il faut conti-
nuer à boire du lait ou pas. " Les effets de
la consommation de lait et produits lai-
tiers est une question très sensible avec de
multiples études contradictoires. C' est
même devenu un sujet de société, en par-
tie de type émotionnel. L'excès de
consommation de calcium pourrait favo-
riser le cancer de la prostate et parallèle-
ment réduire celui du colon ! Les études
les plus alarmistes viennent en partie
d'Amérique du Nord où la consommation
de lait est parfois tout à fait excessive, su-
périeure à 1 litre de lait par jour et par per-
sonne. Par ailleurs la nature de
l'alimentation animale est imparfaite-
ment analysée dans ces études or c'est elle
qui conditionne la qualité nutritionnelle
des produits, y a t il des résidus de pesti-
cides, des perturbateurs endocriens qui
peuvent favoriser le développement de
certains cancers etc...Il n'y a pas les ré-

ponses, donc il faut bien voir que toutes
ces études ne donnent que des indications
partielles, incomplètes et donc difficile à
interpréter. Choisissez de préférence les
produits laitiers bio." explique Laurent
Chevallier, nutritionniste.

Le lait: un produit néfaste?
Quand on boit du lait de vache, on ab-

sorbe des facteurs de croissance destinés
au veau. Ces substances peuvent favoriser
la multiplication des cellules, saines ou
non. On absorbe aussi plus d'oestrogènes
qu'autrefois, car les vaches sont traites en
période de gestation. Enfin, l'excès de cal-
cium pourrait faire baisser la vitamine D,
qui possède des propriétés anticancé-
reuses naturelles. Trois éléments qui
pourraient expliquer le lien entre
consommation importante de laitages
(surtout les yaourts, semble-t-il) et risque
accru de cancer de la prostate. Celui de
l'ovaire est également évoqué, explique
Thierry Souccar.
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Boire du lait entier pourrait aider à réduire le risque de diabète et à limiter la prise poids. Les bonnes graisses
de cet aliment favoriseraient la satiété.

LE LAIT ENTIER POUR DIMINUER
LE RISQUE DE DIABÈTE

Le lait entier serait efficace
pour réduire le risque de diabète
et d' obésité , selon les résultats
de deux études publiées dans les
revues médicales Circulation et
le Journal of Nutrition . L'alimen-
tation est au cœur des problèmes
de santé. De plus en plus d'études
scientifiques rappellent les bien-
faits de certains aliments sur les
maladies chroniques. Ces deux
recherches nous informent que
le lait entier pourrait réduire les
risques de diabète et de prise de
poids.

Une voix alimentaire théra-
peutique pour aider la planète ?
En effet, l'Organisation mondiale
de la Santé alertait les pouvoirs
publics sur la progression alar-
mante du diabète de type2 .

« 422 millions d'adultes dans le
monde souffrent de diabète, soit
quatre fois plus qu'en 1980, selon
le premier rapport global de l'Or-
ganisation mondiale de la santé
(OMS) publié à l'occasion de la
Journée mondiale de la santé, le

7 avril. "En 2008, on estimait à 347
millions le nombre de diabé-
tiques dans le monde et en 2012,
le diabète a été la cause directe de
1,5 million de décès, dont plus de
80% sont survenus dans des pays
à revenu faible ou intermédiaire"
souligne l'OMS qui estime qu'en
2030, le diabète sera la 7e cause
de décès dans le monde.

Le lait entier
favoriserait la satiété

Les chercheurs de l'Université
de Tufts (Etats-Unis) ont analysé
les prises de sang de 3 333 adultes
et ont analysé le rôle de la
consommation de lait entier sur
le diabète.

Les scientifiques de l'univer-
sité d'Harvard (Etats-Unis) ont
réalisé une étude avec 18 438 par-
ticipantes (qui avaient déjà parti-
cipé à la première étude), 8 238
sont devenues obèses.

Les conclusions de l'étude ré-
vèlent que les produits à base de
lait entier sont associés à un

moindre risque de diabète et d'
obésité . « La consommation de
produits à base de lait entier di-

minuerait de 46 % de risque de
développer un diabète de type 2 »,
selon les chercheurs. Les scienti-

fiques ont aussi observé que ce
type d'aliment réduisait de 8% le
risque de prise de poids.

BÉBÉ NE
DIGÈRE PAS LE

LAIT : ALLERGIE
OU SIMPLE

INTOLÉRANCE ?
Votre bébé ne digère pas le lait?

Il est peut-être intolérant au lac-
tose, c'est-à-dire incapable de di-
gérer le sucre du lait ou
carrément allergique aux pro-
téines du lait de vache, ce qui est
une réaction exagérée de son sys-
tème immunitaire.

L'allergie aux
protéines de lait

C'est la troisième allergie pé-
diatrique après l'oeuf et l'ara-
chide. Comme toute allergie, il
s'agit d'une réaction inadaptée du
système immunitaire de votre en-
fant face à des protéines (dans ce
cas, les protéines de son lait 1er
âge) qu'il considère comme "dan-
gereuses". Cette allergie peut en-
traîner trois types de symptômes :
cutanés (votre bébé souffre d'ec-
zéma, d'urticaire, de rougeur...),
digestifs (il régurgite, vomit, souf-
fre de coliques, est constipé...) ou
respiratoires (il a des otites à répé-
tition, multiplie les rhinos...).
Lorsque ces symptômes apparais-
sent systématiquement dans
l'heure qui suit la prise du bibe-
ron, le diagnostic est relativement
simple et le plus souvent confirmé
par un dosage sanguin et un
"prick-test" : le médecin dépose
une goutte de lait sur la peau de
votre bébé et regarde si une rou-
geur ou un gonflement apparaît,
signe que le test est positif. En re-
vanche, le diagnostic est plus dif-
ficile lorsque les symptômes
apparaissent deux à trois jours
plus tard et l'allergie peut facile-
ment passer inaperçue car ces
symptômes peuvent se retrouver
dans de nombteuses maladies.

Supprimer le lait ?
Lorsque le diagnostic est établi,

il faut supprimer totalement le lait
de vache de l'alimentation de
votre enfant et préparer ses bibe-
rons avec un hydrolysat poussé de
protéines : une formule lactée
dans laquelle les protéines de lait
ont été fragmentées au maximum
pour pouvoir être supportées. La
diversification alimentaire se fait
ensuite progressivement à partir
de 6 mois,et les médecins atten-
dent au moins l'âge d'un an pour
tenter de réintroduire le lait de
vache.

C'est le lactose qu'il
ne supporte pas

Cette intolérance plus ou
moins forte survient chez les
bébés dont l’appareil digestif ne
produit pas assez de l'enzyme (le
lactase) permettant à à l'intestin
de digérer le sucre du lait (le lac-
tose). En cas d'intolérance, le lac-
tose passe dans l'intestin sans
avoir été digéré, provoquant des
douleurs gastro-intestinales, un
reflux, des crampes d’estomac ou
des diarrhées aigrelettes et irri-
tantes pour les fesses de bébé. S'il
suspecte une intolérance au lac-
tose, le médecin prescrit une for-
mule lactée sans lactose mais les
yaourts, petits-suisses et fro-
mages blancs, qui contiennent
très peu de lactose, peuvent rester
à son menu quotidien, en petites
quantités et à condition qu'ils ne
provoquent pas de désordres gas-
tro-intestinaux.

Le magazine 60 Millions de
consommateurs a mené l'en-
quête sur les laits infantiles et
les laits de croissance dans les
supermarchés français. Plus de
la moitié des laits 1er âge
contiennent de l'aluminium, un
métal neurotoxique.
C'est au tour des laits infantiles
d'être passés au crible par les
enquêteurs de l'Institut natio-
nal de la consommation. Et les
résultats ne sont pas très en-
courageants. Dans le magazine
60 Millions de consommateurs ,
les experts expliquent avoir
analysé 38 laits infantiles en
poudre, de 1er et 2e âge, et
neuf laits liquides de crois-
sances parmi les rayons des
grandes surfaces en France.
Verdict : de l'aluminium a été
trouvé dans plus de la moitié
des laits 1er âge. Ces produits,
qui sont censés couvrir les be-
soins nutritionnels des bébés
jusqu'à six mois, contiennent
en réalité jusqu'à 30% de la va-
leur limite d'aluminium accep-

table pour les adultes et les en-
fants. Les laits de 2e âge sont
également incriminés : deux
échantillons sur trois parmi
ceux analysés par les enquê-
teurs contenaient de l'alumi-
nium. Les conditions de
stockage et d'emballage des
produits seraient à l'origine de
la contamination.

Une limitation
réglementaire plus
stricte
Si 60 Millions de consomma-
teurs rappelle qu'aucune étude
prouvant l'innocuité de l'alumi-
nium chez le jeune enfant n'a
été réalisée pour le moment,
l'Association santé environne-
ment France va jusqu'à juger ce
métal comme potentiellement
neurotoxique. "Il inhibe plus de
200 fonctions biologiques et
cause de nombreux effets indé-
sirables pour les plantes, les
animaux et les êtres humains.
Plus concrètement, une ab-

sorption pendant une longue
période peut entraîner de sé-
rieux problèmes osseux ou
neurologiques, tels que la dé-
mence, la perte de mémoire
(maladie Alzheimer), l'apathie
ou des tremblements", indique
l'association.
L'Institut national de la
consommation demande
qu'une limite réglementaire

plus stricte que celle applicable
à l'ensemble de la population
soit définie pour les enfants, ou
au moins "que la mention des
teneurs soit rendue obliga-
toire, afin de permettre aux pa-
rents de choisir." Seul bon point
de l'enquête : les laits de crois-
sance, destinés aux enfants de
1 à 3 ans, ne contiennent au-
cune trace d'aluminium.

Jusqu'à 3 ans, il a encore besoin de 500
ml de lait par jour. Pourquoi ne pourrait-il
pas boire le même lait que nous ? ant que
bébé est petit, on ne se pose même pas la
question. Du lait, maternel ou infantile,
c'est tout ce dont il a besoin. 

Et il ne nous viendrait même pas à l'idée
de préparer son biberon avec du lait en
brique. Après 5 mois, on commence à lui
faire goûter ses premiers fruits, ses pre-
miers légumes, et on opte pour un lait de
suite, appelé aussi lait 2e âge. Mais passé
son premier anniversaire, les choses se
compliquent sérieusement. 

Certains pédiatres recommandent de
donner du lait de croissance mais beaucoup
de mamans passent directement au lait de
vache raditionnel, qui leur revient moins

cher. Alors, simple argument marketing ou
véritable atout santé, ces laits de croissance?

Important pour les
biberons

"L'intérêt des laits de croissance est in-
déniable", explique le Dr Romain, pédiatre.
"Leur composition colle beaucoup mieux
aux besoins nutritionnels des jeunes en-
fants. Ils contiennent moins de protéines
et de graisses que le lait de vache et sont en-
richis en fer, en acides aminés et en vita-
mines." 

Au quotidien, mieux vaut donc continuer
à préparer le biberon du matin, du goûter
et du soir, avec du lait de croissance et ce,
jusqu'à ses trois ans. Mais ne culpabilisez-
pas si vous vous retrouvez à court au milieu

d'un week-end prolongé. Pour quelques
jours, un lait traditionnel, de préférence en-
tier, fera parfaitement l'affaire.

Accessoire pour purées et
laitages

Pour préparer ses purées et ses entre-
mets, utilisez du lait entier. Idem au rayon
des yaourts et petits suisses. Rien ne vous
oblige à acheter des laitages spécifiques : le
même yaourt nature que vous fera l'affaire.
L'essentiel étant de ne jamais rajouter de
sucre. 

Pour terminer, agrémentez ses menus
d'un peu de fromage à pâte molle ou à base
de crème de gruyère : ses besoins en cal-
cium seront parfaitement couverts.

LAITS VÉGÉTAUX : SONT-ILS
BONS POUR MOI ?

Par abus de langage, on les ap-
pelle des "laits" mais pour être
exact, il faudrait parler de "jus vé-
gétaux". Ils sont issus de céréales
(avoine, riz, châtaigne, etc.), du
soja, ou de graines oléagineuses
(amandes, noisettes, etc.), trem-
pés dans de l'eau puis filtrés.

Les laits d'origine végétale sont
riches en vitamines, en fibres et
en minéraux. Ils ne contiennent
pas de cholestérol ni matière
grasses animales et sont riches en
bonnes graisses (lipides insatu-
rés) qui protègent le système car-
dio-vasculaire. Ces boissons
végétales sont donc une bonne al-
ternative au lait animal, et ils sont
très digestes. En revanche, les
laits végétaux ne contiennent pas
de calcium. Il est donc décon-
seillé de remplacer les laits ani-
maux par ce type de boissons
pour les enfants de moins de 12
mois. Ils ne peuvent en aucun cas
se substituer au lait maternel et
aux laits infantiles.

Le lait de soja
Le plus connu des laits végé-

taux, le lait de soja est un jus de
fèves de soja. Nutritionnellement
très proche du lait de vache au ni-
veau des protides (il contient 3,8 g
de protéines/litre) et des lipides,
il n'en a pas les inconvénients. Il
ne contient ni lactose, ni acides
gras saturés, ni cholestérol, ce qui
constitue un substitut parfait
pour les intolérants ou les per-
sonnes souffrant de cholestérol.
Mais, il contient aussi des isofla-
vones (hormones d'origine végé-
tale) susceptibles d'agir sur
différents paramètres, comme
l'équilibre thyroïdien ou hormo-
nal.

Le lait de riz
Fabriqué à base de riz bouilli,

du sirop de riz, et de la farine de
riz complet, il est très pauvre en
protéines (1 g/litre seulement) et
en calcium. Riche en sucres lents
et dépourvu de cholestérol et de
lactose, il apporte de l'énergie et
est adapté aux intolérants au lac-
tose et aux personnes souffrant
de cholestérol .

Le lait de coco
Extrait du liquide et de la

pulpe de la noix de coco, le lait de
coco est très riche en fer, en po-
tassium et en phosphore. Il est
également source de manganèse,
cuivre, sélénium et zinc. Comme
il contient beaucoup de lipides
(21,3 g / 100 g), il doit être
consommé avec modération si on

surveille ses apports en gras. Le
lait de coco, ingrédient phare de
la cuisine exotique, comme dans
ce curry de lotte au coco , par
exemple. Ou encore dans cette re-
cette de poulet sauté aux lé-
gumes... 

Le lait d'avoine
Extrêmement riche en glu-

cides complexes, en calcium et en
fibres, le lait d'avoine est une
bonne source d'énergie. Riche en
bêta-glucane (qui agit comme des
fibres), le lait d'avoine possède
des propriétés régulatrices sur la
glycémie et sur le taux de choles-
térol sanguin. Sans lactose et sans
cholestérol, il est adapté aux into-
lérants et aux personnes souf-
frant de cholestérol.

Le lait de châtaigne
Riche en minéraux, en calcium

et en sucres lents, le lait de châ-
taigne est très digeste et apporte
un grand nombre de minéraux
bons pour la santé. Le lait de châ-
taigne enrichit la flore intestinal et
aide à lutter contre les acidités gas-
triques.

Le lait de noisettes
Riche en vitamines, le lait de

noisettes est aussi antioxydant (la
noisette protège nos cellules des
effets nocifs des radicaux libres),
reminéralisant, et vermifuge. Très
digeste, le lait de noisettes apporte
du calcium, du fer, du magnésium
et des acides gras mono-insaturés.
Ce lait est adapté aux personnes
intolérantes au lactose et aller-
giques au gluten .

Le lait de vache est souvent au cœur des polémiques alimentaires. Banni de leur alimentation par les
végétaliens ou les intolérants au lactose (sucre du lait) ou à la caséine (une des protéines du lait), il

peut être remplacé par des laits végétaux, même s'ils ne sont pas comparables d'un point de vue nu-
tritionnel. Le point sur les différentes boissons disponibles et leurs avantages pour la santé.

LA MOITIÉ DES LAITS INFANTILES
CONTIENDRAIT DE L'ALUMINIUM

LE LAIT DE CROISSANCE, C'EST BIEN OU PAS ?

Boire ou ne pas boire du lait, telle est la question 
Le lait est devenu un sujet de société

polémique. Les experts de topsante.com
vous aident à comprendre s'il faut conti-
nuer à boire du lait ou pas. " Les effets de
la consommation de lait et produits lai-
tiers est une question très sensible avec de
multiples études contradictoires. C' est
même devenu un sujet de société, en par-
tie de type émotionnel. L'excès de
consommation de calcium pourrait favo-
riser le cancer de la prostate et parallèle-
ment réduire celui du colon ! Les études
les plus alarmistes viennent en partie
d'Amérique du Nord où la consommation
de lait est parfois tout à fait excessive, su-
périeure à 1 litre de lait par jour et par per-
sonne. Par ailleurs la nature de
l'alimentation animale est imparfaite-
ment analysée dans ces études or c'est elle
qui conditionne la qualité nutritionnelle
des produits, y a t il des résidus de pesti-
cides, des perturbateurs endocriens qui
peuvent favoriser le développement de
certains cancers etc...Il n'y a pas les ré-

ponses, donc il faut bien voir que toutes
ces études ne donnent que des indications
partielles, incomplètes et donc difficile à
interpréter. Choisissez de préférence les
produits laitiers bio." explique Laurent
Chevallier, nutritionniste.

Le lait: un produit néfaste?
Quand on boit du lait de vache, on ab-

sorbe des facteurs de croissance destinés
au veau. Ces substances peuvent favoriser
la multiplication des cellules, saines ou
non. On absorbe aussi plus d'oestrogènes
qu'autrefois, car les vaches sont traites en
période de gestation. Enfin, l'excès de cal-
cium pourrait faire baisser la vitamine D,
qui possède des propriétés anticancé-
reuses naturelles. Trois éléments qui
pourraient expliquer le lien entre
consommation importante de laitages
(surtout les yaourts, semble-t-il) et risque
accru de cancer de la prostate. Celui de
l'ovaire est également évoqué, explique
Thierry Souccar.
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ONU-LIBYE
Déploiement de 200
hommes pour
assurer la sécurité
de la Mission d'appui
des Nations unies 
en Libye

La Mission d'appui des Nations unies en Libye
(MANUL) a annoncé dimanche que l'ONU allait déployer
200 hommes pour protéger le quartier général de la mis-
sion.

«La MANUL va progressivement déployer une unité
de sécurité de 200 éléments pour défendre son quar-
tier général en Libye, en prévision du retour intégral
de la mission à Tripoli», a déclaré la porte-parole de la
MANUL, Sawsan Ghosha, à la chaîne locale al-Nabaa.

«Le déploiement d'une unité de protection est une
procédure normale dans toutes les missions de l'ONU»,
a-t-elle précisé, soulignant que l'unité «servira unique-
ment à protéger le quartier général de la mission, et ne
constituera pas une force de maintien de la paix en Li-
bye, comme l'ont prétendu certains médias».

Pour ce qui est de l'envoi éventuel d'une force de
maintien de la paix en Libye par le Conseil de sécurité
de l'ONU, Mme Ghosha a réitéré que le travail de la MA-
NUL était purement politique, et n'avait rien à voir avec
l'envoi d'un contingent de sécurité. 

SOMALIE : 
4 tués dans une
attaque perpétrée
par des shebabs
présumés

Des éléments du groupe terroriste shebab présumés
ont tué quatre personnes à un poste de contrôle dans
le centre de la Somalie dimanche, a indiqué un respon-
sable local.

Ces militants ont pris en embuscade un poste de
contrôle dans la zone de Jawil, dans la région de Beled-
weyne, selon l'administrateur local Mahad Yusuf.  des
représailles ont été menées par les froces gouvernemen-
tales somaliennes contre les assaillants.

«Quatre personnes ont été tuées dans l'attaque ce ma-
tin à Jawil, après que des shebabs ont attaqué les
forces assurant les barrages routiers», a indiqué M. Yu-
suf, ajoutant que «les affrontements ont duré presque
une demi-heure.

LIBYE
Des affrontements
font deux morts 
à Sabratha 
dans l'ouest 

Des affrontements entre forces de sécurité ont fait
deux morts dimanche dans la ville de Sabratha, dans
l'ouest de la Libye, selon une source sécuritaire.

«Des affrontements ont éclaté entre la Chambre opé-
rationnelle anti-EI et des membres du Conseil militaire
de la ville, tuant deux personnes», a déclaré aux média
une source à Sabratha.

«Des affrontements aux armes de petit et moyen ca-
libres ont éclaté vendredi à l'aube, après qu'un mem-
bre du Conseil militaire de la ville a été tué par des mem-
bres de la Chambre opérationnelle anti-EI», a ajouté la
source.

Les affrontements auraient à présent cessé, et les an-
ciens de la ville seraient intervenus pour servir de mé-
diateurs entre les deux parties.

La Chambre opérationnelle anti-EI de Sabratha a été
créée en 2016. Elle est alliée au gouvernement d'union
nationale de Tripoli, soutenu par l'ONU.

Le Conseil militaire est opposé à la Chambre, dont
il accuse les membres d'être en fait loyaux à l'armée du
général Haftar, basée dans l'est du pays.

Malgré la signature d'un accord de paix parrainé par
l'ONU et la formation d'un gouvernement d'union
nationale, la Libye reste politiquement divisée. Depuis
le soulèvement de 2011, qui a conduit au renversement
du régime de l'ancien leader Mouammar Kadhafi, le
pays est gangrené par des troubles et des violences crois-
santes. 

AFRIQUE
SAHARA OCCIDENTAL : 
Guterres se félicite de l’intention 
de Kohler de se rendre dans la région 
pour relancer le processus onusien

Le secrétaire général de l’ONU, Antonio Guterres, s'est félicité dimanche soir de
l’intention de son envoyé personnel p our le Sahara occidental, Hosrt Kohler, de
se rendre prochainement dans la région afin de relancer le processus de paix, à
l’arrêt depuis 2012.

«Le Secrétaire géné-
ral s'est félicité de l'in-
tention de son envoyé
personnel de se rendre
dans la région. Il a souli-
gné l'importance de la vi-
site pour relancer le pro-
cessus politique dans un
nouvel esprit et avec une
nouvelle dynamique,
conformément à la réso-
lution 2351 (2017) du
Conseil de sécurité «, a in-
diqué l’ONU dans une
note adressée aux cor-
respondants de presse.
Et d’ajouter que M. Koh-
ler «attend avec intérêt
de visiter la région et de
travailler avec les parties
dans un esprit de
confiance et de compro-
mis».

Horst Kohler a pris ses
fonctions le 8 septembre
dernier à New York où il
a tenu plusieurs réunions
et consultations dans
l’objectif de relancer les
négociations entre le
Front Polisario et le Ma-
roc, a précisé l’ONU dans

sa déclaration. L’émis-
saire onusien a rencontré
à cet effet Antonio Gu-
terres, de hauts responsa-
bles de l’organisation
onusienne ainsi que le
Commissaire à la paix et
à la sécurité de l’Union
Africain, a-t-elle indiqué.

Horst Kohler s’est
aussi entretenu avec les
représentants des deux
parties du conflit et ceux
des pays voisins et des
Etats membres. Ces ren-
contres se sont poursui-

vies jusqu’au 16 septem-
bre, selon l’ONU. Jeudi
Horst Kohler a rencontré
une délégation du Front
Polisario, conduite par le
coordinateur sahraoui
avec la Minurso, Mha-
med Khedad. L’entretien
a permis un échange de
points de vue et d’infor-
mations sur le processus
onusien au Sahara occi-
dental.

Ce premier contact of-
ficiel a porté également
sur les perspectives de ce

processus dans le cadre
de la mission conférée à
M. Kohler par le Conseil
de sécurité, et le secré-
taire général de l’ONU en
vue de parvenir à une so-
lution juste et durable
garantissant le droit ina-
liénable du peuple sah-
raoui à l’autodétermina-
tion et à l’indépendance.

Le nouvel émissaire
de l’ONU qui succède à
Christopher Ross devrait
présenter son premier
rapport sur le Sahara oc-
cidental dans un délai de
six mois. Le chef de l’ONU
a promis en avril dernier
de relancer les négocia-
tions à l’arrêt depuis 2012
avec «une nouvelle dyna-
mique «.

Le Conseil de sécurité
avait également enjoint
au secrétariat général de
faciliter la tenue de négo-
ciations directes entre les
deux parties qui doivent
aboutir à l’autodétermi-
nation du peuple sah-
raoui. 

AFRIQUE DU SUD :
Signature prochaine du traité
d'interdiction des armes nucléaires

L'Afrique du Sud signera
le Traité sur l'interdiction
des armes nucléaires la se-
maine prochaine au cours
de la 72ème session de l'As-
semblée générale de l'Or-
ganisation des Nations unies
(ONU), a annoncé dimanche
la présidence sud-africaine.

Le président Jacob Zuma
signera le traité au nom de
l'Afrique du Sud le 20 sep-
tembre, a déclaré le porte-parole
présidentiel, Bongani Ngqulunga. 

La signature du traité reflète
l'engagement continu de l'Afrique
du Sud envers la réalisation d'un
monde exempt de la menace posée
par les armes nucléaires, a déclaré
M. Ngqulunga.  Cela garantira que
l'énergie nucléaire est utilisée à
des fins pacifiques seulement, a-t-
il ajouté. La présidence sud-afri-
caine a publié la déclaration alors

que M. Zuma est arrivé à New York
pour assister à la session de l'Assem-
blée générale de l'ONU qui aura
pour thème «Se concentrer sur le
peuple : oeuvrer pour la paix et
une vie décente pour tous sur une
planète durable».

Ce sera le premier débat général
pour le secrétaire général nouvel-
lement nommé Antoónio Guterres,
qui a commencé son mandat le 1er
janvier 2017.

L'Afrique du Sud soutient
pleinement M. Guterres qui
identifie sa principale priorité
comme la réalisation d'une
paix et d'une sécurité dura-
bles grâce à la prévention des
conflits en établissant une
«culture de prévention» à
l'ONU, a déclaré M.Ngqu-
lunga. Le Traité sur l'interdic-
tion des armes nucléaires ou
le Traité d'interdiction des

armes nucléaires est le premier
accord international juridiquement
contraignant visant à interdire de
manière exhaustive les armes nu-
cléaires, dans le but de conduire à
leur élimination totale. Il a été
adopté le 7 juillet 2017. L'Afrique du
Sud, le seul pays au monde à dé-
manteler les armes nucléaires
qu'elle a développées, a déjà signé
le Traité sur la non-prolifération des
armes nucléaires en 1991.

NIGER
Le président Mahamadou Issoufou
participe à une réunion de haut niveau 
du G5 Sahel à New York

Le président nigérien Mahamadou Issoufou a quitté
Niamey dimanche à destination de New York, aux
Etats-Unis, où il participera les 18 et 19 septembre, à une
réunion de haut niveau du G5

Sahel, en marge de la prochaine session de l'Assem-
blée générale des Nations unies, selon un communi-
qué de la présidence nigérienne.

Cette réunion qui réunira les présidents des cinq pays
membres du G5 Sahel avec le président français Em-
manuel Macron, a pour objectif essentiel la recherche
du financement de leur force conjointe.

La Force G5 du Sahel est créée par la Mauritanie, le
Mali, le Tchad, le Burkina Faso et le Niger pour faire face
à la recrudescence des attaques terroristes meur-

trières et dévastatrices perpétrées par les groupes ter-
roristes notamment au Mali et dans les pays voisins. Elle
est composée, dans un premier temps, de 5.000 soldats
fournis par les pays membres.

Le budget de la force conjointe est estimé à 450 mil-
lions d'euros. Les dirigeants sahéliens, qui ont annoncé
une participation de 10 millions chacun, espèrent un
soutien de l'ONU. Auparavant, l'Union européenne avait
annoncé un appui de 50 millions d'euros à la Force
conjointe du G5 Sahel.

Le poste de commandement a été inauguré le 9 sep-
tembre dernier à Savaré, au Mali. Les premières opé-
rations doivent démarrer en octobre prochain.

APS
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RUSSIE: 
2 femmes
condamnées 
à des peines de prison
pour la préparation
d'un attentat

Un tribunal russe a condamné hier à des peines de pri-
son deux femmes, reconnues coupables d'avoir voulu
commettre un attentat dans l'un des plus grands centres
commerciaux du sud du pays, a annoncé le Comité d'en-
quête russe.

Les deux femmes ont été condamnées à 14 ans et six
mois et neuf ans de camp pour ce projet d'attentat à
Rostov-sur-le-Don (sud) datant de 2015-2016, a indiqué le
Comité d'enquête dans un communiqué.

Selon les enquêteurs, les deux femmes étaient parti-
sanes d'une organisation terroriste. Elles préparaient un
attentat suicide dans un important centre commercial de
Rostov-sur-le-Don.

Une troisième accusée a déjà été jugée dans cette
affaire et a écopé de trois ans de camp après avoir plaidé
coupable, selon la même source.

IRAK: 
La Cour suprême
ordonne la
suspension 
du référendum 
au Kurdistan

La Cour suprême irakienne, la plus haute instance
judiciaire du pays, a ordonné hier la suspension du réfé-
rendum d'indépendance prévu le 25 septembre dans le
Kurdistan irakien jusqu'à ce qu'elle puisse examiner sa
constitutionnalité.

«La Cour suprême a émis un ordre de suspendre la
procédure d'organisation du référendum prévu le 25 sep-
tembre sur ordre de la présidence du Kurdistan, jusqu'à
ce qu'elle examine les plaintes qu'elle a reçues, affirmant
que cette consultation est anticonstitutionnelle», a indi-
qué un communiqué.

Cette décision intervient alors que l'ONU a proposé au
président du Kurdistan, Massoud Barzani, de renoncer au
référendum sur l'indépendance de cette région autonome
du nord de l'Irak en échange de son aide pour parvenir à
un accord avec Baghdad d'ici moins de trois ans.

Le document --présenté jeudi au chef kurde par l'émis-
saire de l'ONU en Irak, Jan Kubis, -- propose des négocia-
tions immédiates entre les Kurdes et le gouvernement
fédéral irakien. 

USA
Le Forum mondial
Islam/Etats-Unis
ouvre ses portes 
à New York

Le Forum mondial Islam-Etats-Unis a ouvert ses
portes dimanche à New York, ont rapporté les media. Cet
événement, d'une durée de deux jours, s'attachera à
explorer les moyens de renforcer la coopération entre le
monde islamique et les Etats-Unis.

Le forum vise notamment à mieux définir ce que doi-
vent être les relations entre les deux parties à la lumière
des événements au Moyen-Orient.

Mardi à New York, le président américain Donald
Trump rencontrera l'émir du Qatar en marge d'une réu-
nion de l'Assemblée générale de l'ONU, afin de discuter de
la crise dans le Golfe.

APS

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ TRANSNATIONALE 
Ouverture à Manille du 11e sommet
ministériel de l'ASEAN 

Le 11e sommet
ministériel de
l'ASEAN sur la

criminalité
transnationale
(AMMTC) s'est

ouvert hier à Manille
aux Philippines pour
quatre jours et sera

consacré au
renforcement de la
coopération et des

stratégies
régionales pour

combattre ce fléau.

La 2e réunion ministé-
rielle sur la hausse de la
radicalisation et de l'ex-
trémisme violent sera
organisée à l'occasion de
cette rencontre. Elle per-
mettra, selon des diplo-
mates, «de donner une
plateforme aux pays
membres de l'ASEAN
pour échanger des expé-
riences, des points de vue

et des idées sur la meil-
leure façon de gérer la
question de la radicalisa-
tion et de l'extrémisme
violent».

La criminalité trans-
frontalière comprend le
terrorisme, le trafic de
stupéfiants, la contre-
bande d'armes, le blan-
chiment d'argent, le trafic
d'êtres humains, la pira-
terie maritime, la cyber-
criminalité, la délin-
quance financière, les
crimes environnemen-

taux, le vol de propriété
intellectuelle et la contre-
bande d'objets culturels.

Selon un rapport de
l'Office des Nations Unies
contre la drogue et le
crime (ONUDC) paru en
2016, la criminalité trans-
nationale est en hausse en
Asie du Sud-Est, un phé-
nomène facilité par une
intégration économique
régionale rapide et une
surveillance des fron-
tières disparate.

Le ministre philippin

de l'Intérieur, Catalino
Cuy, s'est dit fier et
honoré que son pays pré-
side cette année l'AMMTC
«d'autant que les
Philippines sont très
actives dans la lutte
contre la criminalité
transnationale, particu-
lièrement le trafic d'êtres
humains». Dans un com-
muniqué, le gouverne-
ment philippin souligne
par ailleurs que les délé-
gations venues de Chine,
du Japon et de Corée du
Sud participeront active-
ment à ce sommet en tant
que partenaires de dia-
logue de l'ASEAN.

Fondée en 1967,
l'Association des nations
d'Asie du Sud-Est compte
aujourd'hui dix membres
: Bruneï, le Cambodge,
l'Indonésie, le Laos, la
Malaisie, le Myanmar, les
Philippines, Singapour, la
Thaïlande et le Vietnam. 

L'ambassadrice américaine aux
Nations Unies Nikki Haley a averti
dimanche que l'ONU avait
«épuisé» toutes les options à sa dis-
position face à la question
nucléaire dans la péninsule
coréenne.

«Nous avons maintenant plus
ou moins épuisé toutes les solu-
tions que nous pouvions trouver
au Conseil de sécurité», a-t-elle
déclaré lors d'une interview accor-
dée à CNN.

«Aucun d'entre nous ne veut la
guerre», a-t-elle dit, ajoutant
cependant que si la diplomatie
échouait sur la question nucléaire,
le secrétaire américain à la
Défense James Mattis «se charge-

rait du problème». Pendant ce
temps, les Etats-Unis et la Corée du
Sud ont convenu de renforcer leur
pression sur la République popu-
laire démocratique de Corée
(RPDC) suite à son dernier test de
missile, a annoncé dimanche la
Maison Blanche.

Le président américain Donald
Trump et le président sud-coréen
Moon Jae-in se sont entretenus
samedi par téléphone, et se sont
engagés à «continuer à prendre
des mesures pour renforcer leurs
capacités de dissuasion et de
défense, et pour maximiser la
pression économique et diploma-
tique» sur la RPDC, selon un com-
muniqué de la Maison Blanche.

La RPDC a confirmé avoir pro-
cédé à un nouveau test de missile
balistique à moyenne portée ven-
dredi.

Ce tir de missile, qui enfreint les
résolutions du Conseil de sécurité
de l'ONU, intervient quelques
jours à peine après l'imposition de
nouvelles sanctions contre
Pyongyang, suite à son essai
nucléaire du 3 septembre.

Vendredi, la Chine a déclaré son
opposition aux tirs de missiles
balistiques de la RPDC, et a appelé
toutes les parties concernées à
faire preuve de retenue et à s'abste-
nir de tout acte susceptible d'ag-
graver les tensions dans la pénin-
sule coréenne.

ONU-CORÉE
Toutes les options disponibles 
sur la question nucléaire en péninsule
coréenne sont épuisées 

CORÉE DU NORD : 
« Moscou durcira sa politique sur Pyongyang
lorsque les USA renonceront à leur militarisme »

La Russie est prête à durcir sa
politique vis   à vis de Pyongyang si
les Etats-Unis "renoncent à leur
m i l i t a r i s m e  d a n s  d i f f é r e n t e s
régions du monde, y compris à
proximité de la Corée du Nord", a
déclaré à Sputnik le premier vice-
président du Comité de la Douma
pour les   Affaires étrangères, Dmitri
Novikov. 

"Il est impossible d'adresser tous
les reproches à la Corée du Nord
seule.  

I l  f a u t  c o m p r e n d r e  q u e
Pyongyang est guidé par la néces-
sité de trouver un   moyen de se pro-
téger contre une menace exté-
rieure. La menace extérieure   n'est
liée qu'à la politique des Etats-Unis,
aux bases militaires   américaines
implantées en Corée du Sud et au
Japon", a estimé le   parlementaire
russe. 

Selon Dmitri Novikov, la Corée
du Nord "n'a l'intention d'attaquer
personne et mène une politique de
protection". Dans le même temps, il
a   rappelé que la Russie est "favora-
ble à la non-prolifération des armes
nucléaires et prend une position
adéquate". 

Dimanche, le secrétaire d'Etat
américain Rex Tillerson a appelé la
Chine   et la Russie à exercer une
pression sur la Corée du Nord pour
qu'elle   change sa politique actuelle.
Il a également déclaré que les Etats-
Unis ne cherchent pas à changer le
régime en Corée du Nord.  Par ail-
leurs, les propos tenus dimanche
par l’ambassadrice américaine à
l’Onu, Nikki Haley, ont suscité une
vive réaction du sénateur russe
Alexeï   Pouchkov qui a accusé
Washington de "ne pas se rendre
compte des conséquences dÆun
éventuel conflit armé". 

La menace de "détruire" la Corée
du Nord que Washington a brandie
hier signifie que les Etats-Unis sont
dans une "impasse", estime le séna-
teur . 

"Les menaces de déclencher la
guerre contre la Corée du Nord sans
réaliser ses conséquences est le
signe d'une impasse dans laquelle
se trouvent les Etats-Unis. Pense-t-
on au prix de la guerre?", a t-il twitté. 

Cette réaction fait suite aux pro-
pos tenus dimanche par l'ambassa-
drice américaine à l'Onu, Nikki
Haley. Intervenant sur CNN, la

représentante permanente des
Etats-Unis a estimé que le Conseil
de sécurité des Nations unies avait
épuisé toute possibilité de contenir
le programme nucléaire de la Corée
du Nord.  "Si la Corée du Nord conti-
nue d'avoir ce comportement témé-
raire, si les Etats-Unis doivent se
défendre ou défendre leurs alliés de
quelque façon, la Corée du Nord
sera détruite. Et nous savons tous
cela. Et aucun d'entre nous ne le
veut. Aucun d'entre nous ne sou-
haite la guerre", a-t-elle dit sur CNN. 

Pour sa part, le sénateur russe
Konstantin Kossatchev considère
que la Russie, pays limitrophe de la
Corée du Nord, "ne peut pas tolérer
une opération militaire dans ce
pays, qui risquerait d'avoir des
conséquences très graves non seu-
lement pour la région, mais pour le
monde entier". 

La Russie estime "contre-pro-
ductive" la surenchère militaire et
considère que le gouvernement
nord-coréen semble déterminé à
poursuivre ses programmes
nucléaires et balistiques, qu'il
considère comme ses seuls moyens
de défense. 
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Publ ic i té

POÉSIE  
«S'hab el baroud», une qacida 
patriotique à l'origine 

Si la chanson populaire
«S'hab el baroud» a fait le suc-
cès de nombreux raïmen, d'au-
cuns parmi les passionnés de ce
genre musical ignorent qu'elle
fut à l'origine une qacida patrio-
tique écrite et déclamée par
un jeune poète d'Oran, Hanani
Lahouari (1902-1948). 

En 1931, l'administration co-
loniale vit encore au rythme
des festivités marquant le cen-
tenaire de l'occupation du pays,
mais ses réjouissances seront
vite tournées en dérision par le
jeune barde algérien Hanani, de
son vrai nom Belouahnani. 

«S'hab el baroud» (les Gens
ou les Compagnons de la pou-
dre) fut ainsi déclamée en ré-
ponse à la célébration du cen-
tenaire de la colonisation fran-
çaise en Algérie et de l'Exposi-
tion coloniale qui s'ensuivit en
1931. 

Le barde Hanani demeure
pourtant méconnu, alors que
son texte a fait le succès de ve-
dettes du raï contemporain qui
ont, toutefois, interprété une
version modifiée de la qacida,
devenue une chanson d'amour
incontournable dans les fêtes de
mariage. 

La méconnaissance du pu-
blic de la dimension patrio-
tique des paroles originales de
Hanani a néanmoins mobilisé
des spécialistes de la chanson
oranaise pour animer des

conférences et publier des écrits
autour de ce sujet. Ainsi en est-
il de l'Association de la culture
traditionnelle oranaise (ACTO)
qui a à son actif l'organisation de
plusieurs rencontres. 

Son président, le parolier
Mekki Nouna, a souligné que
«Hanani a su, par sa plume,
fustiger les forces coloniales»,
décrivant le texte de «S'hab El-
Baroud» comme un véritable
appel à la révolution.  Il a rap-
pelé que l'intérêt de l'homme
pour la poésie populaire (chi'r
el melhoun) est venu de son ad-
miration pour de grandes fi-
gures du genre tels Boualem
Bentayeb, Belmsaïb, Mostefa
Benbrahim, Ould Belabbès et Si
Mohamed Belarbi. 

D'après le président de
l'ACTO, Hanani fut orphelin à
l'âge de six ans et élevé par sa

tante maternelle dans son quar-
tier natal «El-Hamri».  Il effec-
tua sa scolarité dans une école
d'un autre quartier populaire
voisin, «Medina Djedida». 

Une interpellation 
de la conscience populaire 

Le cinéaste documentariste
Amine Belaoud a, lui aussi,
rendu hommage au poète révo-
lutionnaire en réalisant un
court-métrage mettant en va-
leur les paroles originales de
«S'hab el baroud», interprétées
par Hamza Abbar.  Cette chan-
son est «une interpellation de la
conscience populaire, invitant
le peuple à la révolte contre la
colonisation», commente l'au-
teur dans la présentation de sa
vidéo accessible en ligne. 

Les paroles de Hanani
étaient dirigées en particulier
«contre les festivités insultantes

du centenaire de l’occupation
(...) et celles qui ont marqué l’ex-
position coloniale de 1931», rap-
pelle Amine Belaoud. 

Hanani est également évo-
qué par l'universitaire Hadj
Miliani, dans un de ses ou-
vrages intitulé «Sociétaires de
l’émotion. 

Etudes sur les chants et mu-
siques d’Algérie d’hier et d’au-
jourd’hui» (éd.  Dar El-Gharb,
2005). 

«Ce que l’on a coutume de
désigner comme musique ora-
naise moderne naît dans le
contexte de la domination colo-
niale (...)», écrit ce professeur de
littérature et membre de
l'équipe du Centre national de
recherche en anthropologie
sociale et culturelle (CRASC). 

«Cependant, dans la société
colonisée, la chanson rencon-
tre aussi la politique», observe-
t-il, relevant que dans «S'hab el
baroud» Hanani chante «les
vertus et le courage», «la fierté
et la bravoure (...) lors des com-
bats contre l’armée coloniale». 

Le poète révolutionnaire
mourut à l'âge de 46 ans des
suites d'une maladie qu'il
contracta, dit-on, dans les
geôles coloniales. 

Ses qacidate, dont l'emblé-
matique «S'hab el baroud», mé-
ritent assurément davantage
de visibilité pour être appréciées
à leur juste valeur patriotique. 

FESTIVAL DE LA MUSIQUE ET 
DE LA CHANSON CHAOUIES À KHENCHELA : 
Le petit  chanteur Yacoub et cheb
Oussama, stars de la soirée d’ouverture 

Le petit chanteur Yacoub Nessaba et
cheb  Oussama Zerdoum ont été la nuit
de dimanche à lundi les stars incontes-
tées  de la soirée d’ouverture de la 9e édi-
tion du festival de la musique et de  la
chanson chaouies accueillie par la ciné-
mathèque de la ville de  Khenchela. 

Agé d’à peine 14 ans, Yacoub a conquis
l’assistance en interprétant avec  élé-
gance «Issemhili ayemma feldjihadi»
puisée dans le répertoire de la  chanson à
thématique nationaliste de la période de
la Révolution  libératrice et glorifiant le
ralliement des maquis par les jeunes. 

Le  talent de ce jeune a forcé l’admira-
tion du public qui s’est levée pour  l’ap-
plaudir. 

Cheb Oussama (17 ans) a également
excellé en reprenant le tube à succès  «El
Babou yerouh eyrouh» du défunt artiste
auréssien Katchou que le  public a fre-
donné avec lui de bout en bout dans une
complicité totale. 

La troupe folklorique Tahar Laâkoubi
a fait régner dès sa montée en scène  une
ambiance électrique faisant danser les
jeunes sur les rythmes musicaux
authentiques de la région avant de laisser

la place au chef Hakim qui a  interprété
avec mérite la chanson chaouie
moderne. 

La cérémonie d’ouverture du festival
présidée par le wali Kamel Nouicer a
donné lieu à la distinction de la grande
star de la chanson chaouie  Abdelkader
Bourezam plus connu par Kadour El
Yaboussi et les membres de la  troupe
Thaziri. 

Les talents de Yacoub Nessaba et
Oussama Zerdoum ont été découverts au
cours des ateliers de formation tenue du
8 au 13 septembre précédant le  pro-
gramme artistique du festival, a indiqué
Farid Rebah, membre du  commissariat
du festival, chargé de la programmation
et du suivi des  ateliers. 

Douze (12) troupes des wilayas de
Batna, Tébessa, Oum El Bouaghi, Biskra,
Souk Ahras et Khenchela concourent
durant ce festival qui se poursuivra
jusqu’à demain pour les premières
places qualificatives pour le Festival
nationale de la chanson amazighe qui
aura lieu en décembre à Tamanrasset,
selon les organisateurs. 

APS

THÉÂTRE 
Hommage à Sirat
Boumediene 
le 7 octobre 
au Théâtre d'Oran 

Une rencon-
tre mettant en re-
lief le parcours
artistique du re-
gretté comédien
Sirat Boume-
diene (1947-1995)
est prévue le 7 oc-
tobre prochain à
Oran, a-t-on ap-
pris dimanche du
directeur du
Théâtre régional
«Abdelkader Al-
loula» (TRO). Plusieurs activités sont au menu
de cette journée commémorative de la 22ème
année de la disparition de l'artiste Sirat, a pré-
cisé à l'APS M. Mourad Senouci. 

L'hommage devant être rendu dans ce cadre
au TRO comprend, a-t-il indiqué, la pose d'une
plaque commémorative, une exposition de
photos et d'affiches de pièces théâtrales, ainsi
que des témoignages sur les qualités humaines
et artistiques de feu Sirat. 

Pour la circonstance, la direction du TRO a
également réuni, sur un support audiovisuel,
nombre de séquences filmées pour mieux
faire connaître les prestations scéniques du dé-
funt.  Le regretté artiste avait, à son actif, des
prestations brillantes à l'instar de son interpré-
tation du personnage «Djelloul El-Fhaymi»
dans la pièce «El-ajouad» (Les généreux) d'Ab-
delkader Alloula (1939-1994).  Ce rôle valut à Si-
rat Boumediene le prix de la meilleure inter-
prétation au Festival théâtral international de
Carthage (Tunisie, 1985), rappelle-t-on. 
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BÉCHAR : 
Vers la mise en œuvre du schéma de
protection des gravures  rupestres de Taghit 

«Le projet de ce schéma, dont les
dossiers culturel, administratif et
études techniques ont été finalisés par
la direction locale du secteur et  approu-
vés par l’assemblée populaire de wilaya
(APW) en début du mois de  juin 2016,
a été adressé au ministère de tutelle et
nous attendons son  approbation par les
instances nationales et sa parution au
journal  officiel», a-t-on précisé. 

Ce schéma, qui s’inscrit au titre de
la législation nationale en matière
d’élaboration de schémas de protection
des sites patrimoniaux et des zones
protégées, devra constituer un moyen
efficace pour la protection des  stations
de gravures de la région de Taghit (97
km Sud de Bechar), a-t-on  souligné. 

Ces stations, localisés sur une zone
à protéger de 500 ha située à  quelques
encablures du chef-lieu de la com-
mune de Tahiti, sont des gravures
préhistoriques d’âge néolithique dont
les dessins sur les roches mettent en
évidence, outre des représentations
humaines, plusieurs espèces animales
ayant vécu jadis dans la région, notam-
ment des antilopes, des éléphants,  des
autruches, des gazelles, des chameaux
et des girafes, a-t-on précisé. 

Certains de ces dessins ont été
quelque peu dégradés par de la pein-
ture et  des graffitis, actes de vandalisme
d’individus «insouciants», ont déploré

des responsables locaux du secteur
de la culture, mais aussi des habitants
de Tahiti. 

Ce schéma, qui représente tout un
programme de protection et de mise en
valeur de ces sites historiques de l’hu-
manité, sera mis en place pour la  pé-
rennisation de ce patrimoine humain
longtemps délaissé, selon la même
source. 

Il s’agit notamment de l'aménage-
ment de l’axe routier menant à ces
stations, au nombre de deux, et ce sur
un linéaire de 20 km, en plus de la  créa-
tion d'un centre d'orientation et d'in-
formation sur l'art rupestre, la  mise en
place aussi d'un musée de la préhistoire

à Tahiti pour une  meilleure éducation
du public sur l'intérêt de la préserva-
tion de ce  patrimoine matériel, en
plus du renforcement du gardiennage
des lieux, et  du lancement du proces-
sus de son classement au patrimoine
matériel de  l’humanité, a-t-on fait
savoir à la direction de la culture. 

Taghit, à vocation touristique, verra,
avec la mise en branle de cet outil  de
protection de l’un des plus importants
pans de l’histoire de la région,  du
pays et de l’humanité, une prise en
charge conséquente de son patrimoine
et un moyen d’encouragement de l’of-
fre de tourisme culturel, estiment des
observateurs locaux. 

La mise en £uvre du schéma de protection, de  sauvegarde et de mise en valeur 
des stations de gravures rupestres de  Taghit est en voie de concrétisation, a-t-on
appris hier de la direction  de la culture de la wilaya de Béchar. 

CONSTANTINE : 
Achèvement de la seconde phase de l’étude consacrée
au plan de protection du site archéologique de Tiddis 

La seconde phase de réa-
lisation de l’étude consacrée
au plan de protection et de
mise en valeur du site ar-
chéologique de Tiddis (30
km au nord-ouest de
Constantine) a été achevée, a
révélé, dimanche, le direc-
teur local de la culture, Zi-
touni Aribi. 

Ce même responsable a
indiqué, dans une déclara-
tion à l’APS, qu’une fois cette
phase, consacrée à «l’élabo-
ration des plans topogra-
phiques et archéologique
ainsi que le projet prélimi-
naire d’élaboration du plan
de protection et de mise en
valeur du site de Tiddis»,
sera terminée, le taux d’évo-
lution de cette étude attein-
dra 75%. 

Il a précisé, à ce propos,
qu’il ne reste plus que la va-
lidation de l’Assemblée popu-
laire de wilaya (APW) avant
d’entamer la troisième phase

qui comprend «la finalisa-
tion de la version définitive
du plan de protection et de
mise en valeur du site». 

Faisant remarquer que
cette étude a été scindée en
trois phases, conformément
au décret exécutif n 3-323 du
5 octobre 2003, portant sur les
modalités d’établissement
du plan de protection des
sites archéologiques et de
leurs zones de protection,
M. Aribi a affirmé que la réa-
lisation de ce plan a été attri-
bué au bureau d’études de
l’urbanisme du bâtiment et
de la construction de
Constantine (Urbaco). 

Cette même source a, par
ailleurs, attesté que la se-
conde phase fait suite à une
première étape qui consistait
à «établir un diagnostic et
mettre en place des mesures
d’urgences en cas de besoin»
au mois d’octobre 2012, pour
la présenter aux instances

consultatives pour avis, à
l’instar des directions de l’ur-
banisme de l’architecture et
de la construction, du tou-
risme, de l’artisanat, des Do-
maines, du transport et des
travaux publics, en vue d’être
avalisée. Ayant également
évoqué les efforts entrepris
par les hautes autorités du
pays pour la mise en valeur
des sites archéologiques, ce
même responsable a ajouté
que l’étude en question vise
à conforter la valeur archéo-
logique et historique du site,
et élaborer des recommanda-
tions et des orientations sus-
ceptibles de mieux protéger
la ville romaine de Tiddis. 

Erigé sur une montagne
rocheuse, ce site archéolo-
gique s’étend sur une su-
perficie de 40 hectares et a été
découvert dans les années
1940, suite à des fouilles ar-
chéologiques dirigées par
l’archéologue André Ber-

thier, avant d’être classifié
en 1995. M. Aribi a assuré,
d’autre part, que le projet de
configuration du périmètre
du site archéologique de Tid-
dis, inscrit dans le cadre du
projet «Constantine capitale
de la culture arabe 2015»,
reste tributaire de l’achève-
ment de l’étude du plan de
protection et de mise en va-
leur de ce site archéologique. 

A noter que la ville de Tid-
dis, appelée aussi «Castel-
lum Respublica Tidditano-
rum», est située dans la com-
mune de Beni Hamidène et
était, à l’origine, un terri-
toire berbère authentique,
comme l’atteste les inscrip-
tions découvertes sur les po-
teries. Désignée «Ras eddar»
(sommet de la maison) par
les arabes, cette ville romaine
renferme des gorges, des
sanctuaires et des tombes,
témoins de cette période de
l’histoire. 

LIVRES 
Mise en place du cadre
infrastructurel et
juridique pour
l’intégration du livre
numérique dans 
les bibliothèques 

Le cadre infrastructurel et juridique pour
l’intégration du livre numérique dans les
bibliothèques publiques a été mis en place par le
ministère de la Culture, a indiqué, dimanche à
Tizi-Ouzou, le sous-directeur des bibliothèques et
de la promotion de la lecture publique au
ministère de la Culture. 

S’exprimant à l’ouverture d’un colloque natio-
nal sur le livre numérique, organisé par la biblio-
thèque principale de lecture publique de la ville
des Genêts en collaboration avec la direction locale
de la culture, Hacène Mandjour, a expliqué que le
ministère de la Culture a mis en place un dispositif
important visant la promotion de la lecture et du
livre dans ses différents supports (numérique et
papier). 

Ce dispositif consiste notamment par la réalisa-
tion de nombreuses infrastructures culturelles à
travers le territoire nationale, jusque dans des
régions reculées, afin de faire parvenir le livre au
citoyen où qu’il soit. 

Le cadre juridique s’exprime quant à lui par la
Loi sur le livre et les textes régissant les biblio-
thèques principales de lecture publiques, a-t-il
ajouté. Si la place du livre numérique dans les
bibliothèques et espace de lecture reste timide, ce
constat ne traduit pas un manque d’effort de la part
des éditeurs, ou des directeurs de ces infrastruc-
tures dédiées au livre, mais s’explique par le temps
qui a été nécessaire la mise en place d’un réseau de
bibliothèque à l’échelle nationale, a-t-il dit. 

M. Mandjour a rappelé, à ce propos, que ce
réseau nationale a commencé à voir le jour en 2005
avec l’ouverture de bibliothèques publiques dans
les différentes wilayas juste après la création, la
même année, de la sous-direction des biblio-
thèques et de la promotion de la lecture, et a été
renforcé en 2008 par la création des bibliothèques
de lecture publiques. Ce même responsable a saisie
l’occasion de ce colloque sur le livre numérique
qui se poursuivra demain, pour encourager les
directeurs des bibliothèques à prévoir dans leur
plan d’action 2018 la création d’espaces pour le
livre numérique, d’autant plus que la majorité des
adhérents aux bibliothèques publiques sont
notamment des jeunes, des étudiants, des cher-
cheurs qui préfèrent lire le livre sur support numé-
rique. 

De son côté la directrice locale de la Culture
Nabila Goumeziane, a rappelé que la wilaya de Tizi-
Ouzou dispose d’un réseau de 69 bibliothèques et
de plusieurs salles de lecture et d’une bibliothèque
principale de lecture publique. 

Cette dernière ouverte en octobre dernier
compte actuellement 3000 adhérents, a-t-elle fait
savoir. L’objectif de ce colloque était de d’appré-
hender le livre numérique sous divers
aspects?dont les modalités, modes de diffusion et
de production, de distribution, et rôle des biblio-
thèques dans la promotion de ce support, a-t-elle
dit. Plusieurs communications, des ateliers sur la
thématique de ce colloque, une exposition-vente
de livres et une animation culturelle et scientifique
avec Kitab Quiz au profit des enfants, sont aussi au
menu de ce rendez-vous culturel abrité par la
bibliothèque principale de lecture publique. 

SÉTIF :  
Une première rencontre préparatoire de la 10e édition du Festival
local de la musique et de la chanson sétifienne 

Une première rencontre préparatoire de
la 10e édition du festival local de la musique
et de la chanson sétifienne ainsi que pour
la 1e édition du festival national du mawel
Sraoui, a été tenue dimanche à Sétif à la mai-
son de la culture Houari Boumediene. 

S’exprimant en marge de cette rencon-
tre préparatoire, le commissaire du festival
de la musique et de la chanson sétifienne,
Aïssa Djirar, a indiqué que «la 10e édition de
ce festival, qui sera organisée à la maison de
la culture Houari Boumediene du 17 au 23
octobre prochain, sera la dernière reproduc-
tion de cette manifestation et qu’elle sera
remplacée par le festival national du mawel

sraoui, dont la 1e édition aura lieu à la fin du
mois de mars prochain». 

Cette rencontre a vu l’installation du
comité consultatif chargé d’organiser les
deux manifestations culturelles, composé
de plusieurs figures du monde de la mu-
sique, a ajouté le même responsable, pré-
cisant que cette opération s’inscrit dans le
cadre «de la concrétisation de la dimension
et de la nouvelle stratégie de ce festival de
musique». 

Plusieurs volets, ayant trait à ces deux
manifestations culturelles, ont été abordés
afin d'assurer la réussite de la 10e et dernière
édition du festival de la musique et de la

chanson sétifienne, a affirmé M.  Djirar. 
Il a également souligné que les partici-

pants à cette rencontre ont proposé l’établis-
sement d’un règlement intérieur pour ces
deux manifestations, ainsi que l’ouverture
d’une école d’apprentissage du mawel
sraoui pour la préservation de ce patri-
moine culturel de la région des Hauts pla-
teaux. 

Pour rappel, le ministre de la culture, Az-
zedine Mihoubi, avait annoncé, en novem-
bre dernier en marge de la cérémonie
d’ouverture de la sixième édition du festi-
val international du samâa soufi organisée
à Sétif, que «le festival de la musique et de

la chanson sétifienne sera remplacé par le
festival du mawel sraoui afin de préserver
ses origines».  Le mawel sraoui, est le chant
traditionnel de Sétif. 

Il est pratiqué également dans les hautes
plaines du Nord-Est du pays et est généra-
lement présenté avant que la chanson com-
mence. 

Il se caractérise par des syllabes vocales
d'orthographe plus longues que d'habi-
tude.  Suscitant un véritable engouement po-
pulaire, les paroles du mawel sraoui sont un
mélange de poésie populaire(Malhoun) et
de chants populaires. 

APS
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Samouraï-Sudoku n°1674
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque
région 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

“Le mariage est comme le
restaurant : à peine est-on

servi qu'on regarde ce qu'il y
a dans l'assiette du voisin.”

* Sacha Guitry

Jeux

Programme de la soirée

V
er

ti
ca

le
m

en
t :

 

1. Mâche 
2.Impossi bilité de marcher en
l'absence d'atteinte motrice -
Nom que l'Indonésie a donné à
la Nouvelle-Guinée 
3.Pièce satirique en alexandrins
alternant avec des octosyllabes
- Cycle 
4.Maladie contagieuse 
5.Du verbe savoir - Capitale du
Lesotho, en Afrique australe 

6. Port de Grèce - Ecrivain italien 
7. Laize - Insipides - Enjoué 
8.Décoratif - Ville d'Autriche 
9.Septième lettre de l'alphabet
grec - Conseil national de la
Résistance - Voyelle double 
10.Dernier maire de Montréal-
Nord - Ainsi en latin 
11.Inassimilable - Aluminium 
12.Auteur de l'opéra Œdipe - In-
fusion que l'on en fait 

Mots croisés n°1674

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

1.Industrie fabriquant les seaux, écuelles,
aamelles etc. 
2.Tesselle 
3. Guanac0 - Pique avec une arme
pointue 
4.Frime - Force cosrnologique qui se
manifeste surtout par la passivité 
5.Métis canadien - Pillage 
6.C'est-à-dire - Imprègnes d'lille
substance pour empeser le linge 
7.Arrêt ou ralentissement de la
circulation d'un liquide organique -

Scandium 
8 . Naïf et un peu sot - Police nazie -
Service du travail obligatoire 
9.Instruments servant dans les
opérations, à maintenir certaines parties
écartées - On y glisse un oreiller 
10.Point dont on entoure un motif brodé
afin de le faire ressortir 
11.Langue thaïe - Torrent des Alpes du
Sud- Ampère - heure 
12.Rivière des Alpes autrichiennes –
Myrtille

Un scandale médiatique
éclate quand les condi-
tions de la nomination
d'Hayes à la tête de l'unité
sont révélées. Son frère
Jackson la soutient du
mieux qu'il peut, alors
que la tension est palpable
à son bureau. Wallace lui
demande d'accepter une
interview télévisée. Paral-
lèlement, l'équipe déniche
une nouvelle affaire : celle
de Penny Price, condam-
née pour le meurtre de
son fils de douze ans, qui
souffrait d'autisme.

19:55
Conviction

*2016

19:55 19:55 20:00

En raison de l'actualité et de la situa-
tion d'urgence touchant les Antilles
françaises, des personnalités se retrou-
vent aux côtés de Stéphane Bern et Ma-
rie-Sophie Lacarrau pour ce concert
de soutien. Il s'agit notamment, autour
de cet événement, de recueillir des dons
pour la reconstruction et l'aide aux po-
pulations des îles de Saint-Martin et
Saint-Barthélémy, dévastées par l'ou-
ragan Irma. Cette mobilisation s'effec-
tue dans le cadre de l'appel à la solida-
rité orchestré par la Fondation de
France. De très nombreux artistes,
chanteurs, musiciens, sportifs et per-
sonnalités du monde de la culture et
des médias, fortement concernés et
mobilisés pour cette grande cause, se-
ront présents sur scène. ** Présentation
de Stéphane Bern et Marie-Sophie La-
carrau. Avec également : Carla Bruni,
Patrick Fiori, Alain Souchon, Claudio
Capeo, Michel Fugain, Raphael, Ber-
nard Lavilliers, Mariejosée Alie,
Imany, Chimène Badi, Louisy Joseph,
Julie Zenati, Slimane.

Ensemble pour
les Antilles

Le 21 août 1974, deux tou-
ristes belges sont agres-
sées puis violées par trois
hommes dans les ca-
lanques de Marseille. Pen-
dant quatre années, les
deux femmes et leurs avo-
cates se battront pour
faire reconnaître le viol
comme un crime. En effet
dans la France des années
1970, il n'est pas considéré
comme tel. Il s'agit d'un
simple délit. Finalement,
le 2 mai 1978 le procès
s'ouvre devant la cour
d'assises d'Aix-en-Pro-
vence.

Le viol

Le mariage d'Agnès et Alex ras-
semble leurs amis et leurs fa-
milles. Parmi eux, Julien, le té-
moin du marié, attend impa-
tiemment que son amie Mélanie
le rejoigne. Katia, la meilleure
amie de la mariée, est venue
avec son mari Damien, ancien
DJ reconverti en agriculteur
bio, et leurs deux enfants. Anne,
la soeur un brin dépressive
d'Agnès, ne supporte pas d'être
draguée par Jackson, un ami
savoyard. Sylviane et Myriam,
les deux belles-mères, ont des
caractères bien trempés. Du vin
d'honneur au petit matin, les
rebondissements vont se multi-
plier mettant les nerfs de tout le
monde à rude épreuve...

Quadras
Réalisateur : Paul Holahan
Avec : Hayley Atwell , Eddie

Cahill 

20:00

Dans une cité de
banlieue, les
inséparables Dounia et
Maimouna rêvent de
gagner de l'argent et de
s'en sortir. En
attendant, elles volent
dans les magasins et
passent le temps,
cachées dans les
coursives d'un théâtre à
observer les répétitions
d'un spectacle. Suite à
une dispute avec une
enseignante, Dounia et
son amie arrêtent les
cours et décident de se
faire engager par
Rebecca, une dealeuse
importante du quartier.

Divines
Réalisateur : Uda Benyamina

Avec : Oulaya Amamra ,
Déborah Lukumuena 

Date de sortie : 31 août 2016
VARIÉTÉS

Réalisateur : Alain Tasma
Avec : Clotilde Courau , Camille

Sansterre 

ALEX
Saison 1 épisode 1 - Série TV /

France 2017
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Grille géante n°374

Grille géante n°373 1920 : Démission du président de la Ré-
publique française Paul Deschanel.
1960 : Adhésion du Bénin, du Burkina
Faso, du Cameroun, de la République
centrafricaine, de Chypre, de la Répu-
blique du Congo, de la République démo-
cratique du Congo, de la Côte d'Ivoire,
du Gabon, de Madagascar, du Niger, de
la Somalie, du Tchad et du Togo à l'ONU.
1977 : Adhésion de Djibouti et du Viêt
Nam à l'ONU.
Célébrations
- Semaine européenne de la mobilité.
- Brésil : Fin de la Semaine Farrou-
pilha commémorant la révolution
Farroupilha remportée -par les diri-
geants gaúchos en 1845.



ECHECS (DIVISION UNE) : 
Début des épreuves 
du championnat national 
par équipes à Oran

Les épreuves de la 30ème édition du championnat national par équipes de
division 1 des échecs ont débuté, hier, à l’auberge des jeunes de Cap
Falcon dans la commune d’Ain El Turck (Oran). 

Cette manifestation
sportive de cinq jours,
organisée par la ligue
oranaise en collabora-
tion avec la Fédération
algérienne des échecs
(FAE), regroupe 90
échéphiles de 18 forma-
tions. 

La direction de ce
championnat national,
disputé selon le système
toutes rondes à la ca-
dence de 90 minutes fi-
nish avec l'ajout de 30
secondes, homologué
par la Fédération inter-
nationale des échecs est
assurée par Merimi Mo-
hamed, assisté de l'arbi-
tre principal Adnane
Nesla et cinq autres ar-
bitres fédéraux. 

Selon le président de
la FAE, Brahim Djelloul
Azeddine, le vainqueur

de ce championnat re-
présentera l'Algérie au
championnat arabe des
clubs champions, prévu
en mars 2018 dans une
ville qui sera fixée ulté-
rieurement. 

Les 2ème et 3ème

équipes au classement
prendront part au
championnat arabe des
villes 2018. 

Enfin, les quatre der-
niers au classement final
seront rétrogradés en
division nationale deux. 

Le tournoi d’acces-
sion de la division 2 dé-
butera, mardi à Skikda,
avec la participation de
10 clubs, qui dispute-
ront les deux billets en
jeu pour accéder à la di-
vision 1. 

VOLLEY ASSIS / CHAMPIONNAT
D'AFRIQUE (BRONZE): 
L'Algérie en 4e position,
l'Egypte championne 

La sélection nationale algérienne messieurs de para-volley
(volley pour handicapés) s'est classée en 4è position, au Champion-
nat d'Afrique des nations (hommes et dames), en perdant le
match pour la médaille de bronze face au Maroc 3-0, dimanche soir
à Kigali, tandis que le titre africain est revenu à l'Egypte. 

Le score des sets : (25-14, 26-24 et 25-19) en faveur des Marocains
qui se sont adjugés la médaille de bronze. 

Le titre africain est revenu, sans aucune surprise, à l'Egypte qui
a battu, en finale, le Rwanda (pays hôte), sur le score de trois sets
à zéro 3-0 (25-16, 25-08 et 25-14), conservant ainsi son trophée et sa
suprématie à l'échelle continentale depuis bien longtemps. 

Chez les dames, les Rwandaises ont été sacrées championnes
d'Afrique, devant les Egyptiennes qu'elles ont battu sur le score de
trois sets à zéro (25-14, 25-20 et 25-11), alors que la 3è place a été rem-
portée par les Kenyanes, vainqueurs de la RD Congo (3-0). 

Sept sélections en messieurs et quatre seulement en dames ont
pris part au championnat d'Afrique de Kigali. 

Chez les messieurs, il s'agissait de l'Algérie, l'Egypte et la RD
Congo, logés dans la groupe B, et le Rwanda, l'Afrique du Sud, Ke-
nya et le Maroc ont été regroupés dans le groupe A, alors qu'en
dames, le tournoi concernait, le pays hôte (Rwanda), l'Egypte, la RD
Congo et Kenya. 

L'Afrique sera donc représentée lors des championnats du
Monde de volley assis (messieurs et dames), prévus aux Pays-Bas
en 2018, par les sélections d'Egypte et du Rwanda des deux sexes.
Les résultats de la sélection algérienne durant le tournoi de Kigali: 

1er tour: 
Algérie - Egypte 0-3 (20-25, 14-25 et 14-25) 
Algérie - RD Congo 3-0 (25-13, 25-12 et 25-14) 
Demi-finale: Algérie - Rwanda 1-3 (19-25, 25-19, 25-20, 25-22) 
Match pour la médaille de bronze: 
Algérie - Maroc 0-3 (14-25, 24-26 et 19-25).

BASKET/ CHAMPIONNAT D'AFRIQUE
DES CLUBS CHAMPIONS: 
Radès (Tunis) organisera
l'édtion 2017 en
décembre prochain 

L'Etoile Sportive de Radès organisera le championnat d'Afrique
des clubs champions de basketball prévu en décembre 2017, annonce
le champion de Tunisie sur sa page officielle facebook. 

«Cette décision a été prise suite au succès de l'organisation de
l'Afrobasket-2017 (messieurs) par la Tunisie», ajoute le club qui pré-
cise que «la tenue de cet évènement continental annoncera le dé-
marrage des festivités marquant le 70e anniversaire de l'ES Radès». 

L'Afrobasket-2017, co- organisé par la Tunisie et le Sénégal du
8 au 16 septembre, a été remporté samedi par le cinq tunisien qui
s'est imposé en finale devant le tenant du titre nigérian 77-65.

APS

JEUX AFRICAINS DE PLAGE-2019: 
23 sports proposés pour le rendez-vous 
de Kigali 

Le comité d'organisation des
premiers Jeux africains de plage,
prévus en 2019 à Kigali (Rwanda),
a proposé une première liste de
vingt trois (23) disciplines pour le
programme général des jeux,
chapeautés par l'Association des
Comités Nationaux Olympiques
d'Afrique (ACNOA), rapporte le
site officiel de l'instance continen-
tale. 

Créés en avril 2015 par l'AC-
NOA, les Jeux africains de plage vi-
sent non seulement à promouvoir
les sports de plage en Afrique,

mais davantage à créer une saine
émulation chez les jeunes afri-
cains autour desdits sports qui
constituent la deuxième compé-
tition de l’organisation faîtière
de l’Olympisme continental, après
les Jeux africains de la jeunesse. 

Cette première liste retenue
par le Comité local d’organisation
en accord avec l’ACNOA, com-
prend les disciplines suivantes: 

Football de plage, volley-ball de
plage, Natation avec palmes,
handball de plage, Athlétisme de

plage, Beach rowing, Basketball de
plage (3x3), sport adapté de plage,
Athletics Sea, Taekwondo, Free-
style Frisbee, Pétanque, tennis
de plage, Freestyle Foot de plage,
escrime de plage, Nage en eau li-
bre (Swimming Marathon),
Planche à voile (Windsurf ),
Aquathlon (natation et course),
Panche à Rame (Standup Pad-
dle), Surf, Canoë de mer, Kitesurf
freestyle (Plache aérotractée ou
sport à glisse), et Body Board
(sport nautique de vagues). 

BOULES/MONDIAL-2017 (SENIORS): 
L'Algérie tirée dans le groupe 5 en doublette

L'équipe nationale se-
nior de jeu long (boule
lyonnaise) évoluera dans
le groupe 5 dans
l'épreuve du double des
Championnat du monde
qui débutait hier à Casa-
blanca et se poursuivra
jusqu'au 25 septembre
avec la participation de 42
nations, selon le site de la
compétition. 

La doublette algé-
rienne aura comme ad-
versaires, l'Estonie, la
Russie et le Pérou, alors
que les autres sélections
présentes ont été répar-
ties dans sept autres
groupes à l'issue du ti-
rage au sort effectué, di-
manche en soirée. 

Pour le concours du
simple, les Algériens se-
ront opposés au 1er tour,
respectivement, aux sim-
ples de Chine, USA, Slo-
vaquie et Hollande, dans
le groupe 5, alors qu'au
combiné, l'Algérie a été
tirée dans le groupe 7,
aux côtés de la Hollande,
la Suisse et la Slovaquie. 

L'Algérie, qui parti-

cipe au ren-
dez-vous de
C a s a b l a n c a
avec cinq
athlètes, sera
aussi présente
au concours
individuel de
tir de préci-
sion et tir pro-
gressif et le tir
rapide en dou-
ble. 

Les joueurs
"drivés" par
l'entraineur
national, Khaled Zou-
beidi sont: Abdelkrim
Makhloufi et Sid Ahmed
Boufetah (ligue d'Alger),
Mustapha Zoubeidi (Tia-
ret), Youcef Bentrad
(Guelma) et Toufik Sahih
(Médéa). 

En prévision du Mon-
dial-2017, la sélection na-
tionale avait effectuée
trois stages avant de choi-
sir, d'une liste de 30 pré-
sélectionnés, les cinq
joueurs qui auront l'hon-
neur de défendre les cou-
leurs nationales. 

L'objectif assigné à la

sélection nationale est
de " préserver les deux
médailles de bronze (en
simple et en double), ob-
tenues lors de la précé-
dente édition en Croa-
tie. 

L'équipe est compo-
sée de joueurs expéri-
mentés qui tenteront de
préserver l'acquis de
2015, mais aussi d'espérer
mieux. 

On sait que ce sera
difficile, et tout dépendra
du tirage au sort qu'on es-
père clément pour no-
tre sélection. 

Nos joueurs sont bien
préparés physiquement
et conscients de leur mis-
sion au Maroc", avait dé-
claré à l'APS, l'entraineur
national. 

Les cinq athlètes rete-
nus, Makhloufi (capi-
taine de l'équipe) et Sa-
hih, sont des médaillés
de bronze du dernier
mondial en 2015 en Croa-
tie, Boufatah est vice-
champion du Monde-
2015 en espoir, et Zou-
beidi Mustapha est mé-
daillé de bronze espoir au
mondial 2015 également. 
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SPORT / RAFLE ET BILLARD : 
Le championnat 
national les 21-22
septembre, à Sidi 
Bel-Abbès (Fédération) 

Quarante-huit (48) athlètes, représentant 12 wilayas, seront
engagés dans le deuxième tour du Championnat national (se-
niors/messieurs) de billard, prévu les 21 et 22 septembre courant
à la salle "Red-Pool" de Sidi Bel-Abbès, a annoncé hier la Fédé-
ration algérienne de rafle et billard (FARB). 

Il s'agit des athlètes issus des wilayas d'Alger (5), Batna (5), Mos-
taganem (5), Sétif (2), Oran (2), Bordj Bou Arréridj (4), Khenchela
(2), Sidi Bel-Abbès (8), Chlef (5), Tébessa (4), Biskra (4) et Béjaïa
(2). 

La réunion technique et le tirage au sort se feront juste
avant la cérémonie d'ouverture, prévue le jeudi 21 septembre à
17h30. Après quoi, la compétition débutera vers 18h00 et se pour-
suivra jusqu'à inuit. 

Les qualifications reprendront le lendemain matin, et se pour-
suivront jusque dans l'après-midi, alors que les finales auront
lieu à partir de 21h00. La compétition se clôturera vendredi soir,
avec la remise des prix aux lauréats, vers 21h30. 

TENNIS / CIRCUIT PRO-FÉMININ 
À HAMMAMET:
L'Algérienne Houria
Boukholda éliminée au
premier tour 

La joueuse de tennis algérienne Houria Boukholda a été éli-
minée au premier tour d'un tournoi professionnel, organisé du
18 au 24 septembre à Hammamet (Tunisie), après sa défaite par
deux sets à zéro contre l'Allemande Franziska Kommer. 

La jeune sociétaire du Hydra AC (15 ans) n'a pas fait le poids
devant la tête de série N8, et s'est logiquement inclinée (6-1, 6-
0). Au prochain tour, Kommer sera opposée à sa compatriote Sha-
line-Doreen Pipa, ayant sorti de son côté la Suédoise Molly Hel-
geson en trois sets (2-6, 6-1, 6-3). 

Ce tournoi du Circuit Pro-féminin, doté d'un prize-money de
15.000 USD, se déroule sur des courts en terre battue. 

ÉQUITATION: 
Victoire de l'Allemande
Simone Blum au Grand
Prix de saut de Lausanne 

L'Allemande Simone Blum, sur l'alezane DSP Alice, a remporté
le Grand Prix de Lausanne de saut d'obstacles, en se montrant
la plus rapide d'un barrage à cinq, devant les Français Roger-Yves
Bost (Sydney Une Prince) et Simon Delestre (Chadino), di-
manche. 

Blum, en 38 sec 29/100, a précédé en barrage Bost de plus d'une
seconde (39:27) et Delestre de près de deux secondes (40:22.). 

Classement: 1. 
Simone Blum (GER/DSP Alice) 0 + 0 (38.29) 2. 
Roger-Yves Bost (FRA/Sydney Une Prince) 0 + 0 (39.27) 3. 
Simon Delestre (FRA/Chadino) 0 + 0 (40.22) 4. 
Nicola Philippaerts (BEL/Chilli Willi) 0 + 0 (40.25) 5. 
Alberto Zorzi (ITA/Ego von Orti) 0 + 0 (43.45).

APS

MEILLEURS ENTRAÎNEURS: 
Le CIO lance le trophée 
des entraîneurs

Le Comité International Olympique (CIO) a lancé le trophée des entraîneurs,
un prix annuel qui récompense le meilleur coach et sera une
reconnaissance de l’importance et les réalisations exceptionnelles des
entraineurs et leur contribution à la vie des Olympiens et au Mouvement
olympique, a annonce l'instance sportive. 

Pour la
p r e m i è r e
édition, deux
entraîneurs,
une femme
et un
homme, se-
ront récom-
pensés et des
T r o p h é e s
«des Entrai-
neurs du
CIO» . 

Les nomi-
nés pourront
être présen-
tés par les
Olympiens,
les Fédéra-
tions Inter-
nationales,
les Comités
N a t i o n a u x
Olympiques,
les membres
de la Com-
m i s s i o n
d’Entourage
des Athlètes
et ceux de la
Commission
des Athlètes
du CIO, ainsi que par les
membres de cette institu-
tion, ajoute le CIO. 

Pour la désignation des
récompenses instituées,
un comité de sélection
composé du président de
la Commission Entourage
des athlètes du CIO, de
deux membres de cette

même commission et de
deux membres de la Com-
mission des athlètes du
CIO, sera nommé par le
président du CIO pour
identifier les lauréats. 

« Nous sommes ravis
de lancer les Trophées
des entraîneurs du CIO,
suite à une recomman-

dation de la commission
Entourage des athlètes», a
déclaré Sergey Bubka,
président de la Commis-
sion, quant au directeur
sportif du CIO, Kit McCon-
nell, il n'a pas caché son
appréciation de l’impor-
tance et l’influence es-
sentielles des entraîneurs

dans le développement
holistique d’un athlète. 

« C’est une occasion
formidable de pouvoir re-
connaître le rôle qu’ils
jouent, et nous avons hâte
de recevoir les candida-
tures du Mouvement
olympique», a-t-il indi-
qué. 

L’Office du parc omnisports
(OPOW) "Akid Lotfi" de Tlemcen
enregistre des travaux pour la pose
d’une pelouse artificielle au niveau
du terrain de football, a-t-on
constaté hier sur place. 

Après l’enlèvement de la terre de
l’ancienne pelouse naturelle qui
ne pouvait plus être réhabilitée, le
wali de Tlemcen, Ali Benyaiche a dé-
cidé de la remplacer par une pelouse
synthétique de dernière généra-
tion, pour faciliter la domiciliation
sur place du Widad de Tlemcen
(WAT) qui évolue en ligue 2 profes-
sionnelle de football Mobilis. 

Une séance de travail, tenue du-
rant le mois d’août écoulé avec des
techniciens en travaux publics et hy-
draulique, avait été sanctionnée
par cette décision du responsable de
l’exécutif, rappelle-t-on. 

Ces travaux consistent, actuelle-

ment, en la pose de drain en gravier,
opération confiée à l’entreprise de
terrassement et de réalisation d’ou-
vrages publics "STARR" de Tlemcen,
qui sera suivie par la construction
d’une plateforme devant accueillir
ladite pelouse, expliquent les res-
ponsables de l’OPOW. 

Parallèlement, l’entreprise des
travaux hydrauliques de Tlemcen
"SOGERWIT" a été chargée de réa-
liser un réseau pour l’écoulement
des eaux pluviales pour préserver la
pelouse, qui sera réceptionnée, se-
lon les délais fixés, le mois de no-
vembre prochain. 

Le wali de Tlemcen a confié, par
ailleurs à la direction de la jeu-
nesse et de sports, le lancement
d’un avis d’appel d’offres national
pour le choix de l’entreprise qui sera
chargée de poser la pelouse. 

Le responsable de l’exécutif a

effectué, par ailleurs, une visite
d’inspection à travers les différentes
unités de l’OPOW qui a été inauguré
en 1974, mettant l’accent sur l’insuf-
fisance des actions d’entretien de ces
structures, notamment les vestiaires
des joueurs, le tableau d’affichage du
stade et le terrain annexe. 

Ali Benyaiche a instruit, égale-
ment, les responsables de l’office
d'entretenir les espaces verts de
l’OPOW et d'organiser des actions
périodiques de désherbage. 

Cette infrastructure sportive,
dont le stade "Akid Lotfi" d’une ca-
pacité de 45.000 places, a déjà béné-
ficié d’une opération de grande en-
vergure pour son aménagement et
sa réhabilitation, rappelle-t-on à
la direction de la jeunesse et des
sports (DJS). Celle-ci a touché l’en-
semble de la première infrastruc-
ture sportive de la wilaya. 

Des travaux pour la pose d’une pelouse
artificielle pour l’OPOW "Akid-Lotfi" de
Tlemcen

La première édition
du tournoi national d’ex-
cellence de pétanque, pré-
vue vendredi et samedi
prochains à Tissemsilt, a
été reportée à une date
ultérieure, a-t-on appris
de la ligue de wilaya des
sports de boules. 

La décision de reporter
cette compétition a été
prise par la ligue en raison
des conditions d’organisa-
tion défavorable, a-t-on
précisé ajoutant que la
ligue a envoyé une corres-
pondance à la Fédération
algérienne des sports de

boules au sujet du report
du tournoi ainsi que du
maintien du calendrier
des manifestations régio-
nales et nationales de la
saison sportive 2017-2018. 

La même ligue a solli-
cité la fédération pour
fixer un rendez-vous pour

ce tournoi national aux
mois de décembre ou jan-
vier prochains, pour une
meilleure préparation de
cette compétition devant
accueillir 500 joueurs de
plusieurs wilayas du pays,
selon la même source.

TISSEMSILT: 
Report du 1er tournoi national d’excellence à
une date ultérieure 
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50 stadiers en
session de
formation sur
l’organisation et la
gestion des
supporters dans les
stades de football 

Une cinquantaine de stadiers ont entamé, hier,
une session de formation au complexe sportif "13 avril
1958" de Saida sur l'organisation et la gestion des sup-
porters dans les stades de football. 

La première journée de cette session de formation
de deux jours, organisée par la direction de la sûreté
de wilaya, a été marquée par des cours pratiques sur la
bonne organisation des foules de supporters. 

Les formés ont effectué des exercices pratiques au
complexe sportif de Saida sous la direction du chef de
la compagnie d’intervention rapide, le commissaire de
police Mohamed Belkheiri, portant notamment sur l'ac-
cueil des supporters et le déploiement dans le stade du
début jusqu’à la fin de la rencontre et la sortie des spec-
tateurs. 

Des orientations ont été données aux stadiers pour
la fermeture de tous les accès, points sensibles du stade
que des supporters peuvent utiliser pour mener des
actes de violence contre d'autres supporters, des
joueurs, des arbitres en fin de match. 

La deuxième journée de cette session de formation
est réservée aux cours théoriques sur les devoirs et mis-
sions des stadiers et à l'explication des textes réglemen-
taires et d’organisation (recrutement des stadiers,
engagements, comportements, actes pénalisés, instruc-
tions et recommandations de la Fédération internatio-
nale de football). 

Des stadiers ont accueilli favorablement cette ses-
sion de formation initiée par les services de la police,
estimant qu'elle contribue à leur donner plus de
confiance dans l'exercice de leurs missions. 

A noter que les mêmes stadiers ont bénéficié, l’an
dernier, d’une session de formation sur les principes
de base d’organisation des supporters dans des stades
de football. 

COUPE DU MONDE 2018
FÉMININES (U20)/ 1ER
TOUR ALLER: 
Résultats des matchs

Résultats des matchs aller du premier tour des éli-
minatoires de la Coupe du Monde 2018 féminines des
moins de 20 ans (U-20) disputés les 15, 16 et 17 septem-
bre 2017

Vendredi 15 septembre2017
Algérie - Ghana 0-5
Afrique du Sud- Namibie 5-0
Guinée - Cameroun 0-9
Nigeria - Tanzanie 3-0
Samedi 16 septembre 2017
Maroc-Sénégal 2-0
Dimanche 17 septembre 2017
Ethiopie - Kenya 2-2

Burundi - Rwanda (forfait du Rwanda)
Tunisie - Sierra Leone (forfait de la Tunisie).

Les matchs retour se dérouleront entre les 29 et 30 sep-
tembre.

NDLR: Deux sélections africaines représenteront le
continent à la Coupe du monde des U20 féminines pré-
vue en France du 7 au 26 août.

APS

COUPE DU MONDE 2018 (QUALIFICATION-5E

JOURNÉE) ALGÉRIE: 
Brahimi convoqué contre 
le Cameroun

Brahimi est retenu en sélection al-
gérienne pour la rencontre contre le Ca-
meroun de Vincent Aboubacar le 7 oc-
tobre à 16h00 au stade Ahamadou
Ahidjo de Yaounde, indiqué un commu-
niqué du club portugais. 

Le milieu offensif algérien avait été
très critiqué lors de ces deux précé-
dentes sorties avec Verts contre la Zam-
bie (défaite 3-1,1-0) en matchs de la 3e
et 4e journées des qualifications du
mondial 2014 disputées en août dernier. 

La rencontre Cameroun- Algérie
est sans enjeu, étant donné que les
deux équipes sont éliminées de la
course à la qualification au mondial
russe. Le seul ticket qualificatif pour la
Russie dans le groupe B se jouera entre
le Nigeria et la Zambie qui s'affronteront
dans l'autre match à Uyo. 

Les Nigérians sont en tête du groupe
B avec 10 points devant les Zambiens (7
pts). Le Cameroun (3 pts) alors que l'Al-
gérie est lanterne rouge 1 point. 

L'international algérien du FC Porto Yacine Brahimi est convoqué pour le
prochain match des Verts contre les Lions indomptables du Cameroun prévu le 7
octobre prochain à Yaoundé pour le compte de la cinquième journée des
éliminatoires de la Coupe du Monde 2018, a annoncé le leader du championnat
du Portugal sur son compte twitter. 

Le président de la sec-
tion football de l’ASM Oran,
Larbi Oumamar, a indiqué
hier que son équipe, invain-
cue après trois journées en
championnat de Ligue deux
algérienne de football, ne
fait pas de l’accession cette
saison une priorité. 

«Certes, nous avons réa-
lisé un départ acceptable,
mais nous ne faisons pas de
l’accession une obsession. 

Nous n’en sommes qu’en
début de championnat et un

long chemin reste à faire» , a
déclaré Oumamar à l’APS.
Les gars de «M’dina J’dida»
comptabilisent cinq points
d’une victoire à domicile
contre le MC El Eulma et
deux nuls en déplacement
face au MO Bejaïa et l’A Bou-
saâda. 

« Jusque-là, nous avons
réalisé un parcours positif.
Un club comme l’ASMO est
censé être parmi l’élite, mais
en raison de certains para-
mètres, on se retrouve au

deuxième palier. Et pour vi-
ser l’accession, il faudra no-
tamment bâtir une équipe
solide, chose qui ne peut se
faire dans un délai très court,
au vu des changements no-
tables dans notre effectif du-
rant l’intersaison» , a en-
core expliqué Oumamar,
également membre du bu-
reau fédéral de la FAF. 

L’ASMO était reléguée en
Ligue deux en fin d’exer-
cice 2015-2016. Elle a ren-
contré les pires difficultés

pour se maintenir au
deuxième étage la saison
passée, ce qui a conduit la di-
rection du club à opérer de
nombreux changements,
aussi bien au niveau de son
effectif qu’à sa barre tech-
nique. 

Les Oranais accueilleront
vendredi prochain au stade
Habib- Bouakel (16h00) le
CA Bordj Bou Arreridj en
match de la quatrième jour-
née de Ligue 2 Mobilis. 

LIGUE 2 MOBILIS/ RC RELIZANE : 
Un nouvel entraîneur avant la fin de la semaine

La direction du RC Relizane, qui
vient de se séparer de son entraineur
Youcef Bouzidi, a confié provisoire-
ment les rênes techniques de son
équipe à l’entraineur adjoint, Kada
Aïssa, en attendant la désignation d’un
nouvel entraineur avant la fin de cette
semaine , a indiqué hier son président
Mohamed Hamri. 

«Pour l’heure, nous sommes en
train d’explorer certaines pistes, mais
aucune décision n’a encore été prise au
sujet du successeur de Bouzidi. 

On compte engager un nouvel en-
traineur avant la fin de cette semaine»,

a déclaré Hamri à l’APS. Sous pres-
sion depuis le nul concédé à domicile,
lors de la première journée face à la JSM
Bejaïa, l’entraineur Bouzidi a jeté
l’éponge à l’issue d’un nouveau nul à
Relizane, vendredi passé contre l’ASO
Chlef 0-0 pour le compte de la troisième
journée de Ligue 2. 

«Bouzidi a choisi de rendre le tablier
et on ne pouvait le retenir contre son
gré. A nous maintenant de faire le bon
choix concernant son successeur, tout
en redoublant les efforts pour redres-
ser la situation», a ajouté le boss reliza-
nais. Mohamed Hamri fait face, lui

aussi, à une forte pression de la part des
fans, surtout après avoir échoué à faire
aboutir le dossier de son club auprès du
Tribunal arbitral sportif (TAS) de Lau-
sanne. 

La direction du RCR avait déposé
plainte auprès du TAS contre la Fédé-
ration algérienne de football pour récu-
pérer trois points défalqués la saison
passée, et qui auraient pu permettre à
son équipe d’éviter la relégation. 

Seulement, le TAS a décliné son in-
compétence à traiter cette affaire, selon
son communiqué publié il y a deux se-
maines, rappelle-t-on. 

COUPE DU MONDE 2018 (QUALIFICATION) REJOUER AFRIQUE
DU SUD- SÉNÉGAL: 
Le Burkina Faso saisit le TAS contre 
la décision de la Fifa

La Fédération burkinabè
de football a saisi le Tribunal
arbitral du sport contre la dé-
cision de la Fédération inter-
nationale de football (FIFA)
de faire rejouer Afrique du
Sud-Sénégal, en novembre
prochain, en éliminatoires
de la Coupe du Monde 2018. 

L’équipe du Burkina, qui
est actuellement en tête du
groupe (D) où évoluent éga-

lement Sud-Africains et Sé-
négalais, s’estime lésée par
ce choix rarissime de l'ins-
tance internationale. 

Le résultat de cette ren-
contre remportée 2-1 par les
Sud-Africains en novembre
2016 avait été annulé par la
FIFA en mars 2017, suite à la
suspension à vie de l’arbitre
Joseph Lamptey. 

La commission d'organi-

sation des compétitions de la
FIFA a confirmé jeudi der-
nier la décision prise par le
Bureau des qualifications
pour la Coupe du Monde,
qui avait ordonné de faire re-
jouer le match de qualifica-
tion opposant l’Afrique du
Sud au Sénégal, initialement
tenu le 12 novembre 2016.
Cette confirmation résulte
du maintien par le Tribunal

Arbitral du Sport (TAS) de la
sanction imposée par la
Commission de Discipline et
la Commission de Recours
de la FIFA, qui avait vu l’ar-
bitre Joseph Lamptey écoper
d’une suspension à vie. 

La rencontre sera rejouée
durant la fenêtre interna-
tionale de novembre 2017, à
une date qui sera confirmée
ultérieurement.

LIGUE 2 MOBILIS : 
«L’accession n’est pas une obsession 
pour l’ASM Oran cette saison»



L'attaquant belge ne s'est pas
gêné pour célébrer son but face
à son ancienne équipe d'Everton
lors de la victoire 4-0 des Red
Devils. Son geste en a surpris
plus d'un. Auteur du but du
break face à Everton lors du
large succès 4-0 des Red Devils,
Romelu Lukaku qui a passé trois

saisons chez les Toffees, a
pourtant célébré son but en

chambrant directement
le kop visiteur. Pour-

tant en 166 rencontres
sous le maillot bleu
du club de la Mer-

sey, le joueur dés-
ormais aux Red
Devils a inscrit

87 buts.
"Ce que cela

signifie ?
C'est juste un
autre but et je

suis heureux
de la victoire", a-t-il indi-

qué au micro de Sky
Sports. "Cette célébra-
tion était juste un peu

de plaisanterie, eux-
aussi après un coup-
franc raté m'ont cham-
bré." Pas de quoi en
faire un drame donc

pour celui qui a encore
marqué sous sa nouvelle
tunique.

Samedi, Chelsea a dominé Leicester (2-1) en
Premier League grâce notamment à un but
de N'Golo Kanté (26 ans, 4 matchs et 1
but en Premier League cette saison).

Auteur d'une superbe performance, le milieu
de terrain français a été encensé par son en-
traîneur Antonio Conte après la partie.
"N'Golo, je pense qu'il a fait un super
match. On est habitué à ça, mais il a amé-
lioré beaucoup son jeu de passes et sa
finition. C'est très important de voir
que ce joueur sait se développer
étape par étape. Il améliore grande-
ment ses faiblesses. Je crois qu'au-
jourd'hui, N'Golo est un joueur de
classe mondiale", a estimé le techni-
cien italien devant les médias.

Une bonne nouvelle pour les Blues,
mais aussi pour l'équipe de France en
cette année de Coupe du Monde.
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VOULAIT REVENIR
"Je suis très attaché à Arsenal. Vous

connaissez mes sentiments envers le
club, je n’ai pas besoin de me répéter.

Tous ceux qui ne me croient pas ont
tort. Je sais ce que je ressens, ma

famille sait, c’est tout ce qui compte
pour moi. Une fois que j’avais pris ma

décision de quitter Barcelone, Arsenal
avait ma priorité, et Barcelone avait

l’obligation de contacter Arsenal
d’abord. Après, ils avaient une

semaine pour répondre positivement
ou non à la clause de rachat", a

expliqué l’ancien du Barça.

LUKAKU : «MA
CÉLÉBRATION

ÉTAIT UNE
PLAISANTERIE»

Hazard jure
fidélité à Lille

Le milieu de terrain de Chelsea a avoué qu’un retour en

France ne serait possible qu’à Lille. Ces dernières années, son

nom a parfois été cité du côté du Paris Saint-Germain. Pourtant,

Eden Hazard n’a jamais semblé vraiment intéressé par le

challenge parisien. Le Belge a évoqué son avenir et a livré quelques

détails sur un possible retour en France dans quelques années. "On

ne sait pas ce qui peut se passer, a-t-il commenté au micro de SFR

Sport. Mais si je dois revenir en France, ce sera à Lille. Je l’ai

toujours dit. C’est mon club. J’ai encore quelques années devant

moi. Je suis à Chelsea et on ne sait pas où cela va mener plus tard."

Eden Hazard a évolué au LOSC entre 2007 et 2012 et avait fait le

doublé Championnat/Coupe de France en 2011 sous les ordres de

Rudi Garcia.

Muller ne ferme pas
la porte à un départ 
Thomas Müller (28 ans) a disputé la bagatelle de

261 rencontres de Bundesliga, sous les couleurs du

Bayern Munich. Il n'exclut pas de changer d'équipe,

lors d'un prochain mercato. "Mon futur ? Je me

sens bien au Bayern Munich et j'ai l'avantage d'y

avoir joué toute ma vie. Jusqu'à maintenant je n'ai

jamais changé de maillot, mais je ne sais pas ce

qu'il peut se passer à l'avenir...", a-t-il déclaré

(propos rapportés par Calciomercato). 

Conte fou
de Kanté !

Le jackpot
pour de
Bruyne

Indispensable à Man-
chester City, le milieu of-
fensif Kevin De Bruyne

(26 ans, 5 matchs en Pre-
mier League cette saison) a été ré-
cemment encensé par son entraî-
neur Pep Guardiola pour son excel-
lent début de saison (voir ici). Et lo-
giquement, l'international belge

devrait être très bientôt récompensé
de ses performances. En effet,

d'après les informations du média
britannique The Telegraph, des dis-

cussions vont débuter entre les deux
parties cette semaine pour négocier une
prolongation de De Bruyne, lié avec les
Citizens jusqu'en juin 2021. A cette occa-
sion, l'ancien joueur de Chelsea pourrait
doubler son salaire en touchant plus de
14 millions d'euros par an ! Un jackpot
mérité pour le maître à jouer des Sky-
blues.

Prolongation
imminente pour
Benzema

Dans l'air du temps depuis de
longues semaines maintenant, Ka-
rim Benzema va bel et bien prolon-
ger son contrat avec le Real Ma-
drid. Selon RMC Sport, le
club Merengue va
annoncer, cet
après-midi, la
nouvelle signa-
ture de l'atta-
quant trico-
lore jusqu'en
2021. Après
Marcelo et
Isco, Flo-
rentino
Pérez as-
sure ses
arrières en
sécurisant les
cadres de
l'équipe. Actuelle-
ment blessé, l'ex-
Lyonnais sortait
d'un bon début de
saison avec le Real.



Mardi 19 septembre 2017 / 28 dhou Al hija 1438 - N° 1712 - Cinquième année

QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
Edité par la SARL 

DK NEWS

Directeur général
Abdelmadjid CHERBAL

Directeur de la rédaction

Abdelmadjid TAREB
RÉDACTION  ADMINISTRATION

«3, Rue du Djurdjura -  Ben Aknoun - Alger TÉL. : 023.38.47.97/023.38.48.00» 
FAX : 023.38.47.95 EMAIL : contact@dknews-dz.com - SITE : http://www.dknews-dz.com

PUBLICITE : S'adresser à 3, Rue du Djurdjura - Ben Aknoun - Alger TÉL. : 023.38.47.97/023.38.48.00
FAX : 023.38.47.95 / E-MAIL : contact@dknews-dz.com - IMPRESSION : S.I.A.

Pour votre publicité, prière de s’adresser à l’Entreprise nationale de communication d’édition et de publicité – ANEP spa -
1, Avenue Pasteur – Alger – TÉL : 021.71.16.64 / 021.73.71.28 – FAX : 021.73.95.59 / 021.73.99.19

DIPLOMATIE 
M. Abdelkader Mesdoua
nouvel ambassadeur
d'Algérie en France 

Le gouvernement français a donné son agrément à la no-
mination de M. Abdelkader Mesdoua, en qualité d’Ambas-
sadeur extraordinaire et plénipotentiaire de l'Algérie auprès
de la France, a indiqué hier le ministère des Affaires étran-
gères (MAE), dans un communiqué.  "Le gouvernement de
la République française a donné son agrément à la nomina-
tion de son excellence Monsieur Abdelkader Mesdoua, en
qualité d'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de
la République algérienne démocratique et populaire auprès
de la République française", précise le communiqué du mi-
nistère. 

ALGÉRIE-LIGUE ARABE 
Le conseiller du président
du CNES, l'Algérien Ismaïl
Medjahed décoré de la
médaille du «jeune
modèle» de la Ligue
arabe 

La Ligue arabe a décoré, dimanche au Caire, l'Algérien
Ismail Medjahid, Conseiller du président du Conseil éco-
nomique et social (CNES), de la médaille du «jeune modèle»
à l'occasion de la Journée internationale de la jeunesse, cé-
lébrée le 17 septembre de chaque année.  Ismail Medjahed
a été choisi par la Ligue arabe représentée par les départe-
ments de la jeunesse et des sports et celui de la société ci-
vile, ainsi que le Conseil de la jeunesse arabe, parmi 20 jeunes
sélectionnés sur un total de 300 participants représentant
20 pays arabes.  La cérémonie de distinction s'est déroulée
au siège du Secrétariat générale en présence de plusieurs
ministres arabes et responsables à la Ligue.  Le secrétariat
général de la Ligue arabe (département des affaires sociales-
direction de la société civile et direction de la jeunesse et des
sports) ont lancé dimanche au siège de la Ligue, en coordi-
nation avec le Conseil de la jeunesse arabe pour le dévelop-
pement, l'initiative du «jeune modèle». 

Selon le directeur du département de la jeunesse et des
sports à la Ligue et responsable du secrétariat technique du
conseil arabe des ministres de la jeunesse et des sports, Ab-
delmounim El Chairi , cette initiative est d'autant plus im-
portante que le jeune est «un partenaire important dans la
société et assume un rôle vital dans le développement de sa
société et la construction de son avenir». 

ALGÉRIE/UE: 
Lancement officiel,
demain à Alger, d'un
nouveau programme
d'appui à la justice 

Un nouveau programme d'appui à la justice algérienne
(PASJA), s'inscrivant dans le cadre de la réforme du secteur,
sera officiellement lancé demain mercredi 20 septembre 2017
à Alger par l'Algérie et l'Union européenne (UE), a indiqué
hier dans un communiqué, le ministère de la Justice. "Le
PSJA se veut un programme d'appui au secteur de la Justice
en Algérie et s'inscrit dans la vision du président de la Ré-
publique, Abdelaziz Bouteflika, qui a élevé la réforme de la
Justice au rang de priorité nationale", est-il précisé de
même source, notant que ledit programme "s'intègre aux
principaux axes de la politique gouvernementale dans le do-
maine de la Justice, lancée en septembre 2015". En outre, le
PASJA "s'est fixé comme objectif global de contribuer au ren-
forcement de l'Etat de droit et d'aider à garantir à tous les
citoyens une justice de qualité, équitable et impartiale", est-
il ajouté. Ce programme est cofinancé par l'UE à hauteur de
9 millions d'euros, par l'Algérie ainsi que la France avec des
contributions respectives de 1,10 millions d'euros et 450.000
euros soit, un montant total de 10,550 millions d'euros (en-
viron 1,3 milliard de dinars). Il est mis en œuvre par deux
opérateurs, à savoir Justice Coopération internationale
( JCI) et l'UAP-PASJA (consortium IBF/BIRD) et ce, pour une
durée de 34 mois. Après Justice I et Justice II, le PASJA est
le 3éme programme de soutien à la justice algérienne, bé-
néficiant d'un appui financier et technique de l'UE, indé-
pendamment des diverses autres actions d'Euromed Jus-
tice et d'opérations de jumelage. A l'occasion du lancement
officiel de ce nouveau programme, un séminaire se tiendra
à la Résidence des Magistrats (El-Biar). 

207E ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE DU CHILI 
Le Président Bouteflika félicite 
la Présidente chilienne Michelle
Bachelet

«La célébration par le peu-
ple chilien du 207e anniver-
saire de son indépendance
m'offre l'agréable opportunité
de vous adresser, au nom du
peuple algérien, de son gou-
vernement ainsi qu'en mon
nom personnel, nos chaleu-
reuses félicitations et mes
vœux de bonheur et de santé
pour vous-même, et de déve-
loppement et de prospérité
pour le peuple chilien ami», a

écrit le chef de l'Etat dans son
message. 

«Il me plaît de saisir l'occa-
sion qui m'est offerte pour
vous réitérer ma disponibi-
lité à œuvrer, avec vous, à la
consolidation des relations
traditionnelles d'amitié et de
solidarité et au raffermisse-
ment de notre coopération et
à son élargissement au béné-
fice de nos deux peuples», a af-
firmé le président Bouteflika. 

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a adressé un message de
félicitations à la présidente de la République du Chili, Michelle Bachelet, à
l'occasion de la célébration du 207e anniversaire de l'indépendance de son
pays, dans lequel il lui a réitéré sa disponibilité à œuvrer à la consolidation des
relations d'amitié et de solidarité qui lient les deux pays. 

COMMISSION MIXTE ALGÉRO-RUSSE: 
La 8e session prévue du 18 au 20 septembre 
2017 à Alger 

La 8e session de la Commission
mixte algéro-russe se tiendra du 18 au
20 septembre 2017 à Alger, sous la co-
présidence du ministre algérien des
Finances, Abderrahmane Raouia et du
ministre russe de l'Energie, Alexandre
Novak, indique dimanche le ministère
des Affaires étrangères (MAE), dans un
communiqué. 

Lors des travaux de cette commis-
sion, les experts algériens et russes fe-
ront «le point sur les négociations
en cours sur plusieurs projets d'ac-

cords bilatéraux dans les domaines de
la lutte contre la criminalité transna-
tionale organisée, de l'agriculture,
de la santé, de la formation profession-
nelle, de la culture, de la justice, des
ressources en eau et du commerce»,
est-il précisé de même source. En
outre, Il est attendu que pendant
deux jours, les 18 et 19 septembre, les
deux parties préparent un «docu-
ment final» sanctionnant ces travaux,
tandis qu'en marge de cette session,
se tiendra un forum d'affaires qui

réunira des responsables d'entre-
prises des deux pays, est-il ajouté.
L'objectif de ce forum consiste à «fi-
naliser des accords de partenariats di-
rects qui seront signés à l'occasion
d'une autre échéance bilatérale de
haut niveau, attendue au courant des
prochaines semaines», est-il détaillé. 

Il convient de rappeler que l'Algé-
rie est liée, depuis avril 2001, à la
Russie par une Déclaration sur l'éta-
blissement d'un «Partenariat straté-
gique». 

ALGÉRIE-PAYS BAS 
Le ministre de la Justice examine avec
l'ambassadeur des Pays Bas la coopération
bilatérale dans le domaine juridique et judiciaire

Le ministre de la Justice, Garde des Sceaux, Tayeb Louh
a reçu hier l’ambassadeur hollandais à Alger, Robert Van
Embden, indique un communiqué du ministère de la Jus-
tice. La rencontre a porté sur les voies et moyens de ren-

forcer les relations bilatérales, notamment dans le domaine
juridique, judiciaire et institutionnel, ajoute le commu-
niqué. 

ASSEMBLÉ GÉNÉRALE DE L'ONU: 
Messahel conduira la délégation algérienne

Le ministre des Affaires
étrangères, Abdelkader
Messahel, conduira la délé-
gation algérienne aux tra-
vaux de la 72e session de
l'Assemblée générale des
Nations unies, prévus à
compter du 19 septembre
2017, a indiqué hier le mi-
nistère des Affaires étran-
gères (MAE), dans un com-
muniqué. 

Tenue sous le thème
central de "Placer l’être hu-
main au cœur des efforts en
faveur de la Paix et d’une vie
décente pour tous sur une

Planète durable", cette ses-
sion sera également mar-
quée par la tenue d’une sé-
rie de rencontres de haut
niveau regroupant les 193
Etats membres de l’ONU,
précise la même source. 

La délégation algérienne
prendra part à deux "évène-
ments majeurs qui mar-
queront ce grand rendez-
vous de la Communauté
internationale", à savoir la
Cérémonie de signature du
Traité sur l’Interdiction des
armes nucléaires ainsi que
la Réunion de Haut niveau

de l’Assemblée Générale
sur la Traite des Personnes,
ajoute le MAE. "Outre la
participation au débat de
l’Assemblée générale, le
ministre des Affaires étran-
gères prendra part aux tra-
vaux de la Réunion minis-
térielle du Forum Global
de Lutte contre le Terro-
risme ainsi qu’aux réunions
ministérielles relatives au
Mali et à la Libye". Par ail-
leurs, M. Messahel pren-
dra part également aux dif-
férentes réunions prévues
en marge de la Session, no-

tamment celles du Conseil
de Paix et de Sécurité de
l’Union africaine, des Pays
Non alignés, du Groupe des
77 et de l’Organisation de la
coopération islamique.
Ceci, en plus d’autres acti-
vités "importantes pro-
grammées". Le chef de la di-
plomatie algérienne aura,
enfin, des "entretiens bila-
téraux avec un certain nom-
bre de ses homologues sur
les questions bilatérales,
régionales et internatio-
nales d’intérêt commun",
conclut le MAE. 

ALGÉRIE-CUBA 
M. Bensalah évoque avec l'ambassadeur
cubain les étapes historiques marquant 
les relations entre les deux pays 

Le président du Conseil de la Nation,
Abdelkader Bensalah a passé en revue,
lors d'une audience accordée à l'ambas-
sadeur cubain à Alger, Angel Raul Bra-
zaga Navas, qui lui a rendu une visite
d'adieu au terme de sa mission en Al-
gérie, les étapes historiques impor-

tantes des relations entre les deux
pays, a indiqué hier un communiqué
du Conseil. Les deux parties ont évoqué,
à cette occasion, les relations bilatérales
"séculaires et privilégiées" liant les
deux pays tout en mettant en avant les
plus importantes étapes historiques, a

précisé la même source qui ajouté
que les deux responsables ont abordé,
en outre, les différents domaines de
coopération et réitéré "l'attachement à
leur approfondissement et à leur pro-
motion au profit des deux peuples
amis". 


